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ВИЗИТ ХАВЬЕРА СОЛАНА
Вчера завершился двухдневный 

рабочий визит в грузинскую столицу 
Генерального секретаря Совета Евро
союза (ЕС), верховного представителя 
ЕС по вопросам единой внешней по
литики и безопасности Хавьера Сола- 
на.

Т  В рамках визита Солана встретил
ся с президентом Грузии Михаилом 
Саакашвили в Батуми, премьер-мини
стром Владимиром Гургенидзе, По
слом Франции в (рузии Эриком Ф ур
нье и главой миссии военных наблю-

; $ дателей ООН в зоне грузино-абхазс
кого конфликта Жаном Арно, а также с 
лидерами грузинской оппозиции - 
Шалвой Нателашвили, Давидом Усу- 
пашвили, Леваном (ачечиладзе, Дави
дом Гамкрелидзе и Георгием Таргамад- 
зе.

Хавьер Солана считает, что процесс 
урегулирования конфликта в Абхазии 
идет в правильном направлении. Об 
этом он заявил в Батуми по возвра
щении из Сухуми, где он встречался 
вчера с представителями де-факто 
властей непризнанной республики Аб
хазия.

«Я счастлив, что посетил Грузию, 
побеседовал с премьером , провел 
весьма конструктивные встречи в Су
хуми. Евросоюз должен более актив
но подключиться в текущ им событи
ям в Грузии. Естественно, что все про
блемы не сразу будут решены, но это 
уже шаг вперед. Процесс идет в пра
вильном направлении», - отметил Со
лана.

При этом он добавил, что Евросо
юз будет использовать все механиз
мы для того, чтобы внести свой вклад 
в урегулирование конфликта, углуб
лять отношения со страной по эконо
мическим и политическим направле
ниям.

Евросоюз также намерен внести 
вклад в улучшение отношений между 
(рузией и Россией, в чем заинтересо
вана и Европа, сказал Хавьер Солана 
на брифинге после встречи с Михаи
лом Саакашвили в резиденции прези
дента Грузии в местечке Бобоквати 
близ Батуми.

«Мы заинтересованы в улучшении 
отношений между Грузией и Россией, 
которая является другом Евросоюза. 
Это желание ЕС», - сказал Солана. Он 
выразил надежду, что его визит в Гру
зию в целом послужит укреплению 
стабильности в стране и регионе.

Со своей стороны Михаил Саакаш
вили отметил, что Грузия всегда гото
ва протянуть России руку дружбы и не 
собирается принимать решений, ко
торые могут как-либо осложнить отно
шения двух стран.

«Выход из создавшейся ситуации 
надо найти вместе с Россией и вмес
те с Европой», -сказал Саакашвили.

Генеральный секретарь Совета Ев
росоюза (ЕС), верховный представи
тель ЕС по вопросам единой внешней 
политики и безопасности Хавьер Со
лана выразил надежду, что политичес
кая ситуация в Грузии, которая сложи
лась после парламентских выборов, 
будет решена во благо государствен
ных интересов.

«Не наша функция - играть роль по

НОВОСТИ

Президенты выразили готовность 
к решению проблем
в отношениях между Россией и Грузией

Заверш илась встреча Д м итрия  
Медведева и Михаила Саакашвили в 
Константиновском дворце Саннт-Пе- 
тербурга, которая продолжалась чуть 
более получаса.

Россия и Грузия способны без по
средников решить существующие про
блемы, заявил президент РФ Дмитрий 
Медведев своему грузинскому коллеге 
Михаилу Саакашвили. «Вчера я был в 
Германии, разговаривал с германски

ми коллегами, они волнуются о судьбе 
российско-грузинских отношений. Я 
считаю, что мы сами способны решить 
все вопросы, которые имеются», - сна- 
зал Медведев, открывая вчера встречу 
с президентом Грузии.

М едведев считает, что стороны 
см огут выстроить отношения на дли
тельную перспективу, передает РИА 
«Новости».

Саакашвили, со своей стороны, за

явил, что нерешенных вопросов меж
ду (рузией и Россией много, но нере
шаемых нет.

Президент Грузии выразил надеж
ду на долгосрочное сотрудничество и 
на решение «всех наболевших вопро
сов». Он отметил, что Россия и Грузия 
- очень близки друг другу. «Сегодняш
няя ситуация искусственная и не идет 
на пользу никому», - сказал президент 
Грузии.

средника во внутренних вопросах Гру
зии», -отметил Солана, подчеркнув при 
этом, что прибыл в Грузию и для того, 
чтобы обсудить с высш им руковод
ством страны доклады, которые приго
товили европейские наблюдатели.

«На рекомендации наблюдателей 
власти должны обратить большое вни
мание. Надеюсь, что все стороны про
явят ответственность и будут действо
вать таким образом, чтобы принести 
пользу своей стране», - отметил Хавь
ер Солана.
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Михаил Саакашвили назначил 
на субботу первое заседание 
нового парламента

Президент [рузии Михаил Саакаш
вили назначил на субботу, 7 июня, за
седание нового парламента, избран
ного в ходе голосования 21 мая. Об 
этом сообщил журналистам предста
витель правящей партии Михаил Ма- 
чавариани, передают «Новости-Гру- 
з и я ».

«Парламент нового созыва соберет
ся в субботу, в 10.00», - сказал Мача- 
вариани.

Он никак не комментировал наме
рение оппозиции бойкотировать рабо
ту  нового парламента, отметив, что 
«заседание состоится в любом слу
чае».

На первом заседании новый парла
мент официально признает свои пол
номочия, изберет председателя и 
вице-спикеров, и начнет ф ормирова
ние комитетов.

На заседании будут присутствовать, 
глава Грузинской православной Церк
ви Католикос- Патриарх всея Грузии 
Илиа II и представители дипкорпуса.

Ранее в качестве даты первого за
седания нового парламента называ
лось 10 июня - именно на этот день оп
позиционные партии, считающие, что 
выборы были проведены несправед
ливо, запланировали митинг протес
та. Представители оппозиции заяви
ли, что собираются заблокировать 
все входы в здание парламента, что
бы не дать в него войти депутатам от 
правящей партии. Тбилисская мэрия 
дала разрешение Объединенной оппо
зиции на проведение акций на терри
тории, прилегающей к парламенту, с 
8 по 18 июня. На проведение акции в 
эту субботу разрешения у оппозиции, 
рассчитывавшей, что парламент собе
рется на будущей неделе, нет.

Объединенная оппозиция и Лейбо
ристская партия заявили, что не при
знают итоги выборов, будут бойкоти
ровать новоизбранный парламент и 
отказываются от выигранных манда
тов.

«Мы еще раз заявляем, что мы не 
признаем  объявленные результаты 
парламентских выборов и, соответ
ственно не признаем  новоизбран
ный парлам ент» , - заявил  лидер  
партии «Новые правые» Давид Гамк
релидзе.

«Страна во власти тирании, спец
службы управляют процессами, и в 
этой стране о демократии даже нельзя 
мечтать», - заявил лидер лейбористо- 
в Шалва Нателашвили. Его партия по
дала иск, пытаясь в судебном порядке 
опротестовать итоги выборов.

После многочисленных консульта
ций приняло решение не отказывать
ся от мандатов Христиан-демократи- 
ческое движение, которое получило на 
выборах 6 мест в парламенте. «Мы, 
скорее всего, не примем участия в 
первом заседании парламента, но в 
дальнейшем будем выполнять свои 
депутатские обязанности для того, 
чтобы этот однопартийный парламент 
Саакашвили не чувствовал себя ком 
фортно», сказал лидер движения 1еор- 
гий Таргамадзе.

Лидер Объединенной оппозиции 
Леван (ачечиладзе отрицательно оце
нил это решение. «Христиан-демокра- 
ты помогут правящей партии в ф ор
мализации нелегитимных выборов 
Михаила Саакашвили, что я не м огу 
оценить положительно», - заявил [аче
чиладзе.

М ежду тем, как стало известно, от 
мандатов не собираются отказывать
ся два депутата-лейбористы Нугзар 
Эргемлидзе и Рамаз Тевдорадзе. Ру
ководство партии уже заявило, что 
«очевидно, их переманили на свою сто- 
рону п р ед ставител и  правящ ей 
партии».

Также решили не отказываться от 
работы в парламенте два представи
теля Республиканской партии Роман 
Марсагиш вили и Карло Копалиани, 
выигравшие выборы по мажоритар
ным округам.

Участники конференции 
обсудят перспективы развития 
Интернет - СМИ

Специалисты инф орм ационны х 
технологий из стран Восточной Евро
пы и СНГ примут участие в междуна
родной конференции новых Интернет- 
СМИ, которая пройдет в Тбилиси се
годня и завтра, передает П райм - 
Н ью с.

Участники конф еренции ознако
мятся с новейш ими принципами в 
сфере блогов и СМИ на Кавказе и на
метят пути сотрудничества между спе- 
циалистами, работающ ими в этой 
сфере.

Это первая подобная встреча в Кав
казском регионе. Конференция будет 
работать в формате ВагСатр, кото
рый впервые появился в 2005 году в 
Силиконовой Долине и получил широ
кое распространение.

Григорий Карасин и Мэтью Брайза 
обсудили ситуацию 
в зонах конфликтов Грузии

Статс-секретарь-заместитель ми
нистра иностранных дел Российской 
Федерации [ригорий Карасин встре
тился с помощником заместителя гос
секретаря США Мэтью Брайза, нахо
дящимся в Москве по линии меропри
ятий в рамках Минской группы ОБСЕ. 

Как сообщает Департамент инфор-

Эти неофициальные встречи при
званы способствовать открытой дис
куссии и свободному обмену мнения
ми.

О сн о вн ы м и  те м а м и  В а гС а тр  
Саисазиз -2008 являются новые сред
ства массовой информации, журнали
стика, развитие Интернета и соци
альных сетей.

Конф еренция проводится Инсти
туто м  новых СМИ при поддерж ке 
М иссии ОБСЕ в Грузии, Посольства 
США в Грузии, Департамента тур и з
ма и курортов М инистерства эконо
мического развития Грузии. Тбилис
ского государственного университе
та им ени Иванэ Д ж авахиш вили и 
ф онда «Открытое общ ество - Гру
зия».
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мации и печати МИД России, в ходе 
состоявшейся беседы была подробно 
обсуждена ситуация в зонах грузино
абхазского и грузино-осетинского кон
фликтов и констатирована необходи
мость деэскалации напряженности в 
конф ликтном регионе. Об этом ин
ф орм ирует «ИнтерпрессНьюс».

США предлагают создать 
в Гальском районе совместные 
грузино-абхазские полицейские силы

США предлагают создать в [альском 
районе Абхазии совместные грузино
абхазские полицейские силы с учас
тием международных инструкторов, 
сообщ ил зам еститель помощ ника 
американского госсекретаря Мэтью 
Брайза. При этом, по его словам, США 
могли бы поддержать эти силы «сво
им весом».

«В настоящее время представители 
грузинского населения в [альском рай
оне не чувствуют себя в безопасности. 
Уровень преступности высок и непри
емлем. Там господствуют бандитские 
формирования и неизвестно, к какой 
национальности они принадлежат», - 
обосновывая свое предложение, зая
вил он в интервью «Интерфаксу».

Нино Бурджанадзе планирует 
сформировать международную 
неправительственную организацию

Как передает «И нтерпрессН ь
юс», официально это не подтвержда
ется, но об этом говорят в кулуарах 
парламента.

По распространенной инф орм а
ции, Бурджанадзе приняла данное ре
шение после того, как на прошлой не
деле состоялась встреча между ней и 
президентом Михаилом Саакашвили.

Что касается направления органи
зации, то она, предположительно, бу
дет работать над усилением демокра
тических институтов в стране.

После известного заявления Нино 
Бурджанадзе о том, что она не будет

баллотироваться на парламентских 
выборах, спикер пояснила, что сдела
ет официальное заявление о своих 
будущих планах после выборов 21 мая, 
однако отметила, что сохранит поли
тическую активность.

Нино Бурджанадзе в своих коммен
тариях всегда подчеркивала, что в 
стране необходимо усиление демокра
тических институтов и суда.

Некоторое время назад представи
тель Объединенной оппозиции Гия Ца- 
гареишвили заявил, что к осени Нино 
Бурджанадзе планирует создать новую 
партию.

Банк «Республика» провел 
презентацию новой кредитной карты

Банк «Республика» провел в пятницу презентацию новой кредитной карты 
й ге а т  Саге), сообщает Прайм-Ньюс. Новый продукт банка вошел в силу с 27 
мая.

Посредством новой карты клиенты см огут свободно пользоваться суммой 
на карте без процентов. Для получения ее достаточно иметь ежемесячный до
ход не менее 200 лари.

Карта выдается на основании удостоверения личности. В течение двух лет 
пользователи м огут многократно возобновить счет на карте.

Банк «Республика» входит в число ведущих коммерческих банков [рузии.
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х выборов с т 
грузинских политологов и журналистов

В тбилисском  М еж дународном  
п р е сс -ц е н тр е  РИА «Н овости» за 
«круглым столом» собрались Алек
сандр Рондели - президент Фонда ис
следований стратегий и международ
ных отнош ений; Шалва Пичхадзе - 
политолог, руководитель НПО «Грузия 
в НАТО»; Георгий Хуцишвили - дирек
тор Международного центра конф 
ликтологии и стратегии переговоров; 
Рамаз Сакварелидзе - политолог, 
психолог; Паата Веш апидзе-журна
лист, главный редактор газеты «24 
саати».

Прямо перед началом беседы за 
«круглым столом» Ц ентризбирком  
уже объявил официальные итоги вы
боров. Правящая партия «Единое на
циональное движение» получила 119 
депутатских мест в парламенте из 
150, набрав 59,18 процента голосов 
по пропорциональной системе и вы
играв выборы по 71 мажоритарному 
округу. Объединенная оппозиция [ру
зии (ООГ) получила 1773 процента го
лосов и берет 15 мест в парламенте 
по пропорциональной системе и два

мандата - по м а ж о р и та р н о й . По 
ш есть мандатов у Л ейбористской  
партии /744 процента/ и Христианс
ко-демократического движения /8,66 
процента/. Республиканская партия^ 
не смогла преодолеть 5-процентный 
барьер и получила два мандата по 
мажоритарной системе,

По мнению оппозиции, после пар
ламентских выборов в Грузии созда
лась трудная ситуация. Оппозиция 
считает, что выборы прошли с серь
езны ми нарушениями и что Парла
мент [рузии в своем нынеш нем со
ставе адекватно не отражает взгля
ды общества. Поэтому сегодня обще
ство в [рузии осталось в проигрыше 
и получило однопартийный парла
мент.

При этом Центризбирком в связи с 
поступившими данными о нарушени
ях в ходе выборов полностью аннули
ровал итоги голосования лишь на 18 
участках, что практически ничего не 
изменило в общей расстановке сил.

Однако истинная оппозиция при
няла решение отказаться от своих

депутатских полномочии, оставив 
победившую партию в одиночестве.

Однако, по мнению «Единого наци
онального движения», отказ Объеди
ненной оппозиции участвовать в ра
боте парламента нового созыва яв
ляется примером низкой политичес
кой культуры, поскольку выборы про
шли нормально. «И у нее нет причин 
не признавать итоги выборов и не 
входить в парламент только из-за 
того, что они представлены там в 
меньшинстве», - считает победив
шая сторона.

В ночь на 10 июня представители 
оппозиции собираются провести ак
цию протеста и устроить пикетиро
вание Парламента Грузии. Но и в 
этом у оппозиции нет единства. Рес
публиканцы и христианские демокра
ты решили не принимать участия в 
этой акции, считая ее нецелесооб
разной.

Грузинские политологи и журнали
сты разошлись во мнениях касатель
но состоявшихся в стране 21 мая пар
ламентских выборов.

Руководитель М еж дународного  
центра конф ликтологии и перегово
ров Георгий Хуцишвили считает, что 
итоги выборов были неожиданными 
как для правящей партии, так и для 
оппозиции , и не соответствовали 
предварительной картине, которую 
давали опросы населения.

- Причиной такого результата ста
ла «хорошая» работа правительства 
в регионах и «слабая» работа оппо
зиции, - отметил Хуцишвили, кото
рый считает решение Объединенной 
оппози ц и и  бойкотировать  парла
мент «риском». - Лучш е было бы, 
если бы оппозиция все же приняла 
участие в работе парламента. Но в 
этом случае она должна найти ком п
ром иссны й  вариант с правитель
ством.

Хуциш вили в качестве примера 
привел Южную Африку, когда там по
бедившая власть Нельсона Манделы 
отказалась «использовать» конститу
ционное большинство, которое оно 
получило после выборов.

- Если такое предложение не при
мет власть, это будет стратегичес
кой победой оппозиции , но, если 
п р и м е т -э то  будет победа и оппози
ции, и власти, - считает Хуцишвили.

Президент Фонда исследований

стратегии и международных отноше
ний Александр Рондели считает, что, 
несмотря на то, что власть исполь
зовала административны е ресурсы, 
она все-таки выиграла выборы. А, по 
мнению политолога Рамаза Сакваре
лидзе, власть начала прибегать к на
рушениям еще до дня выборов.

- Были этические нарушения, ко г
да бизнесмены входят в политичес
кую борьбу, это уже нарушение, - от
метил он. - Да, власть выиграла эти 
выборы. Но что будет дальше? Выиг
рала ли она «будущее»? Не появится 
ли еще больше апатии в обществе? 
Будет ли власть уважаема населени
ем? Это все под вопросом...

Р у ко в о д и те л ь  НПО «Грузия в 
НАТО», политолог Шалва Пичхадзе 
считает, что оппозиция проиграла го
сударственному аппарату.

- Это не были выборы -  это была 
хорошо организованная спецопера- 
ция, которая называлась выборами, 
но ком у будет от этого польза? - за
метил он.

Журналист, главный редактор га
зеты «24 саати» Паата Веш апидзе 
считает, что итоги выборов реально 
исходят из того, что оппозиция поте
ряла и единство, и электорат.

Вешапидзе считает целесообраз
ным, если оппозиция будет принимать 
участие в заседаниях парламента.

- Это будет способствовать движе
нию политических процессов в Гру
зии, - отметил он. -  И тогда м огут воз
никнуть определенные позитивные 
перемены...

Выборы состоялись, итоги объяв
лены, но сомнения в их справедли
вости остаются. Напряженная обста
новка в общ естве и стране не спада
ет. Может, все-таки следует прислу
шаться к тем, кто предлагает хоть раз 
провести в стране нормальные вы
боры на основе усовершенствованно
го на уровне современной дем окра
тии Избирательного кодекса?

Так что первая задача нового пар
ламента в любом со ста ве -пр и н ять  
нормальный законодательный акт о 
выборах. И тем  самым проявить ува
жение к своим гражданам. Тогда явно 
появятся  п о зи ти в н ы е  сд в и ги  на 
пользу всех слоев общества.

М ур а д  АЛ АШ В И ЛИ  
Ф о то  автора

Сухуми приветствует заявление Тбилиси 
о подписании соглашения о невозобновлении огня

Заместитель министра иностран
ных дел непризнанной республики Аб
хазия Максим [винджия сказал в те
леф онном интервью Прайм-Ньюс, 
что заявление официальногоТбилиси 
о готовности подписать с Сухуми со
глашение о невозобновлении огня 
можно только приветствовать.

Официальный Сухуми не раз под
нимал вопрос о подписании подобно
го документа, но дальше разговоров 
дело до этого не шло, сказал Прайм- 
Ньюс Максим [винджия.

Так он прокомментировал заявле
ние государственного министра [ру
зии по вопросам европейской и евро
атлантической интеграции Георгия Ба
рамидзе, который сказал в пятницу, 
что [рузия готова подписать с Абхази
ей соглашение о невозобновлении 
огня.

Об этом Георгий Барамидзе сказал

журналистам после встречи Генераль
ного секретаря Совета Евросоюза (ЕС), 
верховного представителя ЕС по воп
росам внешней политики и безопас
ности Хавьера Солана с де-факто пре
зидентом непризнанной республики 
Абхазия Сергеем Багапшем.

М аксим [винджия сказал в интер
вью Прайм-Ньюс из Сухуми, что под
писание такого и других документов, 
нацеленных на мирное урегулирова
ние грузино-абхазского конфликта, 
только пойдет на пользу обеим сторо
нам.

«Хватит воевать. Нужно сесть за 
стол переговоров. А огонь возобнов
лять не следует -  я полностью согла
сен с этим с Георгием Барамидзе», - 
сказал Максим [винджия «[азете».

«Чем быстрее будет подписан дан
ный документ, тем будет лучше». - под
черкнул он.

«Наступит относительное спокой
ствие, и люди не будут смотреть друг 
на друга через прицелы автоматов», - 
отметил Максим [винджия.

Президент непризнанной респуб
лики Абхазия Сергей Багапш на встре
че с Генеральным секретарем Совета 
Евросоюза поставил Грузии два ульти
матума. Первый -  вывести из Кодорс- 
кого ущелья грузинские подразделе
ния и второй - подписать соглашение 
о невозобновлении огня.

«Со стороны сепаратистов мы не 
прим ем  ультиматумов. Грузинские 
подразделения будут находиться там, 
где они должны находиться - на терри
тории Грузии. И по этому поводу мы не 
будем спрашивать разрешения у се
паратистов и их хозяев. Грузия не на
рушает ни одного договора, в отличие 
от России и сепаратистов», - отметил 
1ёоргий Барамидзе.

Что касается соглашения о невозоб
новлении огня, госминистр сказал, что 
грузинская сторона без проблем под
пишет его, «если реальным гарантом 
этого соглашения будет не Россия, а 
Евросоюз, и таким  образом, будут 
реальные гарантии, что в Абхазии не 
произойдет еще худшее».

«Мы не собираемся повторять оши
бок прежних правительств. Мы готовы 
к конструктивному диалогу и с русски
ми, и с сепаратистами. Готовы и хотим 
прямого диалога с теми людьми, кото
рыми сегодня управляют из Москвы. 
Мы хотим осуществить наш мирный 
план, что, в первую очередь, подразу
мевает введение нейтральных и воис
тину заинтересованных в мире евро
пейских и международных миротвор
ческих сил и достойное, безопасное и 
безусловное возвращение беженцев», 
- заявил Георгий Барамидзе.
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Отложат ли власти первое заседание парламента

«Мы никогда не говорили, что отказываемся от 
акций протеста. Мы против пикетирования здания 
парламента и попытки не впустить депутатов в зда
ние. До сих пор любой ф акт насилия со стороны 
властей был нелегитимным. Так было 7 ноября, и 
сегодня - тоже так. Мы не должны допустить, что
бы применение силы с их стороны стало легитим 

ным. Саакашвили и Мерабишвили требуется одно 
незаконное д'ействие оппозиции, которое оконча
тельно развяжет им  руки», - заявляет лидер Рес
публиканской партии Давид Усупашвили в интер
вью газете «Квела сиахле» под заголовком  «Вла
сти планируют уничтожить инакомы слящ их и  за
душить существующий в обществе заряд протес
та!».

«Я уверен, что нам предстоят не только акции про
теста, н ой  жизнь в протесте. Мы собираемся про
должать политическую жизнь вместе с теми людь
ми, у которых есть возможность и способности это
го», -отмечает Давид Усупашвили, а на вопрос-«Ба- 
тоно Давид, несмотря на утверждения оппозиции, 
что выборы сфальсифицированы, международные 
наблюдатели вынесли противоположные заключе
ния, почему?» - отвечает:

«Международные организации оценивают изби
рательные процессы двояко-политически и по меж
дународным стандартам. Запад оценил существую
щую в [рузии ситуацию именно политически. Саа
кашвили и его команда не оказались настолько де
мократичными, какими казались после «Революции 
роз», у них оказалось множество проблем и недо
статков, соответственно, демократический мир на
чал искать в [рузии новую политическую силу, кото
рая была бы лучше нынешней власти. К сожалению, 
они не увидели такой силы, которая повела бы стра
ну по пути демократического развития. Поэтому они 
заключили, что лучше, если Саакашвили останется 
у власти и образумится, чем придут другие, кото

рые не знают, чего хотят и куда идут. Оппозиция не 
смогла нейтрализовать созданное у Запада это не
правильное мнение».

«Мы выполним волю грузинского народа, не пус
тим  националов в парламент. 300 ООО избирателей 
придут к парламенту, пускай попытаются воспрепят
ствовать их воле. Если они примут адекватные меры, 
мы тоже обратимся к адекватным мерам. Драться - 
так драться», - заявляет один из лидеров Объеди
ненной оппозиции Коба Давиташвили в интервью 
газете «Д жорджиан Таймс».

«Люди заранее знаюд для чего идут туда. Они 
заранее жертвуют собой. Каждый человек прини
мает решение лично. Бороться с тиранией будем 
всеми возможными путями, и я призываю к этому 
всех честных, свободных людей. Кто готов защищать 
свою страну, должен до последней капли крови бо
роться против этих бандитов. События развивают
ся так, как развивались в Румынии. Все граждане, 
которые хотят, чтобы восстановилась справедли
вость, должны выйти на улицу. Кто не выйдет, пусть » 
смотрит из окна на то, что произойдет», - отмечает 
в беседе с корреспондентом издания Коба Давиташ
вили и на вопрос —«В политике приемлемы и комп
ромиссы. Может быть, пойти на ком пром исс луч
ше, чем кровопролитие?» - отвечает: «Невозможно 
пойти на компромисс с правдой и справедливое- ь 
тью. С нашей стороны компромисс исключается.
Но у них, у этой бандитской власти все еще есть шанс 
избежать кровопролития. Для этого они должны ан
нулировать эти выборы и назначить новые».

Хроника объявленного террора
«Состояние здоровья жестоко изби

того Георгия Тавдгиридзе стабильное. 
Дело бывшего ректора военной акаде
мии, подобно остальным семи изби
тым оппозиционерам, не раскрыто, но 
его дело гораздо перспективнее -  из_- 
вестен номер автомашины, на которой 
произошло нападение», - пишет газе
та «Версия» в статье под заголовком 
«Георгий Тавдгиридзе знает личности 
нападавших?!»

«Дачи Джгаркава, Рамин Абулад
зе, Амиран Иобашвли, Давид Хиза- 
нишвили, Сосо Кварацхелиа и, нако
нец, Георгий Тавдгиридзе. Кто следу
ющий? С чем связаны эти нападения 
-  со сведением личных счетов или 
они заказные? Ни на один из этих 
вопросов ответа нет. [ока [абашвили 
был единственным, кто вместо пра
воохранительных органов по телеви
дению заявил, что, мол, с деталями 
не знаком , но если нападения д ей 
ствительно  происходят, эти дела 
надо расследовать», - отмечает автор 
статьи.

«Вчера ночью в подъезде собствен
ного дома неустановленные лица изби
ли члена мцхетской избирательной ко

миссии от Объединенной оппозиции, 
21-летнюю Нону Сагареишвили. У де
вушки сломан палец на левой руке, вы
вихнуто плечо, на шее виден след от 
веревки, на теле есть ушибы. По сло
вам пострадавшей, незнакомцы тре
бовали от нее выхода из рядов оппо
зиции, в противном случае грозили 
убить. Начался ли в стране политичес
кий террор?», - пишет газета «Резо- 
нанси» в статье под заголовком «За- 
кареиш вили: Саакашвили закончит  
хуже, чем Шеварднадзе» /  «Нто напа
дает на активистов объединенной оп
позиции».

«Властям уже не хватает авторита
ризма. Когда не принимаются в рас
чет интересы населения, когда авто
ритаризм больше не действует, они 
переходят на тоталитаризм, где все 
должны мыслить и думать одинаково. 
Если общество добровольно не пере
ходит на тоталитарное мышление и не 
д ум а ет так, как угодно правящ ей 
партии, его уничтожают и принужда
ют мыслить по-своему. Очевидно, что 
власти боятся срыва первого заседа
ния парламента, боятся опозориться 
перед миром», - заявляет в беседе с

корреспондентом издания эксперт 
Паата Закареишвили и на вопрос-«По 
вашему мнению, Мерабишвили в кур
се дела?» - отвечает: «Не только в кур
се дела, но управляет и руководит эти
ми мероприятиями. То, что происхо
дит, терроризирование общества. В

Тбилиси хотят сделать аналогичное 
тому, что сделали в регионах. Саакаш
вили ненавидит Тбилиси, потому что в 
Тбилиси он всегда проигрывал. Тбили
си для него эмоционально невыносим 
и поэтому сейчас начали терроризи
ровать Тбилиси».

Пропагандист вместо профессионала?! — 
кадровые изменения в радио «Имеди»

«Жертвой сделки Джозеф а Кея с 
властями стала директор радио «Име- 
ди» Нона Кандиашвили. Кей не на руку 
раздражать правящую силу, а постоль
ку его не устраивает жесткая инф ор
мационная политика радио «Имеди». 
Кей пытается кадровой политикой сба
лансировать телекомпанию и радио. 
Возможно, создать дисбаланс, пре
вратить теле- и радио «Имеди» в вос- 
хвалителей власти», - пишет газета 
«Алия» в статье под заголовком «Что 
сказал Ней Нандиашвили».

«Все узнали, что у меня с Кеем был 
острый, категоричный разговор, и я 
покинула радио «Имеди». О деталях 
встречи и разговора с Кеем расскажу 
только после консультаций с адвока

том. Скажу одно, я не собираюсь си
деть дома и молчать. Мамука Глонти, 
Тамар Чиковани, Ия Антадзе, я и дру
гие журналисты собираемся сф орми
ровать независим ую  организацию  
журналистов, видимо, ассоциацию», - 
отмечает в беседе с корреспондентом 
издания Нона Кандиашвили, а на воп
рос -  «Эта ассоциация будет органи
зацией защиты журналистов?» -  отве
чает: «Это будет одно направление, 
борьба за свободу медиа вообще».

«Сегодня в офисе народного защит
ника соберутся журналисты и подпишут 
заявление в поддержку бывших руково
дителей радио «Имеди». По заявлению 
журналистки Ии Антадзе, представите
ли всех медиа-средств должны выра

зить солидарность, так как освобожде
ние Ноны Кандиашвили и Ираклия Хе- 
терели произошло без объективной мо
тивации. Организаторы этой акции счи
тают, что освобождение с должности ру
ководителей радио «Имеди» является 
выражением нарушения редакционной 
независимости и очередного грубого 
давления на свободное слово», - пишет 
газета «Резонанси» в статье под заго
ловком «Журналисты в защиту радио 
«Имеди» /  «Радио «Имеди» был одним 
из последних источников, откуда в мас
штабах всей /рузии распространялась 
достоверная информация».

«Радио «Имеди» по всем исследова
ниям было рейтинговым. Не только в 
последнее время, но с 2003 года по сей

день «Имеди» было тем радиосред
ством, которого всегда интересовало 
мнение экспертов и сбалансированные 
оценки. Это было радио, постоянно ори
ентированное на интересы общества... 
Меня пугаютте изменения, которые про
изошли там. Когда из радио уходит про
фессионал, у которого дело было постав
лено хорошо, а его место занимает про
пагандист, думаю, это не случайность. 
Это тенденция, которая имеет место в 
течение последних месяцев, а в резуль
тате в предвыборном периоде мы, жур
налисты, не смогли предоставить обще
ству адекватную информацию и получи
ли такой парламент», - заявляет в бесе
де с корреспондентом издания журна
листка Ия Антадзе.



АКТУАЛЬНЫЕ ИНТЕРВЬЮ
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О  р а з в и в а ю щ и х с я  в о к р у г  А б х а з и и  собы т иях, о вводе Р о с - 
с п е й  в А б х а з и ю  б ез с о г л а с и я  Т б и л и с и  с н а ч а л а  м и р о т в о р 
ч е с к и х  си л , зат ем д е с а н т н и к о в , а н е д а в н о  - ж е л е з н о д о 
р о ж н ы х  в о й с к , что ещ е больш е у в е л и ч и л о  ее в о е н н ы й  п о 
т енциал в с а м о п р о в о з г л а ш е н н о й  р е с п у б л и к е , агентство

« И н т ер п р ес сН ь ю с »  беседует  с п о л и т о л о го м  З у р а б о м  А б а 
ш и д з е  и  п р ед сед ат ел ем  В р е м е н н о г о  комит ет а п о  восс т а
н о в л е н и ю  т еррит ориальной целост ност и П а р л а м е н т а  I  р у -  
з и и  п р е ж н е г о  созы в а , депут ат ом и з б р а н н о г о  п ар л а м е н т а  
Ш от а М а л а ш х и я .

Зураб Абашидзе -  П о к а  п о п ы тк и  ан н ек си и  гр у зи н ск и х  
тер р и то р и й  н е п р е к р а т я т с я , Т б и л и си  не п о й д ет  
н а  к ак о й -л и б о  д и ал о г или  к о м п р о м и сс  с С ухум и

- Батоно Зураб, одной из а кту 
альных тем  остается встреча Са
акаш вили и М едведева. П ариж с
кий визит прем ьер -м инистра  Пу
тина и интервью  газете «Монд» 
прояснили, что внеш нюю и вн ут 
реннюю п о л и ти ку  России ведет 
все тот же Владим ир П утин. По 
ваш ему м нению , чего мы м ож ем  
ожидать от встречи президентов?

- В этом интервью Путин говорит, 
что президент России -  президент, а 
прем ьер -м инистр  -  п р е м ь е р -м и 
нистр. Конституция страны не изме
нилась, у каждого из них свои ком пе
тенции и полномочия. Как сложится со
трудничество между ними, покажет 
будущее. Не надо делать скоропали
тельных выводов. В России новый пре
зидент, и установление с ним добрых 
личных отношений имеет большое 
значение.

Что касается встречи Саакашвили и 
Медведева, насколько мне известно, 
это незапланированная встреча, так что 
президенты не см огут детально обсу
дить на ней фундаментальные, долго
срочные вопросы, но это первая встре
ча, и посему очень важная.

Хочется думать, что появится пози
тив. Я смотрю на встречу Медведева и 
Саакашвили с осторожным оптимиз
мом. Однако на данном этапе никаких 
изменений в позициях России по отно
шению к [рузии и абхазскому вопросу 
не вижу.

- То есть, мы не должны ждать 
результатов по таким  важнейш им 
вопросам, как ввод в Абхазию без 
согласования с Тбилиси м и р о т 
ворческих сил, потом десантников 
и ж елезнодорож ны х подразделе
ний или отм ена  и зве стн о го  рас
поряжения Путина от 16 апреля?

- Мы не должны создавать себе боль
ших иллюзий по поводу этой встречи. 
На первой встрече кардинально ниче
го не изменится, но я -  человек, и чис
то по-человечески ощущаю, что будут

сделаны какие-то позитивные шаги. Я 
надеюсь на это.

- В интервью  ф ранцузской  га
зете Путин одобрил предложения 
президента Саакашвили в отнош е
нии Абхазии, однако ту т  же доба
вил, что на эти предл ож ения не
обходимо согласие другой сторо
ны. Что может означать подобное 
отнош ение Путина к предлож ени
ям, сделанным грузинской  сторо
ной Сухуми?

- Это значит, что Россия формально 
признает территориальную целост
ность (рузии. Эта позиция не измени
лась, и, я уверен, не изменится в бли
жайшей перспективе. Мы видим, что 
происходит де-факто, но юридически 
это так. Отвергать то, что грузинская 
сторона предложила Абхазии, с право
вой точки зрения, невозможно. Мы 
предлагаем Абхазии по европейским 
параметрам высшую степень автоно
мии. Эти предложения были настоль
ко логичны, что премьер-министр Пу
тин был вынужден признать их право
мочность. Это сам по себе позитивный 
сигнал.

- Н асколько  вероятно  вкл ю ч е 
ние Евросоюза полноценным уча
стн и ко м  в разреш ение  абхазско 
го конф ликта? Если Россия допу
стит это , чего  мы м о ж е м  о ж и 
дать?

- Евросоюз уже включился, об этом 
свидетельствует визит Хавьера Сола- 
ны. Делегация послов Евросоюза уже 
побывала в Абхазии. Насколько мне из
вестно, они готовят предложения по 
урегулированию абхазского конф лик
та.

Что принесет активизация Евросо
юза и какую конкретную материализа
цию получит ее поддержка, сказать 
трудно, но факт, что Евросоюз стал ак
тивным.

- Эксперты Евросоюза вы сказы
вают опасение в связи с тем , что 
Евросоюз м ож ет в некоторой сте

пени зам енить Россию в грузино 
абхазском  конф ликте . Н асколько  
возм ож но  подобное?

- Это - прогнозы, а они м огут быть 
разными. По моему мнению, исклю
чить Россию из этого процесса и игно
рировать невозможно и нереально, и 
это было бы неправильно. На данном 
этапе речь идет о диверсиф икации 
миротворческого процесса.

Надо выяснить, есть ли сегодня у 
Евросоюза ресурсы для этого. Только 
желания недостаточно, должны быть 
ресурсы. Евросоюз участвует в раз
личных миротворческих операциях и 
у него большие проблемы с ресурса
ми, но в случае достижения полити
ческой договоренности с Россией 
можно подыскать какую-нибудь ф ор
мулу изменения формата миротвор
ческой операции.

- Р о сси й ски е  эксперты  делают 
прогнозы  о серьезны х уступка х  
Сухуми со стороны Тбилиси в слу
чае полноценного включения Евро
союза в абхазский  ко н ф л и кт . О 
каких уступках  м ож ет идти речь?

- У абхазов есть сомнения по поводу

Кодори. Они требуют вывести из уще
лья грузинские подразделения, и под
писание соглашения о невозобновле
нии военных действий входит в их ин
тересы.

[рузинская сторона ставит вопрос 
так -  пусть сначала Россия отменит 
решения, принятые Путиным, которые 
подразумевают нарушение территори
альной целостности [рузии, а потом 
поговорим обо всем остальном. Это 
принципиальное соображение. По той 
причине, что налицо явная попытка ан
нексии, возможности начала диалога с 
абхазской стороной пока не вижу. Пока 
попытки аннексии грузинских террито
рий не прекратятся, Тбилиси не пой
дет на какой-либо диалог или компро
мисс с Сухуми.

- Что м ож ет означать н е п р и м и 
р и м о сть  отличаю щ егося у м е р е н 
ностью  председателя п р а в и те л ь 
ства А б хази и  А л ександ ра  Анква- 
ба в интервью  газете «Шпигель»? 
Он заявил , что , «с уч е то м  сущ е 
ствования ины х реалий, п р е д л о 
ж ения С аакаш вил и  для С ухум и  
неприемлемы», «беженцы не см о 
гу т  вернуться никуда, кром е  Гэль
ско го  района». «С колько  бы ни 
старался Запад, мы не будем  
ж ить  в е д иной  Грузии». И еще 
один пассаж  -  «будущее Абхазии 
будет зав и сеть  от нас и от Евро
пы».

- Сейчас сложная обстановка. Ситуа
ция в какой-то мере зашла в тупик. Абха
зы занимают неприступную позицию. 
Известный указ Путина об углублении 
отношений России с Абхазией и Южной 
Осетией еще больше усложнил обста
новку и обусловил категоричный тон аб
хазской стороны. Выйти из этой ситуа
ции очень трудно, но мы всячески долж
ны попытаться. Достичь прогресса в 
мирном процессе и вывести абхазский 
вопрос из тупика возможно при сильной 
поддержке Запада и восстановлении 
диалога как с Россией, так и с Сухуми.

Ш ота Малашхия - Место России в урегулировании 
грузино-абхазского конфликта в перспективе займет Евросою з

- С целью восстановления уча
стка  ж е л е зн о й  д о ро ги  Р оссия  
ввела в Абхазию  ж елезнод орож 
ные войска . Было ли это со гл а 
совано с Грузией на каком -л иб о  
уровне , и если нет, то  какие  о т
ветные ш аги пр ед пр и м ет Тбили
си?

- Ввод в Абхазию железнодорожных 
войск не был согласован с грузинской 
стороной. Произошедшее мы оцени
ваем очередным нарушением со сто
роны России, как и ввод ею в Абхазию 
без согласия Тбилиси сначала допол
нительных миротворческих сил, а за
тем десантных частей. Как и в преды
дущие разы, мы опротестуем и это 
действие Москвы. Эти протесты обус
ловили то, что мир в связи с конф лик
том в Абхазии говорит сегодня на том 
же правовом языке, что и [рузия. Меж
дународное сообщество, как и мы, 
считает, что Россия является сторо- 
ной-участницей конфликта, в Абхазии 
была осуществлена этночистка, и Рос
сия открыто аннексирует эту террито
рию. Этой терминологией уже ш иро
ко пользуется Европарламент, ОБСЕ 
и ООН, что означает, что, кроме Рос

сии, весь мир и Грузия находятся на 
одной позиции.

- Создана ли предпосылка для 
того , чтобы гр узи н ская  сторона 
см огл а , с одной стороны , и з м е 
нить ф ор м ат м и р о тв о р ч е ско й  
операции, а, с другой  - получить 
поддерж ку м еждународного сооб
щ ества для начала полицейской  
операции?

- Устав ООН запрещает стороне- 
участнице конфликта участвовать в 
миротворческой операции. Более того, 
когда встанет вопрос об их замене, она

должна воздержаться от голосования, 
это является требованием  устава 
ООН. Учитывая это, исходя из после
дних резолюций ООН, нам предста
вилась возможность для проведения 
полицейской операции. Еще два года 
назад во время визита в Тбилиси Ха
вьер Солана заявил, что Евросоюз 
готов заменить миротворческий про
цесс соответствующими структурами 
ЕС, однако для этого необходимо со
гласие ООН. Как видно, по этому воп
росу в ближайшее время у нас будет 
согласие ООН. Остальное - это уже 
технические вопросы. ЕС должен ре
шать, какая будет осуществлена опе
рация - миротворческая или полицей
ская.

- Чем  м ож но  объ яснить  за и н 
те р е со в а н н о сть  ЕС гр у зи н о -а б 
ха зски м  конф л иктом ?

- В первую очередь, надо сказать, 
что решение большей части пробле
матичных вопросов осуществляется 
именно с участием Евросоюза. Как 
дипломатические, так и полицейские, 
и военные структуры ЕС обладают 
большим опытом. Кроме того, глав
ное, чтобы сама абхазская сторона не

почувствовала себя незащищенной, 
ЕС будет для нее гарантом того, что в 
Абхазии будет мир, и [рузия собира
ется мирно интегрировать Абхазию в 
свое политическое и экономическое 
пространство. С учетом того, что Рос
сия больше не сможет участвовать в 
этом процессе, ее место в урегулиро
вании грузино-абхазского конфликта 
в перспективе займет Евросоюз.

- В случае участия ЕС в гр узи 
н о -а бхазском  ко н ф л и кте , у ч и ты 
вая с тр е м л е н и е  Грузии в НАТО, 
одна часть р осси й ски х  экспертов  
прогнозирует, что грузинская сто
рона пойдет на серьезную  у с ту п 
ку  С ухум и. О какой у ступ ке  идет 
речь?

- Не м огу  сказать, лучше об этом 
спросить их самих. Исходя из практи
ки европейских структур, невозможно 
предложить Абхазии больше того, что 
предложил президент. Речь идет о 
праве вето при рассмотрении связан
ных с Абхазией вопросов, поста вице- 
президента и других важных вопросах. 
Сделанные Сухуми предложения при
емлемы для Европы и должны быть 
приемлемы для абхазской стороны.



Когда творчеству просторно
Недавно в Тбилиси состоялся между

народный конкурс юных ученых и изоб
ретателей. Организаторами меропри
ятия выступили учебные учреждения 
«Чаглари» и Министерство образова
ния. Участники конкурса -  представи
тели Великобритании, Италии, Болга
рии, США, Индии, (ермании, Индоне
зии, Албании, Пакистана, Дании, Румы
нии, Узбекистана, Турции, Нигерии, [аны, 
Судана, Таджикистана, Афганистана, 
Украины, Австрии и др. -  представили 
свои проекты, лучшие из которых были 
награждены премиями и медалями Ми
нистерства образования и науки [рузии. 
Золотых медалей были удостоены 24 
ученика, 16 -  получили серебряные и 
бронзовые медали.

Награждение победителей состо
ялось в гостинице «Ш ератон М ете- 
хи-Палас», где награды и памятные 
подарки  м ол од ы м  ко н кур са н та м  
вручал п р е м ь е р -м и н и с тр  Грузии 
Ладо Гургенидзе. Отметив важность 
подобных м ероприятий , прем ьер  
особо подчеркнул, что «главная по
беда в сегодняш нем  м ире -  это по
беда знаний». А педагогов победите
лей конкурса награждала проректор 
Черном орского  университета [нули 
Аласания. По ее словам, «в успехе 
юных ученых и в том , что эти талан
ты были открыты, роль педагогов 
неоценима.

«В [рузии я работаю уже 15 лет, и 
любое новшество в образовательной

сф ере для меня важно. Мы живем в 
век инф орматики, и молодым необ
ходимы новые идеи, новые техноло
гии... Это мероприятие также приме
чательно по своей значимости. Цель 
конкурса -  выявить особо одаренных 
учеников, заинтересовать их иссле
довательской и изобретательской де
ятельностью, чтобы в будущем они 
вносили свой вклад в развитие науки, 
- сказал на церемонии награждения 
член совета учебных учреждений «Чаг
лари» Мюрат Сунгу. - Главная наша 
задача -  повышение уровня знаний 
учащихся в различных отраслях на
уки, воспитание в них трудолюбия, 
творческого  мыш ления, развитие 
ф антазии... Кроме того, считаем не

обходимым поощрять их и заинтере
совать, чтобы они могли практичес
ки, наглядно п р ед ста вл я ть  свои 
идеи».

Республиканский ко н кур с  юных 
ученых и изобретателей впервые был 
проведен в 2005 году, а уже в 2007 году 
он обрел международный масш таб-  
в нем принимали участие представи
тели 10 стран, представившие 145 про
ектов. На нынешнем конкурсе около 
200 проектов в течение трех дней рас
сматривало компетентное жюри, пол
ностью укомплектованное ведущими 
профессорами высших учебных заве
дений [рузии.

С о б .и н ф .

Теннис для тонуса
В Тбилиси, на портах теннисно- предпочтениям многих зрителей в 

го центра им ени Яна Гомера, за- пользу опытного дуэта Михаила Фрид- 
верш ился розыгрыш Иубна Ба- мана и Давида Асатиани верх доволь- 
зис-баниа. Тапово нынешнее офи- но легко взяли их соперники -  Бесо 
циальное название чемпионата Чичинадзе и [йя Манджгаладзе. Всем 
Грузии среди ветеранов и тенни- победителям от спонсорских щедрот 
систов-любителей, возраст пото- достались изящные кубки, медали со- 
рых нолеблется от 35  до 60 лет. ответствующих расцветок, а также де-

Турнир в этот раз получился чисто нежные призы, 
тбилисским и сугубо любительским. Но главный итог турнира, думаю,
В силу разных причин в нем не смогли стоило бы поискать в сфере не мате- 
принять участие представители дру- риальной. Смею утверждать, что это 
гих регионов страны. В то же время был праздник общения людей особой 
отсутствие возрастных профессиона- группы крови, связанных одной, но пла- 
лов склонен объяснить благородными менной страстью. А это при нынешнем 
побуждениями последних, не поже- дефиците человечности, согласитесь, 
лавших омрачать праздника тем, кто немалого стоит. Но пришло время и 
приобщался к этой популярной игре нам самим раздавать свои призы, то 
уже в свои зрелые годы. Так, отсут- бишь, слова благодарности. Сегодня 
ствие экс-мастеров, хотя и несколько они достались: 
занизило планку общего уровня мае- - заслуженному тренеру [рузии, ма-
теровитости участников, но придало стеру спорта, президенту ассоциации 
чемпионату больше остроты и накала, ветеранов и любителей тенниса, глав- 
Ведь в чем-чем, а в желании превзой- ному судье соревнований Владимиру 
ти, а то и поквитаться со своими зака- [оглидзе -  за безупречную организа- 
дычными противниками за прошлые цию турнира и популяризацию люби- 
неудачи любителям оранжевого мяча тельского тенниса. г\г\г\
никак не откажешь. Впрочем, при же- -Давиду Ланчава, президенту ООО 
лании турнир можно было бы отнести «Грузинский теннис», безвозмездно 
и к разряду международных из- за уча- предоставившему спортивные соору- 
стия в нем сотрудника российского жения теннисного центра им. Яна Го- 
посольства Сергея Крапивина. мера в распоряжение организаторов

Разумеется, основной целью подоб- турнира, 
ных соревнований, когда сам возраст - Совету директоров Базис-банка -  
игроков вызываетуважение, является за материально-финансовое обеспе- 
поход за здоровьем, борьба с лишним чение турнира, готовность оказывать 
весом и всякими там целлюлитами, а поддержку развитию в стране тенни- 
то и просто плохим настроением от са.
свалившихся на голову проблем. Сло- Эти строки пишутся в надежде, что 
вом, теннис для тонуса весьма попу- заслуги людей, о которых здесь с бла_- 
лярен у наших с вами сограждан. Но годарностью упоминалось, с нашей 
ведь при этом и победить хочется, подачи чиновники от власти оценят и 
ощ утить себя лучшим. Реализовать более весомо. Оценят их верное слу- 
наконецто, чего, возможно, не удалось жение теннису и заботу о здоровье 
в молодости -  оттого и бьются «ста- своих сограждан, 
рички» с таким азартом и рвением, Замечу также, что теннисисты в ста-
словно за ракетой с бриллиантами тусе любителей не сторонники соблю- 
режутся. дения жесткого спортивного режима.

А всего их было 55, отозвавшихся После жарких своих баталий они по 
на призыв Базис-банка. Заранее ого- обыкновению  сбиваются в группы, 
ворюсь: особых сенсаций на турнире дабы за рюмкой-другой доброго вина 
не произош ло. Каждому досталось п о говорить  о ж и зн и , о политике , 
свое, соответственно собственному вспомнить ушедших из жизни сотова- 
рейтингу. Так, в финал м ужской оди- рищей. В этот раз помянули Тамаза 
ночки пробились фавориты -ГйвиЛа- Антадзе, нашего Парчо, известного 
бадзе и Давид Асатиани. Напряжен- гандболиста, большого поклонника 
ный и зрелищный матч в третьей ре- тенниса и просто незаурядную лич- 
шающей партии завершился победой ность. Так пусть и эти слова воздадут 
Лабадзе. У женщин успех сопутство- должное светлой памяти этого заме- 
вал Марине Маруашвили, переиграв- нательного человека, 
шей Офелию Бичинашвили. А вот в
м уж ском  парном разряде вопреки Гиви БАКРАДЗЕ
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М атвей Гкнапольский:
«В грузино-российских отношениях 
назрел прорыв, но он связан с усту! 
ня котопые должны пойти обе стор<

На фоне развивающихся в Аб
хазии событий корреспондент  
агентства «ИнтерпрессНьюс» 
Ноба Бенделиани беседует с рос
с и й с ки м  журналистом, извест
ным политическим экспертом, 
ведущ им  политической передачи 
«Особое мнение» Матвеем Гана- 
польским  об осложнившихся от
ношениях между /рузией и Росси- 
ей, о тогда еще предстоявшей 
встрече президентов Дмитрия 
М едведева и Михаила Саакашви
ли, о заметной активизации Ев
росою за  в урегулировании аб
хазского  конфликта.

- Господин Ганапольский, на 
ф оне м ноголетнего  противостоя
ния России и Грузии и развиваю 
щихся в последнее время в Абха
зии собы тий особую  актуал ь
ность приобретает встреча М ед
ведева и С аакаш вили. По ваш е
му мнению , чего мы м ож ем  ож и
дать от п е те р б ур гско й  встречи 
президентов?

- По той причине, что мы не знаем, 
какие переговоры ведутся в кулуарах, 
я не буду детально анализировать со
здавшуюся обстановку. Видимо, у 
Медведева и Саакашвили есть шанс 
исправить существующую ситуацию.

В грузино - российских отношениях 
назрел прорыв, но он связан с уступ
ками, на которые должны пойти обе 
стороны. Все зависит оттого, на какие 
уступки может пойти [рузия и на какие 
-  Россия. Медведев и Саакашвили 
м огут начать общение с чистого лис
та, несмотря на то, что Медведеву при
дется учитывать, какие отношения 
были с Саакашвили у Путина. Медве
деву придется учитывать и то, что Пу
тин остается активным игроком в по
литике России и в значительной сте
пени определяет как внутреннюю, так 
внешнюю политику. Несмотря на это, 
Медведев и Саакашвили м огут сдви
нуть проблему с места. Как? Затруд
няюсь ответить. Это - их задача и да

вайте не будем мешать им нашими 
желаниями, так как эту работу долж
ны выполнить два лидера.

Я абсолютно не обращаю внимания 
на шум, который раздается из Тбили
си в адрес России по поводу того, что 
Россия нарушает принятые ранее в 
отношении конфликтных зон соглаше
ния. Не обращаю внимания на то, что 
грузинская сторона беспрестанно об
ращается к Совбезу ООН. Это дипло
матия предназначенной для собствен
ных граждан публичной политики. Я 
понимаю, что это, так сказать, часть 
активности на внешнем периметре, на 
котором можно выразить свое возму
щение.

По количеству предупреждений и 
вызовов Посла России [рузия занима
ет второе место после Китая. В совет
ском периоде Китай предупредил Со
ветский Союз, наверное, раз 155. Мне 
кажется, что Тбилиси настолько не до
рожит этими предупреждениями, что 
они потеряли цену.

Если оппонент не обращает внима
ния на ваши предупреждения, но вы 
продолжаете их делать, бесспорно, что 
делается это только затем, чтобы по
том сказать в ООН: видите, сколько 
раз мы предупреждали Россию? Это 
дипломатия, и я ее не касаюсь. Сей
час интересно то, что происходит за 
публичной политикой. В грузино-рос
сийских отношениях сейчас все зави
сит от лидеров двух стран.

- Все-таки что происходит в ку 
луарах? И еще, на встрече  М ед 
ведева и С аакаш вили п р е зи д е н 
ты, вне со м н е н и я , обсуд ят с о 
здавш ую ся в А бхазии о б ста н о в 
ку  и пр ете нзи и  Тбилиси к М о с к 
ве. Вы сказали, что сторонам при
дется пойти  на ко м п р о м и с с . По 
вашей оценке, Россия готова пой
ти на какие-либо уступки  в связи 
с ко н ф л иктам и?

- Известно, что американцы активи
зировались. Они хотят как-то урегули
ровать эти проблемы. Мы видим, что

постоянно ведется кулуарная диплома
тия. Американцы приезжают то в Тби
лиси, то в Москву. Мэтью Брайза и 
сейчас в Москве. В этот процесс вклю
чилась и объединенная Европа. Евро
пейские чиновники ездят сюда, как и 
американцы. Переговоры м огут про
должаться бесконечно.

Враждовать можно долго, гораздо 
труднее найти подходы друг к другу. 
Например, сейчас поднят шум вокруг 
ввода железнодорожных войск России 
в Абхазию. Тбилиси может использо
вать начало восстановления железной 
дороги в Абхазии д вояко -д л я  пропа
гандистской кампании, заявляя, что 
это, практически, аннексия, или при
соединиться к этому процессу, способ
ствовать возобновлению железнодо
рожного сообщения между Москвой и

Ереваном. Это принесло бы пользу и 
экономике [рузии.

Я говорил с президентом «Россий
ской железной дороги» Михаилом Яку- 
ловым. Он сказал, что в Абхазии ре
ально надо восстановить всего лишь
17-километровый участок железной 
дороги, но для этого нужна политичес
кая воля. Видимо, такая воля у россий
ской власти есть. Железнодорожные 
войска послали в Абхазию потому, что 
там сейчас не та обстановка, чтобы 
посылать железнодорожников.

Повторяю, сейчас все в руках пре
зидентов. Позиция проста -  или сто
роны договорятся, или разрешение 
конфликта будет отсрочено еще на 2, 
5 или 10 лет. Так что перспектива тако
ва -  надо работать для восстановле
ния отношений.

«Расширение НАТО вызовет 
новую конфронтацию в Кавказском регионе»

Расширение НАТО вызовет новую 
конфронтацию в Кавказском регионе, 
заявил министр иностранных дел Рос
сии Сергей Лавров по итогам встречи 
президентов РФ и [рузии, передает 
РИА «Новости».

«Президент Грузии повторил свою 
заинтересованность в целостности го
сударства. Наш президент выразил 
стремление к урегулированию конф 
ликтов, и они обсуждали, как этого до
биться. Мы сказали, что расширение

НАТО вызовет новую конфронтацию в 
регионе», - сказал российский м и 
нистр журналистам.

«Если [рузия думает, что вступление 
в НАТО станет способом решения про
блем Абхазии и Южной Осетии, то это 
ошибка, это приведет к новым крово
пролитиям», - заявил Лавров.

По его словам, Михаил Саакашви
ли в ходе встречи с Дмитрием Медве
девым «дал ясно понять, что он даже и 
не думает о том, чтобы использовать 
возможное членство в НАТО для раз
решения этих конф ликтов посред
ством силы».

Лавров отметил, что российская 
сторона призвала Тбилиси подпи
сать соответствующ ее соглаш ение 
о неприм енении силы для урегули
рования конф ликтов  в Абхазии и 
Ю жной О сетии , и напом нил , что 
проект такого соглашения уже нахо
дится на столе переговоров какое- 
то время.

Глава российского МИД отметил,

что Абхазия и Южная Осетия катего
рически против членства в НАТО. Он 
также напомнил, что некоторые члены 
НАТО в ходе встреч с российской сто
роной откровенно заявляли о том, что 
[рузия пока не готова к членству в аль
янсе.

Он отм етил также, что Россия не 
видит необходим ости  в м еж д уна 
родных посредниках для урегулиро
вания проблем  двусторонних отно 
шений с [рузией, хотя и приветству
ет усилия других стран для разряд
ки напряженности в Кодорском ущ е
лье.

«Американские представители по
нимают необходим ость разрядить 
обстановку в Кодорском ущелье, и мы 
приветствуем это, но я не думаю, что 
для российско-грузинских отношений 
нужны какие-то посредники», - сказал 
в пятницу глава МИД РФ, отвечая на 
вопрос журналистов о результатах по
ездки в регион американских дипло
матов.
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Международная палата Окружного суда Косовс
кой Митровицы в Приштине вынесла приговор в от
ношении этнического албанца Фльорима Эюпи, по
дозреваемого во взрыве автобуса с сербами в фев
рале 2001 года. Суд признал Эюпи виновным и при
говорил албанца к 40 годам тюремного заключения, 
сообщается на сайте сербской радиостанции В92.

Суд согласился с версией следствия, согласно 
которой Эюпи вместе с несколькими сообщниками 
заложил и привел в действие взрывное устройство 
в автобусе компании «N15 Екзргез», перевозившем 
сербских беженцев. В результате террористичес
кого акта погибли 11 и были ранены 10 человек.

Эюпи задержали еще в 2001 году сразу же после 
теракта, албанец был доставлен на американскую 
военную базу Вопс1з1ее1. Однако в мае 2001 года 
Эюпи удалось сбежать, и повторно он был пойман 
лишь в марте 2004 года на территории Албании. 
Своей вины в теракте албанец не признал.

Дети Че Гевары 
недовольны 
его превращением 
в брэнд

Сын и дочь революционера Эрнесто Че [евары 
заявили, что их расстраивает коммерческое тира
жирование образа их отца, передает агентство 
Аззос1а1ес1 Ргезз. Это заявление было сделано на 
интернет-конференции, посвященной предстояще
му 14 июня 80-летию со дня рождения Че [евары.

Образ революционера используют в рекламе 
своихтоваров многие европейские компании, про
дающие спиртные напитки, мобильные телефоны и 
одежду. Кроме того, на Кубе продается большое ко
личество сувенирных товаров с портретом Че [ёва- 
ры: футболок, кружек, значков и магнитов для хо
лодильников.

По мнению дочери Че [евары Алейды Гевары, 
столь широкое использование образа революцио
нера может сеять рознь и способствовать разжига
нию конфликтов между представителями разных 
классов.

Дети Че (ёвары отметили также, что еще не виде
ли фильм Стивена Соденберга «Че», в котором роль 
му птия мгпппнип Бйнисио пельТооо.

Китай уведомил Россию 
о взрыве баллона с неизвестным газом

Китай направил российской  стороне оф иц и
альные ком м ентарии  по поводу утечки хим ика 
тов в приграничной с Россией провинции Хэй
лунцзян. По словам китайцев, неопознанные хи
мические вещества попали в окружающую среду 
при взрыве баллона с неизвестны м  газом  на за
воде в городе Цицикар, сообщает РИА «Новости». 
Таким образом , версия о взрыве хи м и че ски х  
боеприпасов времен Второй мировой войны не 
подтвердилась.

МЧС России отмечает, что китайцы уничтожили 
баллон и ликвидировали последствия аварии. Так
же, по утверждениям китайской стороны, в ходе эк
спертизы выяснилось, что вредных веществ ни в

воздухе, ни в воде, ни в почве нет. Влияния на окру
жающую среду утечка химикатов не оказала.

По уточненным данным, взрыв баллона произо
шел при его утилизации. На протяжении несколь
ких часов китайская сторона не предоставляла Рос
сии по официальным каналам информации об ава
рии. Китайские СМИ также предоставляли доволь
но скупые сведения о случившемся. Было выдвину
то несколько версий, в числе которых - авария на 
одном из химзаводов и вышеупомянутая детонация 
химбоеприпасов.

Цицикар, где произошла утечка химикатов, нахо
дится в 500 километрах от российско-китайской гра
ницы.

Албанца посадили 
на 40 лет за взрыв 

с сербами

Помощники президента Южной Кореи

Гаагский трибунал будет требовать
ареста суданских чиновников

Прокурор М еждународного уголовного 
суда в Гааге Л уис М орено-О кампо будет 
добиваться новых санкций на арест высо
копоставленных суданских чиновников, 
подозреваемых в соучастии в совершае
мых в Дарф уре преступлениях. Об этом 
М орено-О кампо заявил, выступая на за
седании Совета безопасности ООН.

По словам прокурора, в преступлениях 
в суданской провинции Дарфур был задей
ствован весь государственный аппарат 
страны. В докладе, подготовленном Море
но-Окампо, как сообщает ТЬе Л т е з ,  го
ворится о свидетельствах вовлечения в со
бытия в Дарф уре армии Судана, его раз
ведки, дипломатической и информацион
ной служб, а также системы правосудия и 
всех министерств. Власти Судана отрица
ют подобные обвинения.

Гаагский трибунал ранее уже выдал ор
деры на арест суданского министра по гу
манитарным вопросам и бывшего м ини
стра по делам Дарфура Ахмеда Мохаммеда Хару- 
на и лидера вооруженных отрядов «Джанджавид» 
Али Кошейба. Однако они до сих пор не выданы 
трибуналу. Харун, как подчеркнул М орено-О кам 
по, все еще занимает свой пост.

С 2003 года в Дарф уре продолжаются столкно
вения м еж д у м естны м и группировкам и, не при
знаю щ ими власть правительства Судана - с од
ной стороны, и проправительственными воору

ж енны м и ф орм ированиям и «Джанджавид» - с 
другой. Харун отрицает, что помогает «Джанджа- 
виду», который называют ответственным за пре
ступления против м ирного  населения в регионе. 
Ж ертвами конф ликта стали, по разным данным, 
от 200 тысяч до 400 тысяч человек. Принятая в 2005 
году резолюция Совбеза ООН обязывает Судан со
трудничать с М еждународным трибуналом в Гаа
ге.

ушли в отставку из-за говядины

Девять высокопоставленных помощников южно- 
корейского президента Ли Мен Бака подали в от
ставку в связи с продолжающимися протестами 
против возобновления поставок американской го
вядины. Решение о снятии запрета на импорт было 
принято в апреле 2008 года, и официальные проце
дуры должны были быть завершены 3 июня.

В центре Сеула собрались до 12 ты
сяч противников американской говяди
ны. Они опасаются, что мясо может быть 
заражено коровьим бешенством, вирус 
которого был выявлен в импортируемой 
продукции в октябре 2007 года. По дан
ным агентства Ргапсе Ргеззе, полиция 
выставила кордоны в километре от пре
зидентского дворца и пытается сдер
жать демонстрантов.

Накануне вечером  в акции протес
та приняли участие 25 тысяч человек, 
которы е заж игали свечи. О рганиза
торы демонстраций обещают продол
жать их без перерыва вплоть до вос
кресенья.

Ранее власти объявили, что готовы 
рассмотреть вариант, по которому бу
дет разрешен импорт мяса коров не 
старше 30 месяцев, так как более взрос
лые особи сильнее подвержены риску 
заболевания коровьим бешенством. 

Вместе с тем  Южная Корея не готова 
полностью отказаться от договора об импорте го
вядины из США, который является частью м асш 
табного соглашения по углублению двусторонних 
торговых отношений. Южная Корея является тре
тьим  по размеру рынком экспорта американской 
говядины с объемом торговли около 850 миллионов 
долларов в год, сообщает агентство Веи1егз.
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Новые перспективы
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Базисбанка

Мы планируем стать значительным 
игроком финансового рынка Грузии, 
так оценивает перспективы Базисбан
ка его генеральный директор Зураб 
Цихистави.

Основу его оптимизма и уверенно
сти во многом составляют реальные 
планы сотрудничества с Европейским 
банком реконструкции и развития - 
ЕБРР

Они стали возм ож ны  благодаря 
двум последним решениям Евробан
ка.

ЕБРР выделил Базисбанку полмил
лиона евро на осуществление плана 
институциональных изменений и фор
мирование новой организационной 
структуры.

И второе. ЕБРР приобрел 15-про
центный пакет акций в Базисбанке пу
тем подписки на новые акции. Согла
шение между сторонами было офор
млено в Киеве, 19 мая на ежегодном 
собрании ЕБРР

По словам Майкла Дэйвида, руко
водителя представительства Евробан
ка на Кавказе, для ЕБРР -  это очень 
важные инвестиции. Мы вниматель
но, сказал он, следим за тем , как раз
вивается Базисбанк. Он растет, рас
ширяется и хорошо преодолевает воз
никающие трудности. Молодая и сла
женная команда менеджеров действу
ет иновационно. Мы будем оказывать 
Базисбанку не только кредитную, но и 
техническую поддержку.

Генеральный директор Базисбанка 
Зураб Цихистави особо отметил под
держку «самого консервативного бан
ка на нашем рынке» - ЕБРР. Поэтому, 
считает он, его выбор имеет хорошо 
осознанный характер. Для банка день
ги много значат, но еще важнее инсти
туциональная сторона сотрудничества

прозрачную собственность, а также 
сеть филиалов, что является привле
кательной платформой для его буду
щего роста.

Директор бизнес- группы ЕБРР по 
работе с финансовыми учреждения
ми, Курт Гейзер, заявил, что «наша ин
вестиция в Базисбанк будет являться 
единственным пакетом акций ЕБРР в 
грузинском банке, где не присутству
ет стратегический инвестор. Приобре
тение пакета акций предоставляет нам 
возможность поддержать рост неболь
шого частного банка и способствовать 
конкуренции в банковском секторе (ру
зии».

Председатель правления Базисбан
ка Зураб Цихистави добавил: «Начи
ная с прошлого года, мы наладили от
личные взаимоотношения с ЕБРР и

^гоСгесШ Вапк 
провел масштабное 
мероприятие для детей

Международный день защиты де
тей РгоСгесМ Вапк организовал масш 
табное мероприятие в Этнографичес
ком музее для 5 тысяч детей, сообща
ет агентство «Медианьюс».

По словам руководителя службы по 
связям с общественностью РгоСгесШ 
Вапк Лали Симония, банкуже четвер
тый год отмечает День защиты детей, 
но в этом году организована самая 
масштабная акция. РгоСгесК* Вапк при
гласил всех детей, которым с 1 мая по 
1 июня открыли депозит.

Под конец мероприятия дети, уча
ствующие в телевизионной програм
ме «Басти-бубу», провели концерт, а 
РгоСгесГк Вапк раздал детям шарики и 
небольшие подарки.

.' р ■ р
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с Евробанком. В течение трех лет ка
чественно изменится лицо Базисбан
ка, произойдет заметное увеличение 
клиентской базы и улучшение их об
служивания, расширение сети фили
алов.

По его словам, полмиллиона евро, 
выделенные ЕБРР на институциональ
ное строительство Базисбанка, будет 
способствовать его развитию и ф ор
мированию как независимого конку
рента в банковском секторе Грузии.

Полумиллионный 3-летний план 
предусматривает формирование но
вой организационной структуры  и 
улучшение корпоративного управле
ния банка.

Выделенные средства позволят за
острить внимание на таких направле
ниях, как вопросы риск-менеджмента 
и улучшение работы банка по всем 
направлениям -  корпоративном, кре
дитном, розничном, операционном, 
отметил представитель ЕБРР Ирак
лий Меквабишвили.

Базисбанк и ЕБРР являются партне
рами с прошлого года, когда Базисбанк 
стал первым реципиентом займа на 
сумму в 6 миллионов долларов для кре
дитования микро, малых и средних 
предприятий в соответствии с недавно 
введенными рамками в финансовом 
секторе [рузии. Банк также получил 
торговую финансовую линию на сум
му в 1 миллион долларов в рамках Про
граммы содействия торговле ЕБРР

После приобретения пакета акций 
в Базисбанке ЕБРР намеревается да
лее выстраивать успешно налаженные 
отношения и укреплять позиции Ба
зисбанка нак независимого конкурен
та в банковском секторе Грузии, где 
имеется высокий уровень концентра
ции. Базисбанк имеет стабильную и
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поставили перед собой конкретную 
цель добиться участия ЕБРР в каче
стве миноритарного акционера. Мы 
надеемся воспользоваться эксперт
ным опытом и ноу-хау, которыми рас
полагает ЕБРР как в нашей стране, так 
и в самой отрасли».

Базисбанк был основан в 1993 году 
и успешно состоялся в банковском 
секторе Грузии. Это универсальный 
банк, предоставляющий услуги от
дельным клиентам, средним и малым 
предприятиям, а также предпринима
телям и клиентам, принадлежащим к 
среднему классу.

На сегодняшний день ЕБРР осуще
ствил инвестиции почти в 80 проектов 
в Грузии на общую сумму в 780 милли
онов евро. 85 процентов инвестиций 
сосредоточены в частном секторе. В 
числе других приоритетов Евробанка 
в Грузии - сфера энергосбережений и 
проекты в области инфраструктуры.

«Банк Грузии» увеличит уставной 
капитал дочернему украинскому банку

Грузинский ко м м ер че ски й  банк 
«Банк Грузии» принял решение об уве
личении уставного капитала своего до
чернего банка на Украине «Универ
сального  банка партнерства  и 
развития»(1)ВЭР).

Нак сообщили в «Банке Грузии», 
решение об увеличении уставного ка
питале было принято на собрании ак
ционеров ЦВЭРУвеличение уставного 
капитала осуществится с 140 млн. гри
вен до 265 млн. гривен.

Увеличение капитала будет осуще
ствляться путем эмиссии новых акций

в размере 125 млн. акций. Стоимость 
акции -1 гривна. Акционерная доля ак
ций в уставном капитале «Банка [ру
зии» увеличится до 99,35%.

Собранием акционеров было при
нято решение о выборе новых членов 
наблюдательного совета и назначении 
генеральным директором банка Кон- 
стантана Полоскова (который ранее 
занимал должность заместителя гене
рального директора ведущего украин
ского банка «УАВ Банка»). В состав 
наблюдательного совета вошли Сулхан 
Гвалия (занимавший ранее должность

заместителя генерального директора 
«Банка Грузии»), Григол Катамадзе (с 
начала 2008 года занимает должность 
директора по развитию международ
ного бизнеса «Банка Грузии») и Генна
дий Матузенко.

Напомним, что летом 2007 года Банк 
Грузии завершил сделку по покупке 
9877% акций ОАО «Универсальный 
банк развития и партнерства» (11ВРР 
Киев).

Преимущества 
Б г е а т  Саг<1

Банк «Республика»-группа «5оз1е*е 
Сепега1е» представил три новых про
екта.

Один из новых продуктов кредитная 
карточка Э геат Сагф которая действу
ет с 27 мая. С ее помощью потреби
тель сможет в течение 55 дней без про
центов пользоваться существующей 
на карте суммой по своему усмотре
нию. Для получения Э геат СагЬ дос
таточно ежемесячного дохода в 200 
лари.

Карточка выдается только на осно
ве удостоверения личности. Потре
битель Э ге а т  Саге! сможет на протя
жении 2 лет многократно обналичить 
на карте сум м у до 5 000 лари без за
лога.

На чемпионате Европы банк «Рес
публика» болеет за сборную Франции. 
В этой связи будет основан фан-клуб 
сборной Франции, в котором фран
цузскую команду будут поддерживать 
также работающие в Грузии ф ранцуз
ские компании.

Суммарные активы 
коммерческих 
банков Грузии

Суммарные активы коммерческих 
банков Грузии на 1 мая 2008 года с на
чала года выросли на 14,8% (на 1 млрд. 
68,5 млн. лари) и составили 8 млрд. 
276,6 млн. лари (более 57 млрд долла
ров). Об этом Новости-Грузия сообщи
ли в Национальном банке страны.

Акционерны й капитал вы рос на 
19,3% (на 283,5 млн. лари) и соста
вил 1 млрд. 754,6 млн. лари, что со 
ставляет 21,2% к общ ем у объему 
чистых активов банковской системы 
(на 1 января данный показатель со
ставлял 20,4%). Рост обналиченного 
капитала составил 102,7 млн. лари 
или 22,6%. С начала года количество 
грузинских банков с участием  инос
транных инвесторов в уставном ка
питале увеличилось с 12 до 14 и доля 
этих банков в общем объеме активов 
банковской систем е выросла на 4,3 
пр о ц е н тн ы х  п ун кта  и со ста ви л а  
68,5%.

Доходы коммерческих банков в ян
варе-апреле 2008 года выросли в 2,1 
раза по сравнению с аналогичным пе
риодом прош лого года и составили 
498,8 млн. лари. Чистая прибыль бан
ковской системы Грузии снизилась на 
11,6% (на 3,9 млн. лари) и составила 
294 млн. лари.

Рентабельность активов банковско
го сектора на конец апреля 2008 года 
составила 1,5%, а рентабельность ка
питала -  7%. В январе-апреле 2007 
года данные показатели составляли 
2,8% и 13,9% соответственно.

П олосу подготовил  Габриел НАМТАЛАШ ВИЛИ
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План по -тткиштяттии продовольственного кризиса

В преддверии совещания мировых 
лидеров в Риме, на котором будет об
суждаться всемирны й продоволь
ственный кризис, перед нами стоит 
ясная, но непростая задача: помочь 
тем, кому сегодня угрожает опасность, 
и не допустить повторения этой траге
дии для беднейшего населения плане
ты.

Этот кризис, который называют 
бесшумным цунами, не является при
родной катастрофой, -  эта катастро
фа антропогенная. Взаимосвязь меж
ду высокими ценами на энергоресур
сы и на продукты питания вряд ли уда
стся ликвидировать, а в условиях из
менения климата эта проблема будет 
усугубляться. В результате растут про
изводственные и транспортные затра
ты в сельском хозяйстве, сокращают
ся запасы продовольствия, земель
ные участки изымаются из сельскохо
зяйственного оборота и используют
ся для производства заменителей 
энергоносителей. Это кризис XXI века 
-  нефть вместо продовольствия.

В апреле на совещании во Всемир
ном банке с участием министров 150 
стран были согласованы основные па
раметры новой глобальной продоволь
ственной политики. Саммит ООН, ко
торый состоится на следующей неде
ле в Риме, совещание министров ф и
нансов восьми ведущих промышлен
но развитых стран, которое состоится 
в июне, и саммит «[руппы восьми» в 
июле дают возможность предпринять 
практические действия. Необходимы 
согласованные меры по разработке 
соответствующей политики и ресурсы 
для ее реализации. Позвольте предло
жить план из десяти пунктов.

Во-первых, в Риме необходимо до
говориться о ф инансировании чрез
вычайных потребностей Всемирной 
продовольственной програм м ы  в 
полном объеме, об оказании поддер
жки предпринимаемы м ВПП усили
ям по организации закупок продо
вольствия в странах для собствен
ных нужд этих стран, об обеспечении 
беспрепятственной доставки гумани
тарной помощ и. Во-вторых, необхо
дим о оказать поддерж ку мерам со
циальной защиты населения, вклю 
чая организацию раздачи продуктов 
питания в школах и осущ ествление 
программ «продовольствие в обмен 
на труд», что позволит оказать опе
ративную помощ ь тем , кто попал в 
наиболее тяжелое положение. Все
мирный банк во взаимодействии со 
Всемирной продовольственной про
грам м ой  и П родовольственной и 
сельскохозяйственной организацией 
ООН уж е вы полнил оперативную  
оценку потребностей более 25 стран. 
В Риме необходимо согласовать ско
ординированные меры.

В-третьих, необ
ходимо обеспечить 
поставки семян и 
удобрений к посев
ной, особенно для 
мелких ф ермеров 
беднейш их стран. 
Действуя совмест
но, ФАО, Междуна
родный ф онд сель
скохозяйственного 
разви ти я , р е ги о 
нальные банки раз
вития  и В с е м и р 
ный банк м о гу т  
расш ирить м асш 
табы этой деятель
ности, взаимодей
ствуя с организаци
ями гражданского 
общества и донора- 
м и , оказы ваю щ и
ми помощь на дву
сторонней основе. 
Основной момент 
заключается в том, 
что здесь необхо

димо нетолько финансирование, но и 
организация систем оперативной до
ставки помощи.

В-четвертых, нужно развивать про
изводство сельскохозяйственной про
дукции, увеличить объемы финанси
рования исследований и восполнить 
деф ицит инвестиций за предыдущие 
годы. При этом мы не должны быть луд
дитами, вместе с тем не следует рас
считывать на то, что нам удастся ре
шить все проблемы с помощью каких- 
либо чудодейственных научных разра
боток. Финансирование Консультатив
ной группы по международным сельс
кохозяйственным исследованиям со
ставляет около 450 млн. долл. США в 
год. В ближайшие пять лет эти вложе
ния в НИОКР необходимо удвоить.

В-пятых, необходимо увеличить 
объем инвестиций в развитие аграр
но-промышленного комплекса, что по
зволит задействовать возможности 
частного сектора в организации дея
тельности по всей цепочке ф орм иро
вания стоимости, включая устойчи
вое освоение земельных и водных ре
сурсов, организацию систем поста
вок, сокращение нерационального ис
пользования ресурсов, развитие ин
ф раструктуры и систем снабжения, 
оказание помощ и предприятиям раз
виваю щ ихся стран в соблю дении 
стандартов безопасности продоволь
ствия, налаживание связей м еж ду 
предприятиями розничной торговли 
и ф ермерами развивающихся стран, 
оказание поддержки финансирова^- 
нию торговли сельскохозяйственной 
продукцией.

В-шестых, необходимо разрабо
тать новаторские инструменты регу
лирования рисков и страхования уро
жая для мелких фермеров. На следу
ющей неделе на заседании Совета 
Всемирного банка будет рассмотрен 
вопрос о введении производных ф и
нансовых инструментов страхования 
сельскохозяйственного производства 
от неблагоприятных погодных условий; 
первым вероятным клиентом являет
ся Малави. Если эта страна пострада
ет от засухи, ей будет предоставлена 
субсидия на компенсацию затрат на 
импорт кукурузы.

В-седьмых, в США и европейских 
странах должны быть смягчены дей
ствующие меры в отношении произ
водства биотоплива из пшеницы и 
масличных культур, в плане субсидий, 
правил и тарифов. В США на этанол 
израсходовано 75 процентов м ирово
го роста производства кукурузы  за 
последние три года. Д ирективны м  
органам следует подумать о предохра
нительных механизмах, предусматри
вающих смягчение соответствующей 
политики в периоды высоких цен. Пе
ред нами не должен стоять выбор: про

довольствие или топливо. Сокращение 
тарифов на ввоз этанола в США и стра
ны Европейского Союза будет содей
ствовать производству более эф фек
тивных биотоплив из сахарного трост
ника, которые не составляют прямой 
конкуренции производству продуктов 
питания и способствуют расширению 
возможностей для беднейших стран, 
в том  числе для стран Африки. Необ
ходимо разработать технологии ис
пользования продуктов переработки 
целлюлозной биомассы второго поко
ления.

В-восьмых, следует отменить зап
реты на экспорт продовольствия, ко
торые привели к дополнительному ро
сту мировых цен. Индия недавно при
няла решения о смягчении таких огра
ничений. Но 28 стран их ввели. Отме
на ограничений может иметь колос
сальный эф ф ект. Сегодня продажи 
риса на мировых биржах составляют 
лишь 7 процентов от объема мирово
го производства; если бы Япония вы
делила часть своих запасов риса на 
гуманитарные цели, а Китай продал бы 
1 млн. тонн из своих запасов, это сра
зу привело бы к снижению мировых 
цен.

В-девятых, необходимо заключить 
соглашение в рамках Дохийского ра
унда переговоров ВТО, что позволит 
устранить перекосы в сельскохозяй
ственных субсидиях и тарифах и со
здать более гибкую, рациональную и 
справедливую систему мировой тор
говли продовольственными товарами. 
Сегодня как никогда требуются единые 
правила, согласованные в многосто
роннем порядке.

В-десятых, требуются более актив
ные коллективные меры для противо
действия мировым факторам риска. 
Взаимосвязанные задачи обеспече
ния населения энергоресурсами, про
довольствием и водой будут опреде
ляющими для экономики и безопас
ности планеты. М ожно было бы рас
смотреть возможность заключения 
договоренности  м еж д у  странам и 
«[руппы восьми» и основными разви
вающимися странами о накоплении 
и хранении запасов «товаров обще
м ирового назначения», аналогично 
схеме Международного энергетичес
кого агентства, на основе четких и яс
ных правил. Эти запасы могли бы слу
жить страховой гарантией для бед
нейших слоев населения, позволяя 
обеспечивать их недорогими продук
тами питания.

Для реализации этого плана Все
мирный банк учреждает механизм 
урегулирования мирового продоволь
ственного кризиса. Мы намерены в 
ускоренном  порядке выделить 1,2 
млрд. долл. США на удовлетворение 
неотложных нужд в связи с кризисом, 
включая гранты на сумму 200 млн. 
долл. США для наиболее уязвимых 
стран -  Гаити, Джибути, Либерии -  на 
приобретение семян и удобрений, на 
поддержку программ социальной по
мощ и и бюджетов. Всего же в следу
ющем году [руппа организаций Все
мирного банка увеличит объемы по
мощи сельскому хозяйству и другим 
видам деятельности, связанным с 
производством продовольствия, с 4 
млрд. долл. США до 6 млрд. долл. 
США.

Теперь опасность ясно видна всем. 
На совещаниях в Риме и на заседани
ях «[руппы восьми» необходимо выра
ботать четкий план по ликвидации этой 
опасности

Мониторинг
правительственной
программы

Фонд «Открытое общество - [рузия» 
и коалиция «Прозрачность публичных 
финансов» провели презентацию 
подготовленного в рамках совместно
го проекта отчета «50-дневная про
грам м а правительства - анализ и 
оценки».

Как сказала представитель фонда 
«Открытое общество - Грузия» Ирина 
Л аш хи, при составлении анализа 
были рассмотрены примеры других 
стран в связи с тем, как происходит 
разработка похожих проектов.

Согласно анализу, прописанные в 
50-дневной програм м е правитель
ства мероприятия, основная цель ко
торых заключается в преодолении в 
стране бедности, не сможет решить 
эту проблему.

«Например, программа «Дешевый 
кредит», эм иссия  еврооблигаций, 
формирование в Поти свободной ин
дустриальной зоны не может считать
ся полноценным инструментом для 
сокращения уровня бедности», - отме
тила Ирина Лашхи.

По ее словам, это, скорее, однора
зовые мероприятия, которые служат 
временным модификациям экономи
ческой политики, и они не м о гут  ока
зать влияния на экономический рост.

В ходе оценки анализа были подго
товлены и конкретные рекомендации. 
Рабочая группа надеется, что прави
тельство примет во внимание эти ре
комендации.

Роберт ЗЕЛЛИК 
А втор  -  президент Группы 

о р га н иза ц и й  В се м и рн о го  банка 
«Ф айнэнш л тайм е»

Вторая стадия 
проекта «Шахдениз»

Министр промышленности и энер
гетики Азербайджана Натик Алиев 
считает, что 20 миллиардов кубомет
ров газа, с которы м и планируется 
выйти на вторую стадию разработки 
месторождения Ш ахдениз -  цифра 
заниженная, и данную программу не
обходимо пересмотреть, - передает 
из Баку агентство «Новости-Азербай- 
джан».

«Ш ахдениз -  уникальное м есто
рождение, годовая добыча которого в 
настоящ ее врем я превы ш ает 1,2 
триллиона кубометров газа. Поэто
му, на мой взгляд, объем газа, кото
рый будет экспортироваться с Шах
дениз на второй стадии проекта, дол
жен быть пересмотрен с учетом меж
дународного опыта, в первую очередь 
опыта России», - заявил он журнали
стам.

По словам министра, потенциал 
месторождения Шахдениз позволяет 
довести предусматриваемый объем 
до 30 миллиардов кубометров газа.

«Это даст нам и нашим партнерам 
почувствовать мощь и силу на рынке, 
гибко управляя газовой струей», - ска
зал он.

Алиев считает, что на данный м о
мент нет никаких препятствий для 
того, чтобы решить вопрос о начале 
второй стадии проекта, так как един
ственны м «камнем преткновения» 
был спорный вопрос с турецкой ком 
панией Во1азЬ по первой стадии, ко
торый ВР пыталась связать в один 
пакет с транзитными условиями вто
рой стадии. Однако эта попытка была 
пресечена.

(оворя о сроках второй стадии, м и
нистр сказал, что она может быть на
чата в 2012 году, но «если ВР будет ра
ботать также (запаздывая -  ред.), то -  
в 2013 году».

■ Полосу под готовил  [иви ИНАСАРИДЗЕ
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Встречи с греческими земляками 
под сенью научного форума

Во Франийсном государствен
ном  университете им. Демонри- 
та г Иомотина (Греция) с 16 по 18 
м ая прошла 16 М еждународная  
нонференция по образованию. В 
ее работе приняли участие пред
ставители 21 страны, среди ното- 
рых была профессор фанульте- 
та энономини и бизнеса Тбилис- 
сного государственного универси
тета Н анна ТОЛОРДАВА.

-Чем запом нился вам этот на
учны й ф орум?

-Прежде всего, высокой организо
ванностью и ш ироким охватом науч
ных тем. К примеру, по нескольким 
секциям одновременно прорабатыва
лись вопросы ф изиологии, методы 
преподавания и педагогики.

Известно, театр начинается с ве
шалки, а вот конференция - с цере
монии открытия. И т у т  не могу не от
метить, какое оригинальное решение 
она получила, сколько в ней было за
ложено выдумки, фантазии. Благода
ря высокому проф ессионализму и 
организаторскому таланту хозяев, 
прошедшая конференция органично 
сочетала деловую и эмоциональную 
атмосферу.

Скажу так, ее участники в полной 
мере почувствовали дух нашего слож
ного времени. В первую очередь - де
мократический подход к общенацио
нальной проблеме воспитания и под
готовки кадров.

Вместе с тем, встречи с земляка
ми, греками - выходцами из Грузии, а 
также грузинами, проживающими в 
этой стране, позволяют заключить, что 
наши народы близки друг к другу на 
уровне генетического кода. Это, в пер
вую очередь, непобедимое жизнелю
бие, мощнейшая историческая па
мять, почитание кровных уз и многое 
другое.

Но вернемся к конференции. От
крывая ее, министр образования Гре
ции, господин Эврипидис Стилиани-

дис подчеркнул важность решения 
проблем, рассматриваемых на кон
ференции. Он ознакомил участников 
с мероприятиями, намеченными гре
ческим министерством в связи с о 
вершенствованием учебной, научной 
и воспитательной работы в универси
тетах 1реции и их финансированием.

М эр города Дмитриос Котсакис от
метил, что для города Комотина про
ведение подобных форумов является 
большой честью, и мэрия всегда бу
дет поддерживать и помогать в осуще
ствлении подобных мероприятий. Тем 
более таких, как это, где отмечается 
роль греческих ученых в решении гло
бальных процессов образования.

Несколько слов о президенте кон
ф еренции Гиоргиосе Коста. Это нео
бычайно энергичный и деятельный 
человек, специализирую щ ийся на 
проведении подобных мероприятий. 
Благодаря организационному ком и
тету под руководством Коста, были 
созданы все условия для плодотвор
ного обмена опытом и глубокой на
учной работы.

- Р асскаж ите , пож алуйста , о 
встречах с бы вш им и зем л якам и.

- С особой симпатией и уважением 
отмечу деятельность в университете 
выходца из [рузии профессора Нико- 
са Софиадиса. На конференции он 
представил блестящий доклад по про
блемам физиологии. В нем были яр
кие аналитические примеры и резуль
таты исследований самого ученого, 
представляющие большой интерес. 
Его выступление прозвучало настоль
ко весомо, что даже после рабочей ча
сти к нему подходили специалисты из 
разных стран, задавая интересующие 
их вопросы.

Я обратила внимание на то, с какой 
любовью относились к нему студенты, 
ведущие с ним научно-исследователь
ские работы по физиологии. Они бук
вально ловили каждое слово профес
сора, безоговорочно принимая заме

чания, а похвала со стороны учителя 
вызывала у них необыкновенную ра
дость.

Позже профессор Софиадис при
знался мне, что весь смысл его дея
тельности в университете сводится к 
тому, чтобы развивать в студентах 
творческие способности и ф ормиро
вать деловые качества. Я сама про
фессионально занимаюсь проблема
ми активных методов обучения сту
дентов, и методы профессора Софи
адиса, несомненно, пом огут разви
вать в учащихся ассоциативное мыш
ление и память. Это сами по себе весь
ма важные инструменты для их высо
копрофессиональной деятельности в 
последующем.

А у же в профессорском доме, в кру
гу его прекрасной семьи, я ощутила 
тепло греческих сердец, поняла, что 
они, поменяв место жительства, в пол
ной мере удовлетворены нынешней 
реальностью. Они - полноправные 
граждане Греции, куда переехали из

Я рада, что мои бывшие земляки на 
своей исторической родине обрели 
свою настоящую родину. Пусть здрав
ствует и процветает та страна, которая 
одинаково дарит свое тепло всем сво
им детям, независимо от того, откуда 
они приехали на родину предков.

И еще позволю себе от имени сво
их сограждан сказать следующее: до
рогие наши земляки- греки, мы вас 
по-прежнему любим, и Грузия всегда 
будет рада вам. Лично же проф ессо
ру Софиадису я хочу выразить благо
дарность за его большое и чуткое сер
дце, за тот маленький штрих, который 
был выражением большой теплоты к 
своей бывшей родине. Профессор 
всякий раз, представляя меня друзь
ям, коллегам и знакомым, неизменно 
подчеркивал -  она из Грузии! И это 
звучало как признание любви к на
шей стране.

М ар и ка  К А Л А Н Д А Д З Е  
Ю рий ГВИ НД АДЗЕ

Грузии по зову собственного сердца. 
Сегодня они живут в Греции на равных 
с коренными жителями правах. В этом 
я успела убедиться за несколько недо
лгих дней своей научной командиров
ки, наблюдая, как тепло и приветливо 
общаются с ними коллеги, высокопо
ставленные чиновники и все те, кому 
приходится с ними иметь дело.

- Были у вас и д ругие  встречи?
-Разумеется. Они проходили даже 

в студенческих аудиториях. В гречес
ких вузах уже обучаются те, кто уехал 
из Грузии в детском возрасте с роди
телями. Некоторые из них еще м огут 
общаться по-грузински, знают рус
ский и живо интересуются всем тем, 
что происходит у нас. Это также были 
волнующие встречи, в ходе которых 
эмоциональный накал был настолько 
высок, что мы не успевали выплеснуть 
друг другу всю гамму нахлынувших 
чувств. Хорошая, талантливая моло
дежь растет в семьях бывших грузин
ских греков.

Расскажу еще об одной встрече. 
Меня привели в семью, где прожива
ла исконная грузинка  из Сигнахи. 
Вспоминает с грустью свою родину, 
свой дом. Но вместе с тем отметила , 
что легко прижилась в Греции и чув
ствует себя хорошо, поскольку ее ок
ружают чуткие люди. Опираясь на па
раметры нашей общности, понять этот 
факт весьма просто, Греция и Грузия, 
с моей точки зрения, страны однопро
фильные, с общ ими духовными кор
нями.
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Жива память в сердцах потомков
Неподалеку от Коджори каждый год 

появлялся мужчина с букетом цветов. 
Он с почтением клал его к мемориалу 
и предавался глубоким раздумьям. 
Безымянная могила навевала груст
ные воспоминания о тревожной юнос
ти.

Будучи уже известным ученым и 
общественным деятелем Нико Кецхо- 
вели не изменял своей традиции и в 
феврале в любое ненастье поднимал
ся в Коджори, где в борьбе за свободу 
Отечества пал его друг 19-летний поэт 
Григол Мегрелишвили.

Спустя 53 года со дня гибели моло
дого поэта стараниями Нико Кецхове- 
ли был издан сборник его стихов. Но 
особенно трогателен был последний 
поклон другу. Это произошло не в фев
рале, как обычно, а в ноябре: больной 
ученый чувствовал, что не доживет до 
конца зимы...

Творить добро было целью жизни
Н.Кецховели. На юбилейном заседа
нии в зале Национальной Академии 
наук Грузии, посвященном 110-летию 
со дня рождения ученого, об этом рас
сказывали его благодарные потомки. 
О том, как однажды Н. Кецховели вдруг 
приехал к Резо Инанишвили в Уджар- 
ма. Не погостить, а уговорить его вер
нуться в университет, который буду
щий писатель вынужден был оставить 
из-за материальных трудностей. О 
том, как отвоевал право на поступле
ние в аспирантуру детей реабилити
рованных родителей. Он тогда долго 
беседовал с министром просвещения 
СССР и убедил его в своей правоте. 
Другой его визит к союзному министру 
по смелости можно было приравнять 
к подвигу, с учетом нравов тех времен. 
В вузах республики было отменено 
преподавание истории. Нико Кецхове
ли добился включения «Истории Гру
зии» в программу вузовских дисцип
лин. Более того, ректора Тбилисского

университета благодарили его колле
ги из Армении и Азербайджана, в ко
торых эта проблема тоже была реше
на.

Почтить память академика Нико 
Кецховели пришли его ученики, близ
кие родственники и люди, не знавшие 
его лично, но ценившие безмерно за 
оставленное ценное научное наследие. 
Президент Национальной АН Грузии 
а ка д е м и к ! (амкрелидзе,открывший 
вечер памяти, отм етил  огром ны й 
вклад ученого в становление отече
ственной науки. С докладом о жизни и 
деятельности Н.Кецховели выступил 
член-корреспондент АН [рузии [еоргий 
Нахуцришвили, многие годы возглав
ляющий Институт ботаники АН [рузии 
- детище академика Нико Кецховели.

Кем был Нико Кецховели, - задался 
вопросом [Нахуцришвили. Ответ полу
чился многословным. Видным ботани
ком, географом, фольклористом, ис
ториком, путешественником... Отлич- 

. ным воспитателем целой плеяды моло
дых ученых, автором множества науч
ных трудов и литературных произведе
ний, борцом за чистоту грузинского 
языка, охрану исторического наследия, 
заботливым хозяином природы, зачи
нателем движения «зеленых» в [рузии. 
И главное, будучи ректором Тбилисско
го университета, оставил глубокий 
след в его истории. Организатор на
уки, реформатор учебного процесса,
Н.Кецховели после войны фактически 
возродил вуз. Сюда активно привлека
ется талантливая молодежь, которую Н. 
Кецховели берет под свою личную опе
ку. Открываются новые кафедры, ла
боратории, обогащается материально- 
техническая база учебных заведений. 
Неслучайно Нико Кецховели называли 
ректором -легендой.

А знам ениты й университетский  
сад? И он связан с именем видного 
ученого -  ботаника Нико Кецховели.

Впрочем, как и его отца. Создавался 
сад на пустыре, где была свалка мусо
ра. В свое время расчистил место под 
уникальные насаждения отец Нико 
Кецховели - автор новых видов ф рук
товых растений, обогативший зеле
ный фонд его родного Тквиави и окрес
тностей, обладатель Золотой медали 
сельскохозяйственной выставки За
кавказья. Благодаря усилиям опытных 
декораторов, университетский сад 
цвел круглый год. Со временем он пре
вратился в пантеон ученых, достойных 
памяти наших потомков.

Не было уголка в (рузии, которым 
всерьез не заинтересовался ученый, 
и свои наблюдения не отразил в ис
следованиях. В монограф иях Нико 
Кецховели описаны эндемы, большин
ство которых до сих пор является

объектом изучения. В знак уважения к 
Нико Кецховели его именем названы 
многие растения. И это, считают спе
циалисты, лучшая ему награда, а он 
имел самые престижные награды стра
ны, среди которых- 1оспремия имени 
Шота Руставели, медаль имени Яко
ба (огебашвили. Нико Кецховели бо
готворил природу, видя в ней неувяда
емую красоту и гармонию. Постоян
ным спутником  его во всех путеш е
ствиях был фотоаппарат. Так создава
лась уникальная фото-коллекция, ко
торую он оставил потомкам, и которая 
ждет исследований наших современ
ников.

Казалось, нет конца этим трогатель
ным воспоминаниям. На трибуне друг 
друга сменяли некогда согретые теп
лом «дяди Нико» (так ласково его назы
вали близкие)- министр Заза (амцем- 
лидзе, поэт Джансуг Чарквиани, про
фессора, бывшие ректоры ТГУ Роин 
М етревели и Важа Окуджава, про
фессор [уранда (валадзе и многие дру
гие, особо подчеркнувшие, что без под
держки тогдашнего ректора они не до
стигли бы успеха.

Нико Кецховели был свидетелем 
самых значительных событий XX века. 
И неудивительно, что участники юби
лейной встречи его часто называли 
человеком эпохи, который всю жизнь 
трудился на благо Отечества. Были 
моменты в его жизни, когда он шел на 
вызов. В 70-х годах при строительстве 
Жинвальского водохранилища под уг
розой оказалась судьба Ананурской 
крепости. Но благодаря его принципи
альности был сохранен этот истори
ческий памятник.

110-летие видного ученого и обще
ственного деятеля Нико Кецховели - 
свидетельство тому, что память о нем 
жива в сердцах благодарных потомков.

Д ж ил ьд а  ИВАНИШВИЛИ

Научная конференция в честь имама Хомейни

В Тбилисском институте востоковедения состо
ялась научная конф еренция, посвященная 19-ле
тию со дня кончины основоположника Исламской 
Республики Иран (ИРИ) имама Хомейни.

Перед собравшейся в актовом зале института 
общественностью с докладами выступили дирек
тор института востоковедения профессор (еоргий 
Саникидзе, Чрезвычайный и Полномочный Посол 
Исламской Республики Иран в Грузии Моджтаба 
Демирчилу, бывший Посол (рузии в ИРИ Джемш ид 
(йунашвили, руководитель Кавказского мусульман
ского центра в Тбилиси Али Алиев.

В поомежутках м ежду докладами стихи имама

Хомейни на персидском  и грузинском  языках чи
тали студентки Тбилисского государственного уни
верситета имени Иванэ Джавахишвили Тинико Ку- 
патадзе и Натиа Дундуа.

Ораторы отметили особенности личности аятол
лы Рухолла Аль-Мусави Аль-Хомейни, признавае
мые как его сторонниками, так и противниками. 
Величайший иранский религиозно-политичесний 
деятель XX века, вождь иранской революции и ос
нователь Исламской Республики Иран родился в 
1902 году в Хомейни (примерно в 350 километрах 
южнее Тегерана) в семье духовного лица, и прожил 
87 лет.

Творческое наследие имама Хомейни, которое 
составляет почти 40 томов, весьма широко и мно^- 
гогранно. Кроме монограф ий, трактатов, статей 
или произнесенных речей, посвященных пробле
мам мусульманского богословия и вообще рели
гии, права, ф илософ ии, этики, истории, полити
ки, экономики и международных отношений, его 
перу принадлежат культурологические труды и ф и
лологические исследования по вопросам персидс
кой и арабской литературы.

Широко известно также поэтическое творчество 
имама Хомейни, его ф илософ ско-мистические 
стихи, часть которых переведена на грузинский 
язык и издана у нас.

Выступавшие особо подчеркивали то обстоятель
ство, что иранская революция явно отличается от 
западных перемен и преобразований. Для Запа
да, где люди привыкли, что в революциях над аль
янсом трона и церкви побеждает буржуазия, то, 
что произошло в Иране -  выступление альянса 
шиитского духовенства с рыночной буржуазией и 
интеллектуалами против «модерниста» - шаха, 
было непонятно. Парадокс шиизма в том , что кон
центрация его революционного потенциала про
изошла вокруг духовенства. В исламском  мире 
реально лишь иранские шииты вольно или неволь
но придали духовенству направляющую и руково
дящую роль. А все это было обусловлено функция
ми и местом, которое заняло на протяжении исто
рической революции шиитское духовенство в иран
ском обществе. И во всем этом величайшую роль 
сыграла личность аятоллы Рухолла Аль-Мусави 
Аль-Хомейни.

Эту мысль поддержали все участники научной 
конференции и гости, которые получили в подарок 
книги, рассказывающие о жизни и деятельности 
имама Хомейни.

М урад АЛАШ ВИ ЛИ  
Ф о то  автора
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и это демократия?
Во время визита в Париж премьер-министр России Владимир Путин дал интервью 
французской газете Ье Мопёе. Предлагаем вниманию читателей его ответы на некоторые вопросы.

- Сегодня система власти в 
России работает как двой
ственная структура. Это вре
менное решение или вы хоти
те, чтобы и в будущем россий
ский премьер-министр стал, 
скажем так, эквивалентен не
мецкому канцлеру?

- Вы знаете, Россия - это 
президентская республика и мы 
не намерены менять клю
чевую роль главы государства в 
политической системе страны. 
То, что я возглавил правитель
ство, ото, конечно, любопытный

I факт нашей политической 
истории. Но, может быть, бо
лее важным является другое. 
Более важным является то, что 
я одновременно возглавил  
партию, которая занимает ли
дирующие позиции в политичес
кой жизни страны и имеет ус
тойчивое большинство в парла
менте. Это, безусловно, знак 
того, что в России больше вни
мания уделяют многопартийно
сти и росту влияния парламен
та в политической жизни стра
ны. И вот это на самом деле, 
является основным политичес
ким сигналом.

- Некоторые наблюдатели и 
даже сами россияне часто с 
трудом пытаются дать опреде
ление (политической системе 
в) Российской Федерации. Что 
это: диктатура, тоталитаризм, 
демократия? А у  вас есть ощу
щение, что вы сами какую-то 
систему придумали и какова эта 
система должна быть?

- Мы ничего не выдумываем. 
Мы развиваем собственную стра
ну но принципам и критериям, 
которые утвердились в мире, в 
цивилизованном мире, и кото
рые применимы к нашей дей
ствительности, имея в виду ис
торию - и в том числе полити
ческую историю, политическую 
культуру Российской Федера
ции, имея в виду традиции Рос
сии. И именно но этому пути 
мы будем действовать дальше.

Бот многопартийность — ведь 
ото не тогда, когда существует 
тысяча партий, которые не мо
гут организовать политический 
процесс и которые всей своей 
деятельностью, всеми своими ам
бициями разрушают государ
ственность. Л все-таки многопар
тийность, наверное - это состоя
ние, когда большие группы лю
дей, представляющие интересы 
различных групп населения, мо
гут эффективно функциониро
вать и в ходе политической борь
бы, цивилизованной борьбы меж
ду собой, вырабатывать решения, 
которые отвечают интересам по
давляющего большинства населе
ния страны. Мы многое сделали 
для укрепления парламентариз
ма и многопартийности.

11аконец, мы в последние годы 
осуществили совершенно конк- 
ретные шаги, зафиксированные 
в законе о передачи части феде
ральных полномочий на регио
нальный и муниципальный уро
вень. Мы децентрализовали 
власть фактически и передали 
часть этих полномочий с финан
совыми ресурсами на места. Без 
муниципальной составляющей не 
может быть нормального ци
вилизованного демократического

общества. Мы это понимаем и 
действуем в этом направлении.

Конечно, нужно соизмерять 
все, что мы делаем, с действи
тельностью, с тем, чтобы наши 
шаги были реальными и приво
дили бы к улучшению ситуации

в стране. Но ведь существуют 
определенные традиции. Бот, 
возьмите Ливан. Там в высших 
политических сферах обязатель
но должны быть представлены 
различные группы населения. У 
нас ведь то же самое. Скажем, 
на Кавказе... Республика Даге
стан. 'Гам несколько титульных 
наций. И традиционно сложи
лось так, что если представи
тель одной национальной груп
пы является главой республи
ки, то председателем парламента 
обязательно должен быть пред
ставитель другой национально
сти. Л возглавлять правитель
ство должен представитель тре
тьей. И не дай бог нарушить 
эту иерархию. Это не будет при
нято в общественном сознании 
республики. Не дай бог это сде
лать - это приведет к деструк
тивным процессам.

Можно, конечно, сделать вид, 
что это «ой как недемократич
но, ой как нехорошо», провести 
прямое тайное голосование и 
выбрать президента республики. 
Но это развалит республику, и 
я не могу этого допустить. Я 
вынужден считаться и буду счи
таться с мнением людей, кото
рые живут на этой территории 
1000 лет. Я буду уважать их 
выбор и буду уважат!, их отно
шение к строительству своей 
собственной жизни. Это те осо
бенности, которые, может быть, 
здесь у вас никто и не чувству
ет, но они есть, мы их знаем. 
И мы должны с этим считаться

и будем это делать. 11о при этом 
будем, конечно, двигаться в 
струе развития общих цивили- 
зационных н роцсссов.

- Представляет ли угрозу для 
России вступление Грузии и Ук
раины в НАТО?

- Несколько соображений. 
Прежде всего, мы против рас
ширения НАТО в целом. В прин
ципе. Ведь НАТО создавалось... 
Давайте вспомним 49-й год, пя
тая статья Вашингтонского дого
вора о коллективной безопаснос
ти. :>го было сделано для чего? 
Для защиты и в ходе противо
стояния с Советским Союзом. Для 
защиты от возможной агрессии 
как кто-то считал тогда. Советс
кий Союз, правда, говорил о том, 
что он ни на кого нападать не 
собирается. А западные страны 
говорили обратное, но :гго было, 
во всяком случае, для защиты от 
Советского Союза.

Советского союза нет, угрозы 
такой не существует, а органи
зация осталась. Возникает воп
рос: вы против кого дружите? 
Это зачем? Значит, допустим, 
сегодня говорят, что 11АТО дол
жно бороться с современными 
угрозами. А каковы сегодняш
ние упюзы глобального харак
тера? Нераспространение ядер- 
ного оружия, терроризм, эпи
демии, международная преступ
ность. Это наркоугроза. Это что, 
можно сделать в рамках замк
нутого военно-политического 
блока? Нет. Такие задачи не 
могут решаться эффективно в 
рамках замкнутого военно-поли
тического блока. Они должны, 
могут быть решены только на 
основе широкой кооперации. И 
не руководствуясь блоковым 
мышлением, а глобальными со
ображениями. В честной, от

крытой, совместной борьбе с 
этими угрозами.

Значит, расширение блока, 
это только возведение новых 
границ в Европе. Новых «Бер
линских стен». На этот раз не
видимых, но не менее опасных.
И это ведет к ограничению как 
раз возможностей совместных 
эффективных усилий по борьбе 
с общими сегодняшними угро
зами, потому что вселяет недо
верие друг другу. Мешает. Вот 
это первое соображение.

Теперь второе, не менее важ
ное для нас. Ведь мы знаем, как 
принимаются решения в НАТО. 
Военно-политические блоки ве
дут к ограничению суверените
та любой страны-участницы. 
Возникает так назы ваемая  
«внутриблоковая дисциплина» 
казарменного типа. И решения 
сначала принимаются, и, как 
правило, принимаются, мы с 
вами знаем где, - в одной из 
стран - лидеров этого блока, а 
йотом легитимизируются. Им 
потом придается какое-то бла
гообразное такое многосторон
нее звучание. Вот гак, как это 
было с решением по системам 
противоракетной обороны. Сна
чала приняли решение, а потом 
уже начали обсуждать это в 
Брюсселе. И то, по сути, под 
нашим нажимом и после нашей 
критики. И мы опасаемся, что 
если эти страны окажутся в 
НАТО сегодня, то завтра там 
также могут оказаться ударные 
ракетные системы, которые нам 
бу;1ут угрожать. Ведь никто их 
уже не спросит. Они по факту 
там окажутся и все. И что нам 
с этим делать потом?

Бог мы все время говорим об 
ограничении вооружений в Ев
ропе. Но пока западные страны 
говорили, мы у себя все это сде
лали. А получили две военных 
базы у себя под носом. И скоро 
получим один позиционный рай
он в двух странах, в Польше и в 
Чехии. Значит, и в этих вопро
сах, как Бисмарк в свое время 
говорил, «важны не добрые на
мерения и заявления, а важны 
потенциалы». А мы видим, что 
приближается военная инфра
структура к нашим границам. Но 
зачем это делать? Бсдь никто 
никому не угрожает.

Наконец, последнее соображе
ние. Вот мы с вами обсуждали 
вопросы демократии. Это гот 
предмет, о котором мы всегда 
должны думать. Тем более, от
ветствен шхть на власть предер
жащих огромная в этом смысле. 
А разве на сферу международ
ных отношений это не распрост
раняется? Разве можно быть та
ким благообразным у себя, де
мократическим внутри страны, и 
монстром страшным во вне?

Мы говорим о демократии. 
Что такое демократия? Это 
власть народа. Па Украине по 
всем социологическим опросам 
почти 80% населения не хочет 
вступать в 11АТО. А наши парт
неры говорят о том, что Украи
на будет в НАТО. То есть что, 
за украинцев уже все решили, 
заранее, что ли? А их мнение 
уже никого не интересует? И 
вы хотите сказать мне, что это 
демократия?

Н О ВО СТИ

«ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» Б У Р  
«ЧИСТИТЬ РЯДЫ»

[Ж?
ЕДИНАЯ 
РОССИЯ

Механизмы партийной 
работы обсудили члены  
«Е д и н о й  Р о с с и и »  на  
п а р т к о н ф е р е н ц и и  в 
М оскве.

П а р т и я  б у д е т  б о 
р о ть ся  с тем и  «д е л ь ц а 
м и» в  свои х  р я д а х , кто  
и сп о л ьзу ет  ее для л и ч 
н ы х к а р ь е р н ы х  и н т е 
р есо в  и ничего не п р и 
в н о с и т  в н ее , з а я в и л  
ж у р н а л и с т а м  один из 
л и д ер ов  «Е ди ной  Р о с 
с и и » ,  р у к о в о д и т е л ь  
ф р а к ц и и  «Е Р »  в  Г о с 
дум е Б о р и с Г р ы зл о в .

«В  п осл ед н ее  вр ем я  
стало модным вступать в 
партию для того, чтобы  
обеспечить какие-то к а 
рьерные преференции. С 
такими дельцами мы бу
дем бороться», - сказал  
Грызлов.

По его словам , опы т  
уж е показал, что не все 
всту п аю щ и е в п арти ю  
потом работаю т в ней и 
разделяю т те  ценности, 
которые она отстаивает.

«У нас достаточно мно
го случаев исключения из 
партии», - отметил Гры з
л о в . О н с ч и т а е т , что  
нужно более тщ ательно  
подходи ть к прием у в 
партию новых членов.

Б ы л и  в ы с к а з а н ы  
п р е д л о ж е н и я  о т о м ,  
ч т о б ы  н о в ы е  ч л е н ы  
сн ач ал а  проходили так  
н а зы в а е м ы й  и н сти ту т  
сторон н и ков парти и , то  
есть ф акти чески  и сп ы 
т а т е л ь н ы й  с р о к . Е щ е  
один возм ож н ы й  в ар и 
ан т  для вступления но
вы х  членов в «Единую  
Россию » - это п ред ос
тавл ен и е  рекомендаций  
со стороны  об щ ествен 
ных организаций и чле
нов п арти и . «Э то, н а 
верн ое, повы сит о т в е т 
ствен н ость вступ аю щ и х  
в п а р т и ю » , - с ч и т а е т  
п р ед сед ател ь  вы сш его  
со ве та  «Е Р ».

«РИА Новости»



конец мо еэс
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28 мая прошло после
днее в истории годовое 
собрание акционеров  
российского энергохол
динга «Единая энергоси
стема России». С 1 июля 
бывший монополист в 
сфере энергетики, нахо
дившийся под контролем 
государства, прекратил 
свое сущ ествова
ние. Под госконт
ролем остаю тся  
только линии элек
тропередач, диспет
черская служ ба, 
гидроэлектростан- 
ции и АЭС. Тепло
вые же электро
станции полнос
тью переходят в 
к о н к у р е н т н ы й  
ры н очны й  с е к 
т о р .  Р о с с и я  
практически з а 
верш и ла м н ого
л е т н ю ю  л и б е 
ральную р еф о р 
му электроэн ер
гети ки . В этом  
она опередила Е в р о 
пейский сою з, который 
только строит аналогич
ные планы.

Последнее собрание 
акционеров РАО ЕЭС 
прошло довольно ф ор
мально и буднично, по
скольку всё кардиналь
ные решения, касающи
еся завершения рефор
мы ЕЭС и его ликвида
ции, были приняты за 
долго до этого. Тем не 
менее, оно ознаменова
ло окончание целой эпо
хи в российской элект
роэнергетике.

Концепцию либераль
ной реформы РАО ЕЭС 
(учрежденного в 1992 
году) предложил .Анато
лии Чубайс, встав во гла
ве энергохолдинга в 1998 
году. Но реальное рефор
мирование электроэнерге
тики началось только в 
2003 году, после того как 
был принят пакет необ
ходимых законов.

На начальном этапе 
реформы генерирующие 
активы  ( электростан
ции) были отделены от 
п ер ед аю щ и х  (линий  
электропередач). Затем  
тепловые электростан
ции были объединены в 
шесть Оптовых генери
рую щ и х ком п ан и й  
(ОГК) по экстерритори
альному принципу и 14 
Территориальных гене
рирую щ их компаний  
(ТГК) -  по территори
альному. Они составили 
конкурентный сектор в 
российской электроэнер
гетике. К настоящему  
времени подавляющая  
часть эти х компаний  
уже распродана круп
ным частным инвесто

рам, в  том чис
ле, и иностран
ным. В частные 
руки уход ят  
так ж е сбы то
вые, сервисные 
и ремонтны е  
к о м п а н и и  
электроэнерге
тического сек
тора.

Под контро
лем  го су д ар 
ства остались 
м онопольны е  
виды деятель

ности: передача электро
энергии по магистраль
ным электрическим се
тям в виде «Федераль
ной сетевой компании» 
и диспетчерская служба 
«Системный оператор». 
Правда, имеются и ню
ансы. Так гидроэлектро
станции решили оста-

нение к энергосетям.
П р ави тел ьство  ж е  

смотрит еще дальше и 
планирует к 2020 году 
увеличить электроэнер
гетические мощности в 
России с нынешних 220  
ГВт до 406 ГВт, а , по 
оптимистичному прогно
зу — до 456  ГВт, т.е. 
более чем в два раза. 
П оэтом у завер ш ен и е  
реформы РАО ЕЭС бро
сает новые вызовы рос
сийской промышленно
сти. В первую очередь, 
они относятся к энер
гетическому м аш и н о
строению: для ввода в 
строй новых мощ нос
тей  новы м  х о зя е в а м  
росси й ской  э л е к т р о 
энергетики потребуется 
самое современное обо
рудование.

Сможет ли промыш-

вить под контролем го
сударства и консолиди
ровать в компании «Гид- 
роОГК». Кроме того, в 
самы й последний м о
мент — в марте этого 
года — экспортер - импор - 
тер электроэнергии «Ин- 
тер РАО» был передан 
государственной корпо
рации «Росэнергоатом», 
управляющей российс
кими АЭС (последние 
никогда не входили в 
структуру РАО ЕЭС).

По замыслу авторов 
реформы, в конкурент
ный сектор российской 
электроэнергетики (ОГК  
и Т ГК ) теперь должны 
потечь рекой деньги ча
стных инвесторов. Бла
годаря этим инвестици
ям будет удовлетворять
ся постоянно растущий 
в стране спрос на элек
троэнергию.

Действительно, уже в 
2007 году частные ин
вестиции в  электростан
ции составили 500 млрд 
рублей. В 2 0 0 8 -2 0 1 2  
годах, как заявил Чу
байс на последнем со
брании РАО ЕЭС, будет 
привлечено еще 4 ,3  трлн 
инвестиций, благодаря 
чему будет построено 40  
гигаватт (Г В т) новых 
энергомощностей. П рав
да, не стоит забывать, 
что новые частные ин
весторы в российские 
электростанции в усло
виях рынка будут чер
пать средства для инве
стиций в том числе и за  
счет постоянного повы
шения тарифов. Кроме 
того, серьезной пробле
мой для потребителей 
уже сейчас стала высо
кая плата за подсоеди

ленность удовлетворить 
заказы энергетиков для 
стр о и тел ьства  н овы х  
электростанций или этот 
рынок захватят конку 
ренты с Запада и Восто
ка? Представители ухо
дящего в небытие РАО 
ЕЭС придерж иваю тся  
точки зрения, что рынок 
сам все расстави т по 
местам. Так, на пресс- 
конференции в «РИА  
Новости» технический  
директор РАО ЕЭС Бо
рис Вайнзихер отметил, 
что на российском рын
ке энергетического обо
рудования 60%  прихо
дится на отечественную 
продукцию и 40%  - на 
импорт. Причем импорт 
составляют в основном 
крупные газовые турби 
ны, которые в  России 
вообще не производятся. 
В дальнейшем, по про
гнозу Вайнзихера, ситу 
ац и я  на росси й ск ом  
рынке энергомашиност
роения не претерп ит  
больших изменений.

Однако для сохране
ния своей доли на внут
реннем рынке российе 
ким энергомашиностро 
ителям придется ре
шать сложнейшие зада
чи. Для производства  
соврем ен н ы х турби н  
требуются специальные 
станки, которое россий
ское  стан к остр оен и е  
сейчас предложить не в 
состоянии. Поэтому на 
перевооружение энерго
машиностроения опять 
же потребуются немалые 
средства.

Олег МИТЯЕВ, 
экономический 

обозреватель 
«РИА Новости»
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Па бескрайних просто
рах огромной России 
столько воды, что сю мож
но было бы утолить жажду 
не одной, а двух планет. 
Говоря на эту тему, не 
удерживается от эмоций и 
директор Института водных 
проблем Российской акаде
мии наук, член-корреспон
дент РАН Виктор Дани
лов-Данильян: «11рирод- 
ные запасы воды в России 
- просто сказочные, они 
составляют 1 /5  часть от об
щепланетарных. Нет со
мнения, что скоро вода 
станет одним из козырей 
российского государства, на
ряду с нефтью».

Какие именно составля- 
ющие у колоссального рос
сийского гидрорезервуара? 
В стране - 2,5 миллиона 
рек, 214 из них — круп
ные, длиной свыше 500 км.
11о величине суммарного сто
ка (в средние но водности 
годы он равен 4262 куб. км) 
российские реки занимают 
второе место в мире, усту
пая только рекам Бразилии.

Великими реками сла
вится Сибирь, по террито
рии которой протекают 
Обь, Енисей, Иртыш, Ан
гара, Колыма н др. Отдель
но стоит сказать о Лене, 
входящей в список десяти 
самых крупных рек мира. 
Лена несет свои воды на 
протяжении 4К400 км по 
девственным местам Восточ 
ной Сибири, разрезал рус
лом тайгу, тундру, зону веч
ной мерзлоты. Торж е
ственная и величавая, эта 
река страшна во гневе, 
и в пору половодья спо
собна все снести на сво
ем нуги. Сибирские реки 
впадают в Арктический бас
сейн, обеспечивая Миро
вому океану львиную долю 
пресноводного стока.

Число озер в России пре
вышает 3 миллиона, сово
купные запасы воды в них 
оцениваются в 26 тыс. куб. 
км. «Озерным краем» на
зывают Республику Каре
лию на северо-западе «тра
пы. Изобилует озерами и 
Республика Саха-Якутия, 
находящаяся в другом кон
це страны, на севере Вос- 
точной Сибири.

В южном же регионе 
Восточной Сибири, близ 
границы с Монголией, 
расположено самое глубо
кое озеро мира — Байкал 
(1741 м.). Это -  уникаль
ный водоем, возникший 
25 миллионов лет назад в 
тектоническом горном 
разломе. Байкал имеет 
статус «природного шедев
ра» и внесен в список 
Ю НЕСКО «Всемирное 
природное наследие». В 
своей чаше Байкал хранит 
каждую пятую каплю об- 
Iцеземной пресной воды - 
23 млрд. тонн. Такого за
паса хватило бы на 40 лет 
всему человечеству, и это 
даст право говорить о Бай

НОВОСТИ нлуни

ДВЕСТИ НШШДОВ РУНЕ! УЧЕ1ЫИ
Расходы федерального бюджета России на 

гражданскую науку в 20 0 8  году составят 
около 125 миллиардов рублей, а с учетом 
внебюджетных источников - около 200 мил
лиардов рублей.

Выступая на общем собрании Российской 
Академии наук, премьер-министр Владимир 
Путин также напомнил о недавно принятом 
решении существенно повысить зарплату со
трудникам РАН.

«Средняя зарплата (научных работни
ков РАН) за  два с небольшим года вы 
росла более чем в три раза (с 6 до 20 
тысяч рублей). А к концу 2008 года она 
составит, как мы и договаривались с 
Юрием Сергеевичем Осиповым (прези
дентом РАН),  30 тысяч рублей в месяц», 
- сообщил глава правительства. Путин от
метил, что речь идет именно о средней 
заработной плате, поскольку во многих 
успешных научных коллективах труд уче
ных оценивается намного выше.

Владимир Путин также поручил профиль
ным министерствам и ведомствам заняться 
вопросом обеспечения молодых ученых жи
льем, с возможным использованием земель
ных участков, находящихся в пользовании 
Российской академии наук. Он согласился с 
президентом РАН Юрием Осиповым, кото
рый считает, что решение жилищной про
блемы молодых ученых способно самым се
рьезным образом изменить ситуацию с на
учными кадрами в стране.

«РИА Новости»

Река Енисей

кале как о стратегическом 
ресурсе I щ вил изаци и.

Водные богатства России 
пополняют 1200 водохра
нилищ, обильные подзем
ные воды, ледники, опоя
сывающие северные терри
тории, а также расположен
ные в го[>ах -  Кавказских, 
Алтайских, Саянских, Хи
бинских и др. Запас эколо
гически чистой воды, зак
люченной во льдах, в 3 раза 
превышает объем годового 
стока всех российских рек. 
Поскольку Россия - север
ная страна, имеет значе
ние и снег. Ведь он - тоже 
вода, только в твердой 
фазе. 11слъзя забывать и о 
российских болотах, зани
мающих площадь, равную 
территории Италии, Испа
нии и Франции. Как счи
тают специалисты, если все 
водное богатство страны 
перевести в деньги, то мож
но говорить как минимум 
о 800 млрд долларов в год.

Далеко не каждое го
сударство располагает  
обильными запасами воды, 
и в этом смысле Россия 
имеет преимущественное 
положение. Для своих 
нужд страна изымает не 
более 2% от имеющихся 
запасов воды, и вполне 
могла бы делиться сю с 
жаждущими странами. У 
России хорошие шансы на 
рынке «прозрачного золо
та», и она не прочь реа
лизовать их. Однако вода 
не может экспортировать
ся в виде «чистого ресур
са». В водопользовании 
действует закон убываю
щей эффективности. Зат
раты на транспортировку 
воды в масштабах ее про
мышленного, хозяйствен
но-питьевого и сельскохо
зяйственного применения 
претерпевают резкий ска
чок при пересечении гра
ниц бассейна того или 
иного источника. Это — 
главная причина, по ко
торой водой невозможно 
торговать, как нефтью.

Возможно, новые поко
ления смогут решить за
дачу эффективной транс
портировки воды на боль
шие расстояния, в разные 
регионы мира. Имея в 
виду такую перспективу, 
водные ресурсы России 
можно считать уникаль
ным достоянием всего че
ловечества.

Татьяна СИНИЦЫНА, 
обозраватаяь 

«РИА Новостя»
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Упущенные выгоды туриидустнии

Пвртрет А.С. Пушкине работы П.Е Рениня

В Лондоне с 5-10 июня проходит 6-й ежегодный Между
народный фестиваль русской поэзии и культуры «Пушкин в 
Британии».

В числе мероприятий, посвященных дню рождения Алек
сандра Сергеевича Пушкина, запланирован, в частности, вечер 
русской поэзии шестого июня на площади Ковент-Гарден. В 
его ходе на специальных экранах будут транслироваться ан
глийские переводы русских стихов.

На следующий день состоятся главные события фестиваля 
- 6-й международный Турнир поэтов русского зарубежьяКи 
2-й Турнир короткого рассказаК на русском языке, в кото
рых будут соревноваться 28 финалистов из 14 стран мира- 
КЛондонская публика и жюри, приехавшее из Москвы, 

выберут из участников Короля поэтов и Короля прозы рус
ского зарубежья. Им будут вручены бронзовые статуэтки 
Пушкина (работы скульптора Клима Степанова) и денеж
ные премии. К началу фестиваля выпущена книга стихов и 
прозы финалистов с переводами на английский язык.

В рамках фестиваля такжеКбудет представлен новый про
ект: «Пушкин в Британии, Ш експир в Москве: две аллеи 
великих поэтов».

В столице Великобритании состоится международный круг
лый стол «Пушкин и Англия», будет показана выставка из 
Государственного музея А.С.Пушкина «Пушкин и Западная 
Европа», пройдет демонстрация фильма-лекции «Капитанс
кая дочка» (режиссер Юрий Тарич, 1928 год).

Кроме того, организаторы ооещают провести турнир по
этических пародий и экспромтов во время поездки на паро
ходе по ночной Темзе.

«РИА Новости»

Многие британские болель
щики, приехавшие в Москву 
на английский финал Лиги 
чемпионов, столкнулись с чис
то российской проблемой: гос
тиниц дтя них не хватило ни в 
столице, ни в ближайших при
городах. А большинство с|>анов, 
узнав, сколько гам стоят номе
ра, даже и не пытались устро
иться на ночлег.

Этот эпизод еще раз проде
монстрировал неразвитость  
российской туристической ин
дустрии, ее неспособность ис
пользовать к своей выгоде 
врожденную страсть человека 
к перемене м ат . А ведь во мно
гих странах бизнес на путеше
ствиях давно стал весомым ис
точником доходов, ну, а дтя не
которых - и главным условием 
щюцветания. К примеру, 
Соединенным Штатам он 
приносит ежегодно 86  
млрд долларов, Испании - 
51 млрд, Франции - 43 
млрд долла|юв. Сколько он 
дает России, толком не 
знает никто, но, судя по 
экспертным оценкам, на 
порядок меньше.

По стати тж е  Всемир
ной туристической органи
зации ( Ш \\Т О ) ,  в про
шлом году не|)есекли гра
ницы чужих государств 
почти 900 млн человек. 
Российскую же, если ве
рить официальным дан
ным Ростуризма, минова
ли только 23 млн иност
ранцев. Однако «чистых» 
туристов из них - всего 2,2  
млн, остальные прибыли 
в Россию либо по делам, 
либо проездом. Ничтожно 
мало для такой огромной 
и богатой природными и архи
тектурными красотами страны.

Более того, год от года турис
тический поток в Россию все 
больше мелеет. За послед ние пять 
лет он сократился на четверть, а 
только за минувший год - на 9%. 
В чем же причины?

Одна из них, и, наверное, 
самая существенная, заключа
ется в  до|юговизне туров. З а
частую д ш  европейцев они 
вдвое до[Юже поездок не толь
ко к соседям, но по[юй даже в 
дальние экзотические страши. 
Особенно затратны посещения 
российских столиц, на которые

приходится три четверти инту
ристов. Как отмечала накану
не матча в Лужниках лондон
ская Тпне8, «Москва - самый 
дорогой город мира по стоимо
сти щюживания в пхтиницах. 
В среднем за номер требуют 
250 фунтов в сутки». Ей вто
рит и ЬаПу Мйтог: «Большин
ство болельщиков не смогли за
ранее забронщювать себе но
мер, поскольку в Москве не гак 
много недорогих гостиниц».

Мало не только недорогих, но 
и гостиниц как таковых. В на
стоящее время в  Первопрестоль
ной всего 219 отелей, которые 
способны принять немногим 
свыше 72 тыс. послоальцев. Сто
личные аласти давно обещают 
приступить к массовому строи
тельству недорогих гостиничных

комплексов. Однако пока ни
как не выходит - слишком до
рога московская земля и возво
димые на ней кваддатшле мет
ры. Между прочим, и на всю 
бескрайнюю Россию в целом 
лишь 6 тыс. гостиниц. В про
винции они, понятно, подешев
ле, подоступнее, но зато в боль
шинстве своем не соответству
ют даже минимальным европей
ским стандартам.

А прибавьте к дороговизне 
и 1ххтиничному дефициту из
держки ненавязчивого сервиса, 
бумажную волокиту при офор
млении поездок, убогую «экзо-
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Исполнительный комитет Меж-

кого спорта (М
куда

сшение, что Всемирная летняя

которую 
государство, принял

;|ународной федерации студенчес- 
п) спорта (МФСС), в 

входит 141 го 
решение, что 
Универсиада 2013 года состоится 
в России — в Казани.

Наряду с Казанью заявки на 
проведение Универсиады-2013 
подавали города Вии» (Испания) 
и Кванджу (Республика Корея). 
Оценочная комиссия МФСС по
сетила все три города-кандидата 
и, по итогам голосования, оста
новила свой выбор на столице 
Татарстана (один из субъектов 
Российской Федерации).

Существуют зимняя и летняя 
студенческие Униве|>сиады. Эти 
мероприятия проводятся каждые 
два года, в них принимают учас
тие студенты и аспиранты в воз
расте от 17 до 28 лет.

11опулярность Универсиад по
стоянно растет. Рекорд по чис
лу участников был поставлен в 
2'007 году в Бангкоке (Таи
ланд) - 9006 человек.

Ближайшие Универсиады со
стоятся в 2009 году: зимняя - в 
Харбине ( Китай), летняя - в 
Белграде (Сербия); и в 2011 году:

зимняя - в Эрзуруме 
летняя - в Шеньчжене (Китай,

В программу летней Универси
ады на постоянной основе входят 
13 видов 01 юрта - .четкая атлети
ка, футбол, баскетбол, спортивная 
гимнастика, художественная гим- 
настика, фехтование, плавание, 
водное поло, теннис, настольный 
теннис, волейбол, прыжки в воду, 
дзюдо. Еще три вида спорта по 
своему выбору могут добавить в 
программу хозяева Универсиады.

11а российской землсКВсемир- 
ная универсиада проходила толь

ко один раз - 
в 1973 году, в 
Москве. Начи
ная с 1995 
года российс
кие студенты- 
спортсмены  
весьма успеш
но выступают 
на Унивс|х:иа- 
дах и в нео-

ВХОДЯТ I» Т[Х)Й-
ку сильнейших 
команд. В 

2005 году на летней Универсиа
де в Измире (Турция) российс
кая команда одержала триум
фальную победу, заняв первое 
место как в общекомандном за
чете, так и по количеству завое
ванных золотых медалей.

Казань - один из крупнейших 
экономических, научных и куль
турных центров России. Здесь ре- 
гулярно проходят многочисленные 
форумы, конференции. Так, в 
апреле 2007 года в городе про
шел международный семинар по 
проблемам студенческого спорта,

в кото|юм приняли участие пред
ставители 27 стран.

Кроме того, Казань - третий 
город в России по количеству ву
зов. В настоящее время здесь 
обучаются более 180 тысяч сту
дентов из 22 государств мира.

Руководство |>еепублики уделя
ет огромное внимание как про- 
феесионаэьному, так и массово
му спорту, развитию ечк г̂гивной 
инфраструктуры. В Казани нео
днократно проводились крупные 
международные и всероссийские 
чемпионаты и турниры. Только 
за последние годы в городе состо
ялись три чемпионата мира, чем
пионат Европы по хоккею на 
траве и первенство Европы но 
волейболу и ;фугие соревнования. 
Конечно,' регулярное проведение 
таких масштабных мероприятий 
способствует техническому осна
щению спортивных сооружений 
самым современным спортивным 
оборудованием.

В России уже называют Уни
версиад-2013 в Казани генераль
ной репетицией Олимпиады в 
Сочи в 2014 году.

РАМИ «РИА Новости»

тику» российских аэропо|пт>в и 
вокзалов, автомобильные проб- 
ки и прелести общественного 
транспорта... и станет понят
но, почему иностранцы не 
очень рвутся в Россию. А с дру
гой стороны - почему все боль
ше россиян предпочитают от
дыху на родной земле туры в 
Хургаду и в Анталию.

Нельзя сказать, «по за  ми
нувшие полтора десятилетия 
лица, ответственные за приня
тие решений, не пытались из
менить ситуацию. Пытались, но 
безуспешно. Каждый раз ка
кие-то другие экономические 
задачи оттесняли туризм на вто- 
[х>й план, в разряд непервос
тепенных задач и приоритетов.
А последнюю федеральную це
левую щюграмму в этой обла

сти и вовсе свернули.
И вот еще одна попытка: 

утверждена концепция раз
вития туристической отрас
ли до 2015 года. Представ
ляя ее на пресс-кон^хрен 
ции в «РИА Новости», гла
ва Ростуризма Владимир 
Стржалковский пообечI щл,
что к итоговому сроку поток 
интуристов в Россию возра
стет до 35-36 млн человек. 
Будет построено 7-8 тыс. 
новых гостиниц. Инвести
ции в отрасль достигнут 2,9 
трлн рублей, причем только 
т[)еть из них будет вложено 
госуда|хтвом, а остальные 
средства - частным бизнесом. 
Рассказал и об участии в 
крупных прогдаммах разви- 

|  тия туристско-рекреацион - 
I ных комплексов на юге Рос- 
1 сии, Дальнем Востоке, в За- 
|  байкалье. Кроме того, утвер

ждена программа транспор
тного развития, которая каса
ется дорог и аэропортов.

Круизный туризм, слабо 
развитый в России но причи
не нехватки судов, причалов и 
топливных заправок, такж е  
волнует власти. Что касается 
пляжного отдыха, то, кроме 
популярного Черноморского 
побережья, он имеет хорошие 
перспективы на таких крупных 
направлениях, как Астраханс
кая область и Дагестан.

Стрлжалковский особо оста
новился на одобренном прави
тельством предложении сни
зить или ликвидировать тамо
женные пошлины на импорт 
туристических автобусов и обо
рудования, горнолыжных ком
плексов и круизных судов, ко
торые Россия не производит и, 
соответственно, не может со
ставить конкуренцию иност
ранному рынку. Кстати, высо
кие таможенные пошлины — 
одна из причин дороговизны би
летов и туров.

Внимание также необходи
мо уделять финансированию 
рекламных кампаний, при
званных привлечь отечествен
ных и иностранных туристов. 
На это пока ежегодно тратится 
всего 3,4 млн евро. Для срав
нения: Турция выделяет на 
пропаганду своих достоприме
чательностей и куро|)тов 120 
млн евро, причем 12 млн - на 
одну только Россию.

В общем, планы, как всегда, 
намечены грандиозные. Конеч
но, упущенные выгоды они воз
местить едва ли помогут, но в 
случае их выполнения немало по
способствуют превращению Рос- 
сии в обозримом будущем в ве
ликую туристическую державу.

Максим КРАНС, 
политически обозреватель 

«РИА Новоств»
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ПОЛНАЯ КАРТИНА РУССКОЙ ЖИВОПИСИ

В эти дни Государственная 
Третьяковская галерея отмечает 
115 лет со дня основания. И мы в 
очередной раз можем оглянуться 
на сто лет назад и изумиться ве
личию подвига частного лица, чей 
поступок уже гц>и жизни приоб
рел черты государственной) дея
ния. Речь о московском купце 
Павле Третьякове, который в 
1856 году приоб|>ел картину ма
лоизвестного современника Й.Ху- 
;сякова «Стычка с финляндскими 
контрабандистами». С этой покуп
ки и бе|)ет начало поразительное 
собрание произведений искусства.

Третьякову было 28 лет.
Мир тогдашних купцов - чи

тайте Островского — был вопло
щением косности, жадности и 
мракобесия. Вспомним хотя бы 
выходку двух бородатых гуляк, 
которые увидели в цирке удиви
тельный номер: ученая свинья 
отгадывала задачки. Разумеется, 
это был трюк. Однако купцы на
бычились и, дав укротителю трой
ную цену, увезли дрессированную 
свинью в ресторан, где велели 
приготовить из нее отменное 
жаркое. И с хохотом слопали 
блюдо. Сколько глумления в этой 
дикой выходке!

Яркий контраст на этом фоне 
яаляли чувства и мысли купца 
Т|>етьякова.

Так, отправляясь четыре года 
спустя в свою первую загранпо
ездку, Павел Михайлович оста
вил на всякий случай завещание 
и написал: «Капитал же сто пять
десят тысяч рублей серебром я 
завещаю на устройство в Москве 
художественного музеума или об
щественной картинной галереи. 
Для меня, истинно и пламенно 
любящего живопись, не может 
бьггь лучшего желания, как по
ложить начало общественного, 
всем доступного хранилища изящ
ных искусств, приносящего мно
гим пользу, всем удовольствие».

В необычном завещании еще 
молодого человека удивляет зре
лость гражданина и чистота нрав
ственного чувства. Из этого по
рыва истины и пламени и роди
лось, в конце концов, легендар
ное собрание русской живописи, 
которое насчитывало в год смер
ти великого коллекционера око
ло двух тысяч произведений ис
кусства. И каких! Шедевры 
С'Щедрина, В.Перова, В.Тропи- 
нина и А.Венецианова, Ф.Васи
льева, гениальный пейзаж А.Сав
расова «Г}>ачи прилетели», тхлот- 
на И.Репина, В.Сурикова, А.Ку- 
инджи, В.Поленова... Последней 
покупкой собирателя стал эскиз 
И.Левитана к картине «Над веч
ным покоем».

Практически все картины, со
средоточенные в собрании Треть
якова, вошли в золотую сокровищ
ницу русского искусства. Собира
тель щюявил истинный гений кол
лекционер и первоклассный вкус. 
Эго сегодня шедевр Вале! пина Се
рова «Девушка, освещенная солн
цем» вызывает безусловный вос
торг и восхищение публики, а Тре
тьякову потребовалось мужество, 
чтобы купить непривычное полот
но, отмеченное влиянием импрес
сионистов. Разгневанный реалист

В.Маковский был так возмущен 
этим приобретением Т|)етьякова, 
что воскликнул; «с каких это пор, 
Павел Михайлович, вы стали при
вивать вашей галерее сифилис?»

Третьяков был первым, кто ку
пил картину никому неизвестного 
18-летнего И.Левитана (причем 
вопреки мнению самого Репина).А 
за Туркестанский цикл Верешрги- 
на Третьяков .заплатил астрономи
ческую сумму: 92КООО рублей.

Первое время картины хра
нились в доме коллекционера в 
Замоскворечье. Но после того, 
когда Третьяков подарил свою 
коллекцию Москве, усилиями 
древней столицы для великого 
собрания (по проекту В.Васне
цова), там же в Замоскворечье в 
1892 был построен дворцовый 
терм  в духе ар-нуво.

Революция 1917 года и после
дующие 70 лет советской власти 
увеличили собрание Третьякова в 
1>азы. В Лаврушинский перулок 
были свезены наыионализирован- 
ные сокрвгаца, на той же волне 
пермещений в 1932 году в со
брание Третьяковки поступил 
шедевр Александр Иванова «Яв
ление Христа нарду»... К 1970 
году собрание галереи насчитыва
ло уже свыше 40 тысяч произве- 
дений искусства. Государственная 
Третьяковская галерея вошла в 
число ведущих и крупнейших му
зеев м и р , встав в первый ряд 
наравне с парижским Луврм, ле- 
нишрадским Эрмитажем, флорн- 
тийской галерей Уффици, и 
мадридским музеем Прадо.

Столь внушительное количество 
экспонатов' породило целый ряд 
серьезных проблем. Павел Тре- 
тьяков собирал свою коллекцию 
примерно в одном ключе, это была 
панорама, в первую очердь, р -  
алистической живописи, отмечен
ной психологизмом, мастерством 
и верностью натур. В каком-то 
смысле это была видеорама рус
ской империи, зафиксированная 
в ключе нравственной триады: 
православие, самодержавие, на- 
рдность. Практически галерея 
была законченным грандиозным 
произведением искусства. Внезап
ное прибавление русского аван
гарда поколебало целостность со
брания. Картины Врубеля, Со
мова, Борисова-Мусатова, Петро- 
ва-Водкина, не говоря о дерзких 
работах Малевича, Татлина, Ла
рионова, Поповой, Экстер выби
вались из строя полотен, собран- 
ных основателем галереи. Во мно
гом живопись начала XX века 
отрицала именно дух и стиль 
Третьяковки.

Затем к собранию присоеди
нились полотна мастере социа
листического реализма. Целост
ность собрания была окончатель
но нарушена. Ведь сталинский 
ампир прдпочитал изображать 
жизнь не такой, какой она есть, 
а такой, каковой она должна 
быть! И хотя в таком подходе 
была своя логика, на первый план 
выходила эволюция художествен
ного сознания, все же сам соби
ратель такой широты бы не при
нял, счел ее эклектикой. И ду
маю, быт бы прав. Третьяковка 
- законченное призведение од

ной художественной страсти. Жи
вопись начала XX века и соцреа- 
лизма было бы логичней размес
тить в рамках иных собраний.

(! концом советской эпохи и 
возвращением России в капитализм 
проблемы собрания стали еще ос
трей. Например, что делать с ико
нами? Церковь требовала вернуть 
святыни Рублева и Дионисия туда, 
где их законное место -  в храмы, 
на опустевшие алтари. Музейщи
ки возражали: икона - прежде все
го призведение искусства, шедев- 
рам иконописи не место в толпе 
молящихся.

Компромиссным рш ением  
стало создание при галерее до
мовой церкви Святителя Нико
лая в Толмачах. «Трипу» Руб
лева отныне можно увидеть 
именно в храме, который был 
отреставрирован, освящен и от
крыт для верующих в 1989 году.

11овое вр м я  втянуло в орби
ту галереи и вовсе скандальные 
призведения актуального искус
ства. Вот когда идея создания 
(и вычленения из экспозиции) 
музея современного искусства 
стала очевидной для всех. Не
давний проте<т российского ми
нистра культуры против экспо
зиции Третьяковской галери в 
Париже с шокирующими рабо
тами группы «Синие носы» от
части был спровоцирван тем, 
что собрание Третьяковки стало 
противорчить самому себе. Как 
соединить в одном этическом и 
эстетическом строю молитвенные 
полотна, хотя бы, Нестерва и 
остр)умную издевку Олега Ку-

лика над феноменом совокуп
ления - стеклянной корвой, ко
торую покрывает стеклянный 
бык? (по словам художника, его 
работу приобрела Третьяковка).

Ни Лувр, ни Прадо не при
растают ' соврменными приз- 
ведениями.

Музею Рембрандта в Амстер
даме логично приобрести неиз
вестный этюд Рембрандта, но 
невозможно украсить экспози
цию шедевром Кандинского.

Павел Третьяков писал: «Я 
желал бы собрать русскую шко
лу, как она есть в последователь
ном ходе». Казалось бы, в этих

словах есть оправдание той тен
денции безграничного увеличения 
экспозиции от дрвнерусского ис
кусства к художественным объек
там XXI века, но уверн: столь 
безразмерного и, главное, проти
воречивого увеличения собрания он 
бы категорически не принял.

Юбилей прославленной галери 
взывает к памятным строчкам из 
Достоевского: «Ш ирк, ох, ши- 
р к  русский человек, слишком 
широк, надо бы сузить...»

Анатолий КОРОЛЕВ, 
член Совза писателей РФ - 

для «РИА Новости»

«Путевка в жнзиь» 
от Растроповича в Вишневской

Г.Вишиввскаи

В мае в  Москве во втор й  
раз состоялся Междунардный 
конкурс оперных артистов Га
лины' Вишневской. В этот раз 
смотр был посвящен супругу 
Вишневской - маэстро Мстис
лаву Ростроповичу.

«Ростропович был тесно свя
зан с оперй, с оперным теат
ром, не говоря уже о том, что 
мы прожили в браке 52 года и 
35 лет выступали вместе. Мстис
лав Леопольдович был не толь 
ко виолончелистом, но и гени
альным дирижерм и пианис
том. Он аккомпанировал мне так 
блестяще, как никто другой», - 
сказала вдова музыканта.

Двести соискателей, со р к  три 
конкурса!па, одиннадцать лауре
атов — таков 1ГТОГ конкурса Виш

невской. Записи присылали 
музыканты из России, стран 
СНГ, Польши, Италии, Гер
мании и Южной Америки.

Обладателем первой пре
мии по единогласному реше
нию жюри стал оперный пе
вец из Санкт-Петербурга Ро
ман Бурденко — студент пя
того курса Петербургской 
консерватории, солист Ми
хайловского театра. Именно 
ему достался приз в размере 
450 тысяч рублей.

Первую премию среди 
женских голосов никому не 
присудили. Зато вторые и 
третьи места разделили сра
зу несколько исполнителей. 
Лауреатами второй премии 
стали азербайджанский ба
ритон из Центра оперного пе

ния Эльчин Азизов, лиричес
кий тенор Алексей Саяпин, а 
также студентка камерного те
атра «Санкт- Петербург опера» 
меццо-сопрано Александра Ко- 
валевич и студентка Московс
кой консерватории Анна Го
рячева. Все лауреаты получи
ли по 210 тысяч рублей.

Обладателями бронзовых 
наград и 150 тысяч рублей ста
ли Евгения Сотникова, Алексей 
Татаринцев, украинский бас 
Сергей Ковнир, Карине Григо
рян из театра «Геликон-опера», 
Анастасия Привознова из Цен
тра оперного пения Вишневс
кой и Андрей Земсков из Санкт- 
Петербургской консерваторш!.

В международном жюри, 
которое возглавляла сама Га

лина Вишневская, были извест
нейшие мировые певцы и му
зыканты, среди которых меццо- 
сопрано Ирина Богачева и те
нор Бадри Маисурадзе (Россия), 
дирижер и пианист Юджин Кон 
(О Н А ), художественный руко
водитель Орега 0иееп§1апс1 Бред 
Джарретт (Австралия).

Конкурс завершился гала-кон
цертом в Светлановском зале 
Московского международного 
дома музыки, во время которого 
на сцене одновременно с лауре
атами конкурса выступили и 
члены жюри.

На прошлом конкурсе опер
ных артистов членом жюри был 
Мстислав Ростропович. «Тогда 
он уже плохо себя чувствовал, 
но, тем не менее, сидел в  зале 
и слушал всех певцов», - вспо
минала Вишневская.

П ервый М еждународный  
конкурс оперных артистов Га
лины Вишневской состоялся в 
октябре 2006 года и стал по
дарком певице на ее 80-летний 
юбилей. Конкурс проводится 
раз в два года.

Галина Вишневская отмети
ла, что смотр отличается от 
множества других тем, что «это 
оперный конкурс с оперным 
репертуаром, в котором оцени
ваются не только вокальные 
данные, но и артистизм». «Еще 
я очень горжусь тем, что мы 
даем путевку в жизнь певцам, 
которые без наш ей школы  
потеряли бы свою  проф ес
сию», - сказала она.

«РИА Новости»

В номере использованы фотографии фотонорреспондентов РИА Новости : 
Вятнина В., Даничева А., Денисова А , Зверева А., Иавера Ю., Носырева А., Соломонова 

А., Сомова Ю., Субботина С., Фомичева М.,Шустова В.
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Форум подвижников веры
Заметным явлением  в жизни  

кинематографистов славянских и 
православных стран, создавш их  
свое международное кинообъеди
нение, стал традиционный ф ес
тиваль ((Золотой витязь», про - 
ш едш ий в М оскве в последней  
декаде мая. Ф орум по обыкнове
нию проходил под д еви зо м  «Зо
лотой витязь детям -  будущему  
России». Свои работы из облас
ти художественного, д о кум ен 
тального и анимационного кине
матографа на нем, наряду с рос
сиянами, представили мастера 
из Болгарии, Сербии, Греции, 
Франции, Белоруссии, Латвии, 
Литвы, Иазахстана и ряда других 
стран. Интересно и жанрово мно
гообразно предстала на фестива
ле и фузия. Ваш корреспондент^ 
встретился с членом грузинской 
делегации, руководителем пред
ставительства «Золотого витязя» 
в Тбилиси киноведом Дали Окро
пи ридзе и разузнал подробности 
события.

- Каким  был для Грузии итог 
этого  тво рческого  соревнования 
и как вас приняла М осква?

- Начну с того, что итог для нас был 
весьм а и весьма плодотворны м .

«Круг» удостоился серебряного дипло
ма, что также следует признать дости
жением молодого режиссера.

Во внеконкурсном показе, шедшем 
поддевизом «Подвижники веры» вни
мание привлекла документальная лен
та Зазы Нанобашвили «История неру
котворной анчисхатской иконы Спаси
теля и Авгарозы», хотя и осталась без 
награды.

Однако независимо от того, сколь
ко наград и призов нам досталось, все 
без исключения работы молодых гру
зинских авторов отличались своим 
особым видением и почерком, своей 
особой и во многом неповторимой 
стилистикой, что выгодно отличало их 
от многих представленных кинопроиз
ведений. И именно это -  «Верность 
своей художественной традиции и 
идеалам, самобытность в осмыслении 
материала, наработанных мастерами 
многих поколений киношников [рузии 
подкупают в работах, представленных 
наш им и д рузьям и  из солнечного 
края» - И все они как нельзя лучше от
вечают главному девизу наших смот
рин «За нравственные христианские 
идеалы, за возвышение души челове
ка -  резюмировал свои впечатления 
при закрытии фестиваля президент 
международного объединения кинема-

Начну с того, что итог д л я  нас был весьма и  весьма 
плодотворным. Взять хотя бы то, что ((ЗОЛОТОГО витязя», 
второй по значимости награды фестиваля, был удостоен 
художественный фильм Резо Чхеидзе «Свеча с гроба Гос
подня». Фильм рассказывает о становлении молодого че
ловека в современном обществе. Молодой актер Лука Баг- 
ратиони (артист Торнике Бзиава) едет на кинофестиваль 
в Иерусалим. Преодолев немало препятствий и  лишений, 
он доставляет священный огонь в Грузию.

Взять хотя бы то, что «Золотого витя
зя», второй по значимости награды 
ф естиваля, был удостоен художе
ственный фильм Резо Чхеидзе «Све
ча с гроба (осподня». Ф ильм  расска
зывает о становлении молодого чело
века в современном обществе. Моло
дой актер Лука Багратиони (артист 
Торнике Бзиава) едет на киноф ести
валь в Иерусалим. Преодолев немало 
препятствий и лишений, он доставля
ет священный огонь в [рузию. Картина 
интересна еще и подбором актерско
го ансамбля, в котором опыт извест
ных мастеров Отара Мегвинетухуце- 
си, (йви Берикашвили, Лидии Федосе
евой-Шукшиной расвечен амбициями 
молодых дарований, того же Торнике 
Бзиава, Анны Амиридзе и др. В ф иль
ме состоялся дебют выдающегося на
шего ученого -  физика Джумбера Ло- 
минадзе, который, по общему призна
нию, оказался весьма успешным. Как 
выяснилось, ученый наделен приро
дой неплохими актерскими задатка
ми.

Специальный приз фестиваля дос
тался М арике Кацарава и Саломе 
Джоглидзе за ф ильм «Патриарх гру
зинского  кино», рассказывающ ий, 
кстати сказать, о творчестве самого 
Резо Чхеидзе. Должно особо отметить, 
что этот мастер был окружен на нино- 
ф оруме особым почетом и уважени
ем, что стало еще одним безусловным 
признанием величины его режиссер
ского таланта. На конкурсе была пока
зана документальная лента Мераба 
Кокочашвили «По следам грузинских 
мамлюков», а также работы Зазы Ме- 
рабишвили, Майи Бурдули, Гванцы 
Сутидзе, Ираклия Кочламазишвили, 
Софо Микиашвили, Лаши Пирвели, 
Джабы Руадзе. Последний за фильм

тографистов славянских и православ
ных народов и председатель жюри кон
курса, известный актер Николай Бур
ляев. -  Любимое всеми грузинское 
кино не только живо, но и продолжает 
приятно удивлять, обогащаясь новы
ми красками современной жизни, - 
сказал он в заключение. «Вот эти сло
ва и можно считать главным призом 
фестиваля, и он достался нам, грузи
нам», - высказался по поводу услышан
ного сидевший рядом популярный ак
тер [уджа Бурдули. И я полностью с 
ним солидарна.

- Но ком у-то  достался и «Гран- 
при» ф естиваля -  не только  сло
весны й, разум еется . Вы уж  и об 
этом , пож алуйста...

- Как и ожидалось, достался он Ни
ките Михалкову за фильм «Двенад
цать». Надо сказать, что слава этой 
киноленты идет далеко впереди ее вы
хода в прокат. Помимо этого, специ
ально учрежденные золотые медали 
«За выдающийся вклад в кинематог
раф» в этот раз были вручены Алек
сею Баталову и Эльдару Рязанову, 
двум знаковым ф игурам российской 
культуры.

А вот теперь я охотно отвечу -  я по
мню, не забыла, и на ту часть вашего 
вопроса относительно той атмосферы, 
которая окружала нашу делегацию на 
этом форуме. Спешу с удовлетворе
нием отметить, что и Николай Бурля
ев, и Никита Михалков, да и другие 
видные кинодеятели не просто благо
расположены, а и горячо влюблены в 
1^узию. Казалось бы, эти люди были 
готовы исполнить любое желание^ лю
бую нашу прихоть, что само собой де
лало наше пребывание в Москве не 
только полезным, а еще и приятным.

- А теперь , уваж аем ая Дали.

коротко  о представительстве «Зо
л о то го  витязя» в Т билиси , ко то 
рое вы возглавляете. Есть ли пла
ны, интересны е  замы слы?

геньевича Коваленко, Министерства 
культуры и спорта и лично министру 
Нике Вачеишвили, без активной под
держки которых наше участие в мос-

Любимое всеми грузинское кино не только живо, но и  
продолжает приятно удивлять, обогащаясь новыми крас
ками современной жизни,  -  сказал он в  заключение. «Вот 
эти слова и  можно считать главным призом  фестива
ля, и  он достался нам, грузинам», - высказался по пово
д у  услышанного сидевший рядом популярный актер Гуд- 
жа Бурдули. И  я полностью с ним  солидарна.

- Разумеется, в начале октября на
мечаем проведение у себя фестива
ля под названием «Эхо золотого витя
зя» с показом фильмов, премирован
ных на, скажем так, основном «Витя
зе» и других кинофестивалях, а так же 
кинолент из сокровищницы мирового 
киноискусства. Так что ждем  в гости, 
не прогадаете.

А еще мне остается высказать сло
ва искренней благодарности в адрес 
Посольства Российской Федерации в 
[рузии и лично посла -  Вячеслава Ев-

ковском киносмотре могло не состо
яться вовсе.

Наберусь смелости сказать в зак
лючение и то, что.несмотря на полити
ческие осложнения, заметно подпор
тившие межгосударственные отноше
ния России и Грузии, благодаря таким 
форумам, о котором вели речь, взаи- 
мообогащение культур наших народов 
продолжается. И вряд ли этому может 
что-либо противостоять в будущем.

Гиви БАКРАДЗЕ
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Многие, наверно, не раз 
сокрушались по поводу зат
раченных усилий в спортза
ле и изнуряющих диет, кото
рые дают непродолжитель
ный эффект, а потом снова 
набирается вес. Ученые вы
яснили, в чем тут  дело.

Согласно последним ис
следованиям, количество 
жировых клеток в организме 
взрослого человека не изме
няется начиная с 20-летнего 
возраста, сообщает портал 
иуеЗс1епсе.

Ученым давно известно, 
что люди прибавляют и те
ряют вес в зависимости от 
изменения количества жира 
в жировых клетках. После
дние изыскания ученых по
зволяю т утверж дать, что 
люди, страдающие ожире
нием, м огут  иметь в два раза больше этих самых 
жировых клеток, нежели более стройные предста
вители человечества.

Данное открытие может оказаться по настояще
му важным для тех, кто страдает от ли.шнего веса. 
Оно позволяет утверждать, что причины излишней 
полноты во взрослом возрасте во многом кроются в 
нашем детстве, а точнее в питании и ф изической 
активности в это время.

Для того, чтобы определить возраст жировых кле
ток у 35 участников эксперимента, ученые восполь
зовались специальным маркером, обнаруженным 
в жировых клетках, —  изотопом углерода, который 
появился в клетках в результате наземных ядерных 
испытаний в 50-х —  60-х годах прошлого века. В рам
ках исследований был задействован один из редких 
изотопов углерода —  углерод-14 (С-14).

По словам одного из исследователей, химика 
Брюса Бушхолца из Национальной лаборатории 
Лоренса Ливермора (США), наш организм получа
ет этот изотоп с пищей вместе с другими, более рас
пространенными изотопами С-12 и С-13. Поскольку 
С-14 со временем растворяется в пространстве, то 
его количество, поглощенное жировой клеткой, ста
новится своеобразной «печатью времени» —  инди
катором того, когда эта клетка сформировалась.

Исследователи убедились, что 
жировые клетки отмирают и со вре
м ен е м  восстанавливаю тся , по 
скольку у людей, родившихся до 
проведения ядерных испытаний 
имелись жировые клетки, появив
шиеся после них. Кроме того, уче
ным удалось выяснить, что порядка 
10% жировых клеток ежегодно об
новляются, вне зависимости оттого 
страдает ли человек ожирением  
или нет.

Другой эксперимент, проведен
ный в рамках этого исследования, 
показал, что общее количество жи
ровых клеток с течением времени 
практически не изм еняется, не
смотря на непрерывный процесс 
обновления. Даже после того, как 
человек прибегает к таким крайним 
мерам по снижению веса, как ба- 
риатрическая хирургия, количе
ство жировых клеток не уменьш а

ется.
По мнению Бушхольца, это может служить объяс

нением, почему взрослые люди так легко снова на
бирают потерянные килограммы. Если еще в моло
дые годы вы заполучили большее количество жиро
вых клеток, чем другие, «вам будет гораздо сложнее 
стать стройным», считает Бушхольц.

Как обычно, открытие ставит перед учеными еще 
больше новых вопросов. Теперь им предстоит выяс
нить, что же заставляет организм воспроизводить 
жировые клетки взамен умерших. В будущем, если 
исследователям удастся понять этот механизм, 
вполне вероятно, что им  удастся найти способ со
кратить количество жировых клеток у взрослых лю
дей.

По мнению Д ж еф ф ри [ймбла из Центра биоме
дицинских исследований Пеннингтона, открытие его 
коллеги прямо указывает на то, что необходимо сме
стить ф окус борьбы с ожирением на работу с деть
ми. Идея заключается в том, что формирование 
жировых клеток завершается к 20 годам, поэтому 
было бы логично в превентивном порядке сократить 
их количество у детей. Таким образом, если в юном 
возрасте человек остается стройным, то велика ве
роятность, что и повзрослев он останется таковым, 
считает (имбл.

Чужие жены соблазняли неоантропов
В эпоху неолита, как и сейчас, мужчины 

сражались из-за женщин. Такой вывод сде
лали ученые по результатам исследования, 
показавшего, насколько далеко наши доис
торические предки были готовы зайти, что- | 
бы получить партнершу.

Археологи неоднократно выдвигали пред
положения, что именно женщины станови
лись причиной насилия и кровопролития 
в различные периоды истории, но археоло
гического подтверждения этой теории не
было. Теперь с помощью принципиально 
нового метода исследования останков в д- 
ревних массовых захоронениях появилась 
возможность, во-первых, различать пред
ставителей разных племен, а во-вторых, 
выявить, что около 7 тысяч лет назад м уж 
чины из соседних племен, как правило, были 
готовы убивать друг друга из-за женщин.

Объектом проведенного специалистами из Уни
верситета Дорхема исследования, результаты кото
рого опублинованы в журнале Апйдийу. были скеле
ты 34 человек, захороненных вблизи деревни Тал- 
гейм на юго-западе Германии. С помощью радиоуг
леродного анализа и геохимического анализа зубов 
ученые определили, что эти люди жили около 5 ты
сяч лет до н.э. и погибли в схватке между племена
ми.

До начала исследования предполагалось, что в э- 
той группе будет несколько женщин, хотя они ока
жутся и в меньшинстве. Но после применения ме
тода, позволившего разделять жертв по географи
ческому происхождению, стало ясно, что эта группа 
местных жителей имеет важную особенность. В том, 
что это были именно местные жители, сомнений 
не возникло, поскольку среди них были маленькие 
дети, особенность же группы состояла в том, что в - 
ней отсутствовали взрослые женщины, происходив
шие из этой местности.

По мнению исследователей, отсутствие женщин 
говорит о том, что они были захвачены, а не казне
ны, и что именно женщины были целью нападения 
одного племени на другое. То, что женщины подвер
гшегося нападению племени были захвачены, явля
ется наиболее простым объяснением находки, от

мечает ведущий автор исследования доктор Алекс 
Бентли. «Это сообщество разделялось специфичес
ким образом, раз имел место цикл взаимных напа
дений с целью мести между племенами. И хотя бит
ва за ресурсы в Европе на протяжении долгого вре
мени оставалась несомненной причиной соперни
чества, оказывается, что женщины также были при
чиной нападения. Наш анализ показывает, что жен
щин считали ценностью и поэтому сохранили им 
жизнь», — добавляет он.

Скелеты из массового захоронения в Талгейме, 
открытого в 1980-е годы, были погребены в одной 
яме длиной около 3 м. [ерманские эксперты опре
делили, что большинство захороненных здесь лю
дей были убиты ударом по левой стороне головы, 
и предположили, что жертв убили каменными топо
рами. У других были повреждения, характерные 
для ран от стрел: вероятно, эти люди пытались бе
жать.

Хотя местные женщины были вывезены, откры
тым остается вопрос, почему в захоронении найде
ны убитыми и женщины, которые происходили из д- 
ругой местности и, вероятно, принадлежали к напа
давшему племени. «Мы только знаем, что именно 
местные женщины были целью нападения, а роль 
остальных пока остается для нас загадкой», —  зак
лючает доктор Бентли.

Немецкие инженеры 
заставили выхлопную трубу 
вырабатывать ток

[ерманские исследователи разработали техноло
гию, которая позволяет вырабатывать электричес
кую энергию из тепла выбрасываемых автомобилем 
выхлопных газов, что позволит сократить потребле
ние топлива и уменьшить вредные выбросы. Об этом 
говорится в сообщении Фраунгоферовского обще
ства. Около трети энергии, которая используется в - 
различных технических процессах, расходуется на- 
образование бесполезного тепла. В частности, ав
томобили тратят на «обогрев окружающей среды» 
около двух третей топлива —  из них 30% уходит че
рез двигатель, а 30-35% —  через выхлопные газы.

Для утилизации этой энергии выгодно использо
вать термоэлектрический генератор — устройство, 
которое благодаря разности температур может не
посредственно превращать тепло в электричество. 
Причем, чем больше разница температур, тем 
выше выход электроэнергии.

Инженеры из Ф раунгоф еровского  института  
ф изической измерительной техники во Фрайбур
ге разработали такой генератор, который может 
работать от тепла выхлопных газов.

«Температура выхлопной трубы может достигать 
700 градусов Цельсия. Разница температур между 
выхлопной трубой и трубой, по которой подается 
в двигатель охлаждающая жидкость, может дости
гать нескольких сотен градусов», —  говорит один 
из авторов технологии, доктор Харальд Беттнер.

Термоэлектрический конвертор использует эту зна
чительную разницу температур: благодаря создаю
щемуся потоку тепла, который проходит через полуп
роводниковые материалы, образуется разность по
тенциалов и вырабатывается электрический ток. Кон
вертор не имеет движущихся деталей и может сделать 
лиш ним автомобильный генератор, снабжающий 
электричеством различные системы автогмашины.

«Это может сократить потреблен е топлива на 5- 
7%», — считает Беттнер.

Если подобные устройства будут поставлены на все 
50 миллионов германских автомашин (при предполо
жении, что они проводят в дороге 200 часов в год), то 
это позволит сэкономить 10 тераватт-чесо'- энергии.

В настоящее время технология нахс в ста
дии экспериментов, но исследовател. дают 
вскоре представить прототип устройстве.

Раскрыт секрет 
«французского парадокса»

Ученые выяснили, 
почем у ф ранцузы  
ум удряю тся сохра
нить здоровое серд
це, несмотря на свою 
исключительно «не
здоровую » кухню , 
в блюдах которой со
держ ится  больш ое 
количество насыщен
ных ж и р о в —  оказа
лось, что дело в крас
ном вине. Об этом со
общает РИА «Новости».

Авторы исследования обнаружили, что присут
ствие малых доз ресвератрола в пище приводит к - 
эф фекту, сходному с действием диеты с понижен
ной на 20-30% калорийностью, которая, как показы
вают многочисленные исследования, способствует 
увеличению продолжительности жизни и снижает 
скорость старения. Этим и объясняется «француз
ский парадокс», так как в красном вине в малыхдоз 
присутствует вещество ресвератрол, которое со
держится в винограде, а также в гранатах.

Исследование расширяет представления о дей
ствии ресвератрола, показывая, что это вещество 
может быть почти так же полезно для людей сред
него возраста, как и диета со сниженной калорий
ностью. Также установлено, что ресвератрол акти
вен в значительно меньших дозах, чем считалось 
ранее.

В результате экспериментов ученые пришли к - 
выводу, что стакан вина, пища или добавка с малы
ми дозами ресвератрола представляет собой «зна
чительный вклад в замедление старения сердца».
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Е с т ь  м е с то  д л я  д ругой  ц и в и л и за ц и и

Ученые нашли крошечную планету, которая вра
щается вокруг звезды весьма скромных размеров 
и на которой могла бы существовать жизнь. Эта на
ходка приближает астрономов к заветной цели: наи- 
ти братскую Земле планету.

О том, что найдена планета, на которой при тем
пературе атмосферы ниже нуля градусов может су
ществовать теплый океан, объявила на днях группа 
астрономов во главе с профессором Дэвидом Бен
неттом из американского Университета Нотр-Дам. 
Обнаруженная учеными планета расположена вне- 
Солнечной системы (так называемая экстрасоляр- 
ная планета), весит в три раза меньше Земли и в- 
ращается вокруг звезды МОА-2007-В1-С-1921, кото
рая находится от Земли на расстоянии 3 тысячи 
световых лет. Ее масса составляет всего 6 /о массы 
Солнца. Поданным Американского астрономичес
кого общества, планета МОА-2007- В1_(3-1921_Ь явля
ется самой легковесной из планет.

Звезда МОА-2007-В1_<3-1921_ находится от Земли 
на расстоянии 3 тысячи солнечных лет и считается 
самой светлой из звезд, имеющих планетную сис
тему Ее масса составляет всего 6% массы Солнца. 
Такие звезды называются коричневыми карликами, 
потому что их масса находится на пограничной от
метке, при которой возможно протекание ядерных 
реакций, поддерживающих свечение этого небес
ного тела.

«Даже звезды с такой низкои массой м огут  выс
тупать в роли хозяев планетных систем», —  говорит 
профессор Беннетт. По его словам, никогда рань
ше ученые не находили планету, вращающуюся вок
руг звезды с массой меньше 20 /о массы Солнца. 
«МОА-2007-В1_С-1921_ —  звезда-хозяйка с самой ма
ленькой массой», —  подчеркивает исследователь. 
Он отмечает, что это особенно интересно потому, 
что у ученых, возможно, получится использовать 
^ т е з  \А/еЬЬ, космический телескоп ЫАЗА, который 
позволяет искать признаки жизни на планетах с - 
массой, равной массе Земли, вращающихся вок

руг звезд с низкой массой в непосредственной бли
зости от Солнца.

Радиус орбиты новой планеты почти такой же, ка- 
к у Венеры. Но сила свечения звезды-хозяйки как - 
минимум в 3 тысячи раз (а возможно, даже в 1 млн 
раз) слабее, чем у Солнца. В связи с этим в верхних 
слоях атмосферы планеты может быть холоднее, чем 
на Плутоне. Впрочем, вполне вероятно, что в атмос
фере планеты может поддерживаться и более высо
кая температура, что позволит сохранить тепло и на 
низких высотах. Возможно даже, что внутреннего 
жара от распада радиоактивных элементов окажет
ся достаточно для того, чтобы сделать поверхность 
планеты такой же теплой, как и поверхность Земли. 
Однако теоретически эта поверхность может быть 
полностью покрыта очень глубоким океаном.

«Наше открытие подтверждаетфредположения
о том, что планеты с низкой массой часто вращают
ся вокруг звезд с массой меньшей, чем у Солнца. 1/1 
это существенный факт», — добавляет соавтор ис
следования доктор Лукаш Вирзыковски из Универ
ситета Кембриджа, который работал над исследо
ванием совместно с доктором Ником Рэттенбари 
из Университета Манчестера. По словам Вирзыков
ски, это может подтолкнуть специалистов, осуще
ствляющих космические исследования, расширить 
сферу поиска планет до подобных звезд.

Новое открытие было сделано при использовании 
метода гравитационного микролинзирования, осно
ванного на том факте, что лучи света искривляются 
по мере приближения к крупному объекту типа звез
ды, а гравитационное поле объекта-посредника, 
«звезды-линзы», деформирует эти лучи и в резуль
тате действует как гигантское увеличительное стек
ло. Иными словами, в результате искривления лу
чей света далекой звезды в гравитационном поле 
темного тела блеск звезды сильно возрастает. Та
ким образом, астрономы м огут  обнаруживать пла
неты, которые вращаются вокруг звезд, обладаю
щих линзовым эффектом, если свет дальней звез
ды искажается одной или более планетами.

Новое открытие, которому будет посвящена ста
тья в А51:горбу51са1.)оигпа1, стало возможным благо
даря использованию нового телескопа МОА-И в ново
зеландской обсерватории Маунт-Джон. «Без этого 
мы бы не сделали это открытие», —  заявил Беннетт.

В группу астрономов, сделавших открытие, вхо
дят специалисты из японских Университета Нагои, 
Университета Конана, Национального технологичес
кого колледжа Нагано и Токийского городского кол
леджа астронавтики, а также из новозеландских 
Университета Мэсси, Университета Окленда, об
серватории Маунт-Джон и Университета Виктории. 
Во вторую группу исследователей входили астроно
мы обсерватории Варшавского университета, чи
лийского 11п1Уег51с1ас1 бе Сопсерсюп, а также британ
ских университетов Манчестера и Кембриджа.

Британские ученые 
разработали новый метод 
борьбы с облысением

Пчёлы учат языки
Чувство голода помогает преодолевать языковой 

барьер. Как показали биологи, пчёлы разных видов 
способны выучить язык танцев друг друга ради со
вместного сбора нектара. При этом азиатские ра
бочие пчёлы с удовольствием следуют за разведчи- 
ками-европейцами, а вот «европейцы» азиатских 
скаутов не особо замечают.

Язык танца, с помощью которого пчелы осуществ
ляют эффективную коммуникацию внутри колонии, 
изучается учеными уже довольно давно. Во многом 
именно пчелиные популяции позволили ученым си
стематически исследовать принципы, на которых 
зиждутся восприятие и общение насекомых.

В новой работе ученым удалось впервые пока
зать, что пчелы разных видов могут перенимать друг 
у друга язык танца, который по-разному использует
ся для коммуникации внутри конкретного вида.

Команда австралийских, канадских и китайских 
ученых изначально ставила своей целью перепро
верить данные о различии диалектов. Для проведе
ния своего эксперимента ученые использовали два 
вида, максимально удаленных друг от Друга геогра
фически, -  европейскую пчелу Ар1з тештега и ази
атскую Ар13 сегапа. Биологи поместили ульи насе
комых в одни и те же условия и снабдили их одним и 
тем же источником нектара, на который из раза в 
раз натыкались пчелы-разведчики. Возвращаясь 
назад в улей, скауты демонстрировали различный 
по продолжительности танец, хотя показывали в обо
их случаях на одно и то же место.

Убедившись в сущ ествовании диалектов, раз
личающихся у данных двух видов пчёл, ученые, не 
мудрствуя лукаво, создали смеш анную колонию 
из азиатских и европейских особей. К своему 
удивлению, они обнаружили, что пчелы довольно 
быстро учатся понимать послания, исполненные 
на чужом языке, и в скором  времени начинают 
совместно искать пищу.

В данном случае азиатский вид пчел изучил ев
ропейский язын и пчелы-сборщики из Азии не толь
ко следовали своим собратьям из Европы на оче
редную вылазку за пропитанием, но й корректно ин
терпретировали послания европейских разведчи
ков. К сожалению, эксперимент был поставлен та
ким образом, что учёные были не в состоянии за
мерить, сколько времени требуется на выучку: пчё
лы маркировались уже после того, как образовыва
лась устойчивая колония, на что могло потребовать
ся от нескольких дней до пары месяцев; к этому вре
мени одни пчёлы уже выучивали язык других.

Кстати, европейские пчёлы за своими азиатски 
ми собратьями не следовали. И вовсе не из-за ка
ких-то предубеждений. Просто «азиаты» оказались 
куда более чувствительны к веществу, которое вы
деляет пчела-разведчик европейского типа, чем «ев
ропейцы» к сигналам азиатских скаутов.

Им впервые удалось искусственно создать новые 
волосяные мешочки. После шести месяцев иссле
дований 11 лысых пациентов из 19 обрели новые 
волосы.

Почти каждый третий мужчина после 50 лет стра
дает облысением. У некоторых эта проблема возни
кает из-за ожогов или после химиотерапии.

В настоящее время облысение лечат при помо
щи препаратов, усиливающих кровоснабжение кожи 
головы и антиандрогенов, а также пересадкой воло
сяных ф олликулов с других частей тела. Но новые 
волосы до сих пор не создавались.

Над новым методом, который получил название 
«имплантация клеток волосяных фолликулов», ра
ботает британская компания 1п1егсу1ех.

Специалисты фирмы уверены, что после пяти лет 
испытаний они обеспечат медицинские центры нео
граниченной поставкой новых «клеток-волос».

Так называемые «спящие» клетки с волосяными 
ф олликулами хирургическим путем удаляют с ко
жи головы, в лаборатории культивируют, если нуж
но —  и клонируют, и после этого вживляют в облас
ти залысин.

Лишь немногие добровольцы согласились уча
ствовать в эксперименте, но большинство из них 
были довольны результатами испытаний, говорят 
британские ученые.

«Новый м ето д —  это революция втрихологии. 
Наши пациенты м огут  оставить нам свои клетки 
и вернуться, скажем, через два и получить имплан
тацию следующих 10 тыс. волосяных семян», рас
сказывает научный сотрудник фирмы 1п1егсу1ех Пол 
Кемп.

Есть еще одна проблема, над которой специали
стам придется поработать —  это цвет волос. Куль
тивированная волосяная клфтка теряет пигмент, это 
приводит к тому, что лысый пациент превращается 
в седого.

Процесс образования новых волосяных фоллику
лов у животных и людей был зафиксирован во вре
мя экспериментов еще в 50-е годы прошлого века.

Правда, тогда ученые пропустили этот момент, 
потому что в первую очередь их интересовали про
цессы регенерации кожи.

Подобный эксперимент проводили и сотрудники 
Медицинской школы при Университете Пенсильва
нии, сообщает ВВС.

Мешочки-фолликулы прижились в лабораторных 
условиях на мышиной коже. В опытах на грызунах 
участки кожи с волосяным покровом вновь возни
кали на месте шрамов в течение 45 дней.

Пол Кемп уверяет, что те же самые принципы вско
ре начнут использовать для создания, к примеру, 
новых зубов или других органов: «Волос тоже мож
но назвать органом, только крошечным».

Профессор Бредфордского Университета Вэл 
Рендал считает результаты исследований превос
ходными: «Это большое достижение. Ученые еще 
на шаг приблизились к выращиванию заменителей 
органов. В этом случае осталось только заставить 
этот волос правильно расти».

М ежду тем  дерматолог Королевской больницы 
Хэлемшир в Ш еффилде, доктор Эндрю Мессенд
жер сомневается в прогрессе: «Если бы эти новые 
волосяные мешочки были созданы без уже имею
щих клеток, то это был бы прогресс. Мы все же не з- 
наем наверняка, являются ли они полностью новы
ми волосяными ф олликулами или это просто ре
зультат различного рода манипуляций с кожей голо
вы».
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Найдены обломки НЛО
Уфологи уверены: инопланетяне устроили базы на Дальнем Востоке

Ученые, исследовавшие образцы найденных Дву
жильным железных шариков, обнаружили в их со
ставе, кроме железа, магния, редкоземельных эле
ментов, Прометей-элемент, получаемый искусст
венным путем, не встречающийся в естественном 
виде в земной коре.

Поразительно, но и вьетнамский остров, и Даль- 
негорск,. где случились катастрофы НЛО, лежат 
практически на одной трассе с Вилюйским райо
ном Якутии, где чешская экспедиция под руковод
ством Ивана Мацкерле обнаружила следы чужой 
цивилизации. Там, на дне двух озер, обнаружены 
десятиметровые металлические котлы. Уфологи 
считают, что под ним и может скрываться база 
инопланетян.

27 мая примерно в 10.30 часов по местному вре- Сейчас идет подготовка комплексной экспедиции
мени над небом северной части острова Фукуок раз- с привлечением специалистов Российской- акаде- 
дался сильный взрыв, после чего с неба посыпались мии наук, которая должна наконец найти ответ на 
куски металла. вопрос о якутском феномене. Ученые надеются про-

Один из них пробил железную крышу жилого дома, 
однако никто не пострадал. Местные жители подо
брали шесть обломков серого цвета. Самый боль
шой из них размером 70 на 150 см. О случившемся 
мировые информагентства узнали со слов коман
дующего военным районом Нгуена Ван Куи.

Власти Вьетнама в недоумении. Они до сих пор 
затрудняются определить тип потерпевшего круше
ние аппарата. «Взрыв произошел на высоте, при
мерно, восемь километров», -  сообщило информа
ционное агентство Вьетнама УЫА.

Похожая катастрофа случилась над российским 
Дальнегорском в 1986 году. Странные светящиеся 
шары, которые летят с юга на север, жители этого 
города в Приморском крае наблюдают довольно 
часто. Руководитель дальневосточного научно-ис
следовательского центра НЛО уф олог Виктор Дву
жильный не сомневается: у пришельцев есть свой 
строгий маршрут, они словно ищ ут следы события, 
произошедшего здесь 22 года назад на сопке Высо
та 611. Тогда, 28 января в 15.55, жители города уви
дели в небе красноватый шар двухметрового диа
метра. Очевидцы говорили, что он немного повисел 
в воздухе и упал на скалы. На месте падения объек
та обнаружили обломки.

НА ГРАНИ ФАНТАСТИКИ

Обыкновенное чудо: 
коллективная медитация йогов 
разогнала над городом тучи

никнуть в бункер с металлическими комнатами под 
ним, о котором сохранилось немало свидетельств 
местных жителей. Возможно, ключ к загадке вьет
намской и дальногорской катастроф НЛО спрятан 
именно там....

За полтора часа до мероприятия небо заволокли 
тучи, и пошел сильный дождь. Впрочем, несгибае
мые адепты древнего учения все же вышли на пеше
ходную зону и приняли позу дерева; буквально за 
несколько минут ливень стих.

Еще пять минут назад на Кировке шел дождь, и 
вдруг внезапно выглянуло солнце. Поклонников древ- у* 
него учения о развитии духа и тела в Челябинске 
пока немного - лишь пара сотен. В уличной акции на 
Иировке участвовало и того меньше - полтора де
сятка.

Настоящих йогов ничтожные препятствия в виде 
явлений природы не пугают. Сила духа способна ос
тановить бурю, а коллективная медитация творит 
чудеса. Йоги хором поют самую мощную мантру.

Поза дерева - одна из основных в йоге. На вид она 
проста в исполнении, однако с непривычки просто
ять пять минут на одной ноге сложновато.

Ф леш моб произвел впечатление на прохожих: 
люди останавливались и даже фотографировали 
необычное зрелище.

Еще одно приятное последствие флешмоба: йо
гам своими мантрами удалось основательно разог
нать тучи, и до вечера над городом светило солнце, 
пишет «Восточный Экспресс».

М а ш и н ы , н е с у щ и е  с м е р т ь
Водители маш ин иногда сравнивают их с 

ши вы м и  существами. Они уверяют, что каж 
дому автомобилю присущ свой характер —  по
слушный, строптивый или капризный. Иногда 
они ведут себя так, словно мстят кому-то за  
нечто, случивш ееся с их прежними хозяева
ми. Подобные случаи так невероятны, что про
стым совпадением их объяснить нельзя.

«Экипаж см ерти»

В Америке зловещую славу снискал себе спортив
ный «порше» киноактера Джеймса Дина. После его 
убийства в 1955 году одним фанатом, машина час
то переходила из рук в руки, каждый раз обращая 
очередного владельца в труп. Даже разобранный на 
запчасти болид продолжал убивать —  все машины, 
где стояли его детали, неизбежно попадали в авто
катастрофы, калеча и убивая людей. Восстановлен
ный для показа публике «экипаж смерти» Джеймса 
Дина продолжал свои злодейства, и неоднократно 
падал с платформы, убивая при этом зрителей.

Роковой автом обиль Николая II
«В России же злым роком для своих владельцев 

стал элитный «Делани-Беллвиль» Николая II. Он ве
рой и правдой служил императору с 1910 года, но 
после его отречения от престола этой машиной зав
ладел А. Ф  Керенский. В апреле 1917 года он приез
жал на нем в Царское Село, где под домашним арес

том находился низложенный царь. По свидетельству 
воспитателя цесаревича Алексея, господина Жилья- 
ра, Николай Романов был неприятно поражен этим и 
долго с тоской смотрел на свой автомобиль. Очевид
но, в этот момент лимузину и передалась отрицатель
ная энергия узника. Керенский вскоре был вынуж
ден бежать из России, и умер нищим стариком в 
абортарии для бедных на окраине Лондона. Очеред
ным владельцем машины стал Ленин. В январе 1918 
года проезжающего на нем по Симеоновскому мосту 
через Фонтанку Ильича обстреляли эсеры

« М е рсе д е с» -уб и й ц а
Обычно точкой отсчета загадочным происшестви

ям становится насильственная гибель первого ав
товладельца. Всем известно, что Первая мировая 
война началась с убийства австрийского эрцгерцо
га Фердинанда в Сараево 28 июня 1914 года. Тогда 
он, проезжая по улицам этого города на своем «Мер
седесе», был убит вместе со своей женой, графи
ней Гогенберг, боснийскими террористами. Имен
но после этого происшествия и началась самостоя
тельная жизнь этого автомобиля, полная таинствен
ных смертей и необъяснимых трагедий.

С началом войны автомобиль эрцгерцога попал в 
руки австрийского военачальника генерала Патеве- 
ка. Ни одного сражения руководимая им кавалерия 
не выиграла, и его «Мерседес», использовавшийся 
в качестве штабной машины, постоянно привозил 
дурные вести с фронта. После разгрома войск гене

рала при Вальево, Патевек вынужден был уйти в от
ставку. Он удалился в свое имение, где вскоре со
шел с ума и скоропостижно скончался. В это время 
на роскошный лимузин положил глаз один младший 
офицер, который в 1915 году врезался на нем в во
енный грузовик. При аварии погибли водитель, сам 
капитан и два его ординарца.

После окончания войны злополучная машина пе
реходит в руки военного коменданта Югославии. 
«Мерседес» опять постоянно попадает в автокатаст
рофы, и в 1919 году машина, перевернувшись в оче
редной раз, убивает водителя, а у военного комен
данта отрывает правую руку. На этом военная служ
ба рокового автомобиля закончилась, и в 1923 году 
он был продан с аукциона одному преуспевающему

врачу. Однако не прошло и двух лет, как «Мерседес» 
попадает в очередную аварию —  на совершенно 
ровной дороге он вдруг перевернулся, и врач погиб, 
при этом были насмерть изувечены двое крестьян, 
шедших по обочине.

Кровавый след за проклятым автомобилем про
тянулся и дальше —  после трагической гибели эс
кулапа он поменял еще четырех владельцев, трое 
из которых также нашли свою смерть в ДТП, а чет
вертый ни с того ни с сего покончил жизнь само
убийством. В дальнейшем под колесами этой ма
шины гибли пешеходы, а также один автослесарь, 
проверявший ее после очередного ремонта.

Последний его владелец, Тибор Хиршфильд, воз
вращаясь со свадьбы вместе с невестой и четырь
мя своими друзьями, на полном ходу врезался в ав
тобус. Погибли все! Общее число жертв «Мерседе
са» — убийцы было просто ужасным —  22 человека! 
К счастью для любителей автостарины, власти по
местили его в музей, оборвав тем самым связан
ную с ним цепь загадочных смертей.
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Л же- изобретатели, укравшие идею з^ны естранности

Галилео Галилей

, Галилео Галилей—  итальянский ас
троном , ф изик и математик. Если 
спросить любого старшеклассника, 
какой вклад внес Галилей в науку, то 
он, конечно же, ответит, что Галилей 
изобрел телескоп. Но для вас есть по- 

, трясающая новость: Галилей не изоб- 
' ретал телескоп.

Кто же на сам ом  деле изобрел 
телескоп?

Никто иной как нидерландский уче
ный Ханс Липпершей, который в 1608 
году сконструировал первый в мире 
телескоп и попытался получить патент 
на свое изобретение, но без какой- 
либо видимой причины ему отказали. 
В этом же году до Галилея дошли вести 
об этом новом инструменте для на
блюдения за отдаленными объектами 
-  «голландской трубе» (или телескопе 
Липпершейна). И в 1609 году он быст
ренько сконструировал свой собствен
ный телескоп. Необходимо заметить, 
что увеличение телескопа Галилея 
было не намного больше, чем у теле^- 
скопа Липпершейна. И хотя на свой 
телескоп Галилей тоже не получил па
тент, но исторически сложилось так, 
что именно с его именем связывают 
изобретение телескопа, а имя Липпер
шейна, скорее всего, даже и не упоми
нается в школьных учебниках.

Александр Ф л е м и н г

Это трудно сказать, но задолго до 
Флеминга, племена в Северной Афри
ке использовали пенициллин. В 1897 
году Эрнест Дучесне (Егпез! ЭисЬезпе) 
испол ьзовал  плесень  р е т с Ш и т  
д1аисота для лечения тифа у морских 
свинок. В истории науки это, навер
ное, самые бесполезные исследова
ния, но все равно они могли подтвер
дить лечебные свойства пенициллина. 
В то время другие ученые не воспри
няли его исследования всерьез. Патен
та он никогда не получал. А умер Ду
чесне через 10 лет именно от той бо
лезни, которую можно было вылечить 
с помощью пенициллина. Даже когда 
много позднее, Флеминг случайно от
крыл пенициллин, он и не думал, что 
этот препарат может действительно 
кому-нибудь помочь, поэтому прекра
тил все свои исследования. Другие 
ученые занялись его разработкой -  
Говард Флори (Но\л/агсГ Ногеу), Норман 
Хитли (Могтап НеаНеу),Эндрю Мойер 
( АпсГгем Моуег) и Эрнст Чейн (Егпз! 
СЬат), благодаря им пенициллин при
обрел ту  форму, в которой применя
ется сейчас.

Александр  Грэм Белл

Многие вспоминают имя Александ
ра Флеминга когда говорят о пеницил
лине. Небольшая история о том, как 
все было. Давно, еще в раннем дет
стве отец Флеминга дал клятву, что его 
сын получит хорошее образование. И 
действительно Флеминг успешно окон
чил медицинскую школу и сумел от
крыть лечебную силу пенициллина, 
который в свое время спас жизнь Уин
стону Черчиллю, когда тот был болен 
пневмонией. Но не все так просто. Ведь 
на самом деле Черчилля не лечили 
пенициллином, а Флеминг не был тем 
человеком, который открыл пеницил
лин. Он был просто «воришкой».

Кто же на са м о м  деле откры л 
пенициллин?

очень долго отрицал всякое знаком
ство с трудами Пуанкаре. В его много
численных научных работах (30 книг и 
500 статей) вы врядли найдете ссылки 
или упоминание имени Пуанкаре.

Томас Эдисон
Томас Эдисон известен как «самый 

плодотворный изобретатель в мире»: 
побил мировой рекорд, получив 1093 
патента. Вы знаете, парень может 
пройтись по округе и похитить кучу 
детей, оставить иху себя навсегда, но 
это еще не значит, что он станет «са
мым многодетным отцом на земле». 
Скорее его можно назвать «професси
ональным вором». Именно так и обсто
ят дела с Эдисоном. Все факты про
тив Эдисона уже давно доказаны, но в 
школах все еще учат, что электричес
кую лампочку, кинофильм, электриче
ство и много других важных вещей 
изобрел именно Эдисон. Список изоб
ретений, которые Эдисон не изобре-

Белл, человек с телефоном и про
сто хороший парень для всех. Так сло
жилось, что Белл общался в основном 
с глухими людьми: даже его жена и 
мать были глухими. Поэтому удиви
тельно, вернее не понятно зачем Бел
лу изобретать телефон.

Кто же на сам ом  деле изобрел 
телеф он?

В 1860 году итальянец по имени Ан
тонио Меуччи (АпФпю М ейса) впер
вые продемонстрировал как работает 
придуманный им телефон (он назвал 
его «телетрофонДе1еДо(опо»). Именно 
его считают подлинным изобретате
лем телефона. Однако, будучи нищим 
иммигрантом в США, он не смог най
ти 10 долларов, чтобы запатентовать 
свое изобретение в 1874 году. Два года 
спустя американец Александер Грэм 
Белл получил патент на телефон, и ему 
достались и слава, и богатство. Асам  
изобретатель умер в нищете и неиз
вестности.

А л ьберт Э йнш тейн
Во всех научных книгах сказано, что 

именно Альберт Эйнштейн разрабо
тал теорию относительности. Н едей
ствительно ли это так?

Кто же на самом  деле разрабо
тал теорию  относительности?

Не все знают, что Анри Пуанкаре 
(Непп Ротсаг?) стоял у истоков теории 
относительности и еще за долго до 
Эйнштейна сформулировал принцип 
относительности. Сам же Эйнштейн

То, что зубы должны быть ров
ными, белыми и вообще они нан 
м иним ум  - должны  быть, нам  с 
детства внушили наш и родители. 
И  вы даже не представляете, нан 
вам  повезло, что им енно таной 
точни зрения придерживается в 
наши дни разумное большинство. 
На ним и бы стали наши зубы, если 
бы нам посчастливилось родить
ся в неснольно другое время и в 
другом месте?

-В Европе начала XIX века зубы спе
циально покрывали желтым красите
лем для того, чтобы подчеркивалась 
так модная в то время белоснежность 
лица.

-Дусуны, жители острова Борнео 
считали, что зубы должны быть чер
ными. К большим праздникам специ
альным составом зубы покрывали по
лоской бананового листа на 40 часов, 
при этом нельзя было ни пить ни есть 
-  красота требует жертв! Затем мно^- 
гострадальные органы натирали корой 
ползучего растения, смеш анного с 
известью . В прочем , черные зубы 
предпочитали в разное время и жите-

тал очень длинный, остановимся на 
одном из них -  электрической лампоч
ке.

Кто же на сам ом  деле изобрел 
л ам почку?

Многие ученые вынашивали идею 
создать лампочку накаливания (Жан 
Ф уко  (]еап РоисаиК), Хэмпри Дэви 
(НитрНгеу Эауу) и др.), однако, пер
вым, кто разработал лампочку (1854 
год), был немецкий изобретатель Гён- 
рих Гёбель (НетпсЬ СоеЬе1). Гёбель по
пытался продать ее Эдисону, но тот не 
увидел практической пользы в этом 
изобретении и отказался. Вскоре пос
ле этого Гёбель умер, и Эдисон купил 
патент на это изобретение у его нищей 
вдовы по гораздо меньшей цене. Эди
сон не остановился на этом, он купил 
еще и патент на лампочку, изобретен
ную Джозеф ом Суоном (]озерК 3\л/ап) 
после Гёбеля, но за год до Эдисона. 
Зато в учебниках его называют «от
цом» электрической лампочки.

ли Японии, Океании, Индонезии, Ин
дии и даже Европы.

-Нечто похожее вытворяли и майа. 
Только помимо чернения они были глу
боко убеждены, что зубки необходимо 
подпилить. Самые красивые - в виде 
пенечков.

-Народы мезоамерики тоже подпи
ливали зубы. Правда форма пенечков 
их не вдохновляла, совсем другое дело 
-треугольная форма. Улыбка должна 
была напоминать акулью. Так врагам 
страшнее будет.

-Некоторые африканские племена, 
например, нуэр, выламывают резцы 
для того, чтобы отличаться от живот
ных.

-У племен юго-восточной Австра
лии выбивают передние зубы. Прав
да, к красоте эта чудовищная процеду
ра не имеет отношения. Зубы жертву
ют богам.

-Племя пангве выбивают один пере
дний зуб для того, чтобы особенно 
эффективно плеваться. Европейцу та
кое не понять, однако умение далеко 
плевать -  предмет особой гордости 
для народа пангве. О самых больших 
умельцах слагаются самые невероят
ные легенды.

-Даяки высверливали отверстия в 
зубах для того, чтобы вставить кружоч
ки меди или перламутра. Некоторые 
народы Индии до сих пор считают не
обходимым украсить передние зубы 
вставленными в отверстия кусочками 
нефрита, обсидиана или других кам
ней.

-В конце XVIII века модно было укра
шать зубы золотыми коронками, кото
рые ставили на совершенно здоровые 
зубы. Это требовала не только мода. 
Наличие блестящ их зубов должно 
было подчеркнуть и высокое положе
ние хозяина.

-Эта мода буквально захватила со
временных звезд. Начало было положе
но Миком Джаггером, лидером леген
дарной группы «Роллинг Стоунз». Вмес
то безвозвратно утраченного коренно
го зуба он поставил настоящий брилли
ант. Не известно, как помогал камень пе
режевывать пищу, но блестел много- 
много-каратный зуб отменно!
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О  ч е м  к р и ч и т  п е т у х
Звонкая песня петуха некогда име

ла весьма важное значение не только 
как часы. Правда, с часов все нача
лось. Ведь в давние времена далеко 
не всякий человек мог позволить их 
приобрести, зато петухи тогда были 
дешевы. Еще древние греки считали, 
что пение петуха начинает первый час 
дня. Русские крестьяне полагали, что 
на ночь небесные врата закрываются, 
после чего злые духи получают полную 
возможность вредить человеку. Это 
поверье вообще было широко распро
странено по Европе. Не случайно злые 
духи приходят всегда ночью, под по
кровом мрака. А вот уходят они в свой 
нечистый мир с первым утренним  
криком петуха. Дело в том, что когда 
колокола звонят к заутрене, вся не
чисть разбегается.

Кстати, представителей нечистой 
силы петух узнает без особого труда.
Если он почему-то запел до полуночи - 
значит увидал нечистого и хочет про
гнать его.

Петух сделать это вполне может. Он 
вообще охранят жилище от дьявольс
ких наваждений и нечистой силы. к.мЖ  

В древнейшие, языческие времена ^ 
петух символизировал Солнце. Сво- 
им пением он возвещает весь мир о # ^  4 
победе над силами зла, прежде всего ШРНЩ 
тучами.

Есть весьма любопытное предание, связанное со 
знаменитым жареным петухом. После Воскресения 
Христова еврейская девочка пришла к своему отцу 
и рассказала, что видела воскресшего Спасителя.
Старый еврей, человек осторожный, не поверил и 
ответил дочери, что «Он тогда воскреснет, когда жа
реный петух полетит и запоет». В ту  же м инуту жа
реный петух сорвался с вертела, полетел и закри
чал.

Куры и петухи распространены буквально по все
му миру - том у и этому: в раю живут петухи белые, 
в аду - черные. За петухами, а равно и их супруга
ми курами, принято было весьма тщательно на
блюдать - ведь эти представители пернатого мира 
оказались большими знатоками не только нечис
той силы, но и погоды.

Поют петухи не просто для красоты. Своим пени
ем они с большим энтузиазмом и точностью пред
сказывают погоду. Петухи начинают петь тотчас пос
ле захода Солнца - погода переменится. Если же ко
чету возжелалось петь после 10 часов вечера, ночь 
будет тихая и хорошая. Когда петух поет ранее 9 ча
сов вечера, это признак того, что погода переменит
ся и скоро будет дождь. Зимой пение в это время 
обозначает наступление скорой оттепели.

* А вот ночное пение петуха в разных местах трак
туется разным образом.

В (рузии полагают, что оно служит предвестни
ком перемены погоды к худшему.

В Архангельской губернии такое пение наоборот 
предвещает хорошую погоду. Если же ночное пение 
слышно зимой, при сильных морозах, стужа умень
шится. Когда в продолжительное ненастье петухи 
громко заорут, а с ними вместе защебечут воро
бьи, то скоро станет ясно.

Немалой оригинальностью отличаются немецкие 
петухи. Если кому-то из них вздумается петь стоя 
на навозной куче - погода может остаться такой же, 
но если ему захочется сделать это в курятнике, то 
такая же погода простоит еще ровно неделю.

Чувашские кочеты несколько отличаются от не
мецких своих собратьев. Их пение в курятнике оз
начает приближение дождя, тогда как пение на за
боре - признак хорошей погоды.

А когда поют польские петухи - погода просто не
надежна.

Болгарские петухи знают погоду явно лучше: если 
они начали с вечера петь рано, то на следующий 
день будет дождь, а зимою - снег или же облачность.

Петухи любят скрестись около деревьев. С той 
стороны, в какую они поворачивают грудь, можно 
ожидать ветер. Петушиный бой предвещает хоро
шую погоду, тогда как стояние на одной ноге зимою - 
мороз.

Впрочем, петуху и его супругам вполне по силам 
и долгосрочные прогнозы. Так, если петух линяет 
раньше курицы, то осенне-зимняя погода будет пе
ременная; если наоборот- погода будетустойчивая, 
без перемен и колебаний.

Хотя известно, что курица - не птица, но и она не
мало понимает в погоде. Чувашские куры, к приме
ру, сходят рано весною с насеста в ожидании плохо

го лета, тогда как поздний сход предвещает лето впол
не приличное.

Человек слышит крик петуха на расстоянии двух 
километров. В отличие, например, от повторяющих
ся звуков, которыми петух подзывает кур к найден
ному корму, кукареканье производится однократно, 
но зато дольше и на более высоких частотах. Чем 
выше тональность, громкость и длительность этих 
сигналов, тем сильнее эффект. Один и тот же петух 
кукарекает всегда одинаковым образом: отклоне
ния не превышают полтона.

Кукареканье - это своего рода вызов другим пе
тухам , на который те подают ответный клич. Прав
да, в случае, когда соперники - петухи одного ран
га. Если же закричит, скажем, на том  же дворе пе
тух, занимающий подчиненное положение, то гос
подствующий попросту атакует его, не удостаивая 
ответом.

Но о чем же перекликаются петухи, разделенные 
большим расстоянием и не видящие друг друга?

О территориях, занимаемых петухом  и его «га
ремом». В природе у каждой такой группы птиц свой 
участок. Здесь они находят корм, здесь же отдыха
ют, спят. Этот участок защищается от вторжения 
других пернатых того же вида.

Петух заранее предупреждает соперников о том, 
что данный участок занят, и они должны искать сво
бодное «место под солнцем». И только если заселе
ны все пригодные места, начнутся бои. В этом слу
чае победитель - животное более сильное не только 
в ф изическом, но и психическом отношении, - ста
нет продолжателем рода, что, конечно, выгодно для 
процветания вида, для его прогрессивной эволюции.

Кстати, кудахтанье кур и пение петухов, даже са
мых обычных, очень благотворно воздействует на 
издерганного разными заботами и оторванного от 
природы горожанина. Эти звуки включены в реаби
литационные звуковые композиции Кабинета эко
логической реабилитации Института проблем эко
логии и эволюции им. А.Н. Северцова РАН. И для 
петушиного гарема пение петуха очень полезно - оно 
успокоительно действует на несушек. Поэтому на 
птицефабриках в цехах, где нет петухов, устанавли
вают магнитофоны, чтобы куры время от времени 
могли слышать голос петуха и повышать свою яйце
носкость.

ПЕВУН ПОД. АРЕСТОМ
Не во всех ситуациях петушиный крик вызывает 

человеческий восторг В тунисском городе Айн-Дра- 
хам жил петух, обладавший хорошими вокальными 
данными. Только время для своих певческих разми
нок он выбирал не самое подходящее с точки зре
ния соседей - раннее утро. И вот в один не самый 
прекрасный для петуха момент он по настоянию 
общественности был схвачен и посажен в тюрьму. 
Однако это не сломило боевого духа певца. Он и в 
тюрьме продолжал развивать свои вокальные дан
ные. Тюремные власти не возражали против этого: 
все заключенные просыпались вовремя. Хозяин 
петуха регулярно навещал своего питомца и подкар
мливал его.

Волшебные 
свойства скорлупы

Применение скорлупы ускоряет выздоровление 
при остеопорозе, положительно влияет при ломко
сти ногтей и волос, кровотечении десен, запорах, 
раздражительности, бессоннице, астме, крапивни
це.

Большинство из нас относятся к яйцам как к про
дукту питания. Но мало кто знает, что издавна их 
применяли в лечебных целях. Например, яичная 
скорлупа - идеальный источник кальция, который 
легко усваивается организмом, особенно молодым 
и растущ им. Расстройство кальциевого обмена 
очень часто сопровождается малокровием, подвер
женностью простудам, аллергией.

Исправить нарушение обмена кальция с помо
щью официальной медицины довольно сложно, ведь 
применяемые в здравоохранении препараты (хло
ристый кальций, гипс, мел) плохо усваиваются орга
низмом, в отличие от яичной скорлупы, на 90 про
центов состоящей из карбоната кальция. Кроме 
того, в ней содержится большинство микроэлемен
тов, необходимых организму -  медь, фтор, железо, 
марганец, молибден, ф осф ор, сера, цинк и др.

Поразительно совпадая по составу с костями и 
зубами, яичная скорлупа именно их укрепляет в пер
вую очередь. Кроме этого, она стимулирует крове
творную функцию костного мозга. Введение в пищу 
измельченной скорлупы имеет высокую терапевти
ческую активность при отсутствии побочных дей
ствий. Но для этого не подходят утиные яйца, так как 
они часто бывают инфицированы.

Наиболее желательна скорлупотерапия для детей 
от года до шести лет, а также в подростковом возра
сте. Взрослым это рекомендуется в целях предуп
реждения заболеваний позвоночника, кариеса зу
бов и остеопороза. Пожилым людям желательно 
проводить профилактику два раза в год.

Способ применения скорлупы довольно прост. 
Сначала яйцо необходимо вымыть теплой водой с 
мылом и тщательно ополоснуть. Для маленьких де
тей необходимо поместить его на 3-4 минуты в ки
пящую воду. Скорлупа яиц, сваренных вкрутую, чуть 
менее активна, зато полностью проходит стерили
зацию в течение варки. Дозировка -  от 1,5 до 3 г 
ежедневно, в зависимости от возраста. Растирать 
скорлупу в порошок лучше в ступке: замечено, что 
при использовании кофемолки препарат получает
ся менее активным. Принимают обычно с утренней 
едой -  творогом или кашей. Обратите внимание, 
что со скорлупы нужно обязательно снять внутрен
нюю пленку.

Что же касается детского диатеза, то здесь при
ем немного другой. Перетертую в пудру скорлупу 
соединяют с соком лимона и на кончике ножа дают 
ребенку три раза в день. В большинстве случаев 
диатез проходит.

Ода яйцу
Все птичье племя восходит к яйцу. Не зря гово

рят: «Яйцо - от курицы, а курица - от яйца». И петух 
тоже от яйца, причем яйца, из которых вылупляют
ся петушки, на 04 г тяжелее тех, из которых вылупля
ются курочки. На ф илософ ский вопрос: «Что пер
вично: яйцо или курица?» еще не получено ответа. 
Мудрое обращение курицы к яйцу: «Я была, как ты; 
ты будешь, как я» - иллюстрирует эту невыясненную 
последовательность.

Яйцо - символ жизни, и поэтому оно стало симво
лом Воскресения Христова, одного из главных хри
стианских праздников - Пасхи. На глазах человека 
неподвижное яйцо превращается в живого цыплен
ка. Ну разве это не чудо?

А сколько вообще можно съесть яиц в день? Один 
студент-медик из Мюнхена ((ермания) попробовал 
питаться одними яйцами и в первые два дня съел 42 
сваренных вкрутую яйца. Известны случаи питания 
в течение недели исключительно сырыми яйцами. 
Но рекорд поставил один американец в 1910 г. - он 
съел за завтраком 144 яйца. История умалчивает, 
что с ним стало потом.
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Ключ может защитить
Желание человека защитить себя 

от неудач, болезней и зла является 
столь же древним, как и сам чело
век.

Простой и сильный амулет - 
ключ. Ключи в качестве амулетов 
первыми стали использовать еще 
этруски, и с тех пор эта традиция 
живет в Европе. Не выходят из моды 
подвески-ключики из серебра и зо
лота, колечки с ключами. Но самый 
сильный талисман - старый ключ от 
сундука или комода, особенно если 
он имеет крестообразную форму.
Ключ на шее - это ключ от судьбы 
человека, талисман, который указы
вает правильный путь и помогает ре
ализовать свое предназначение.

Труднее раздобыть подкову - та
лисман, проверенный веками и по
колениями наших предков, символ 

' удачи и универсальное защитное 
средство. Подкова приносит удачу, 
потому что принадлежит лошади - 
древнему магическому животному, 
связанному с солнцем и богами.
Важно, чтобы подкова была найдена случайно. Дей- 

/  ственность подковы усиливается, если в ней есть 
гвозди. По правилам подкову нужно прибить изнут
ри на дверь дома.

С того момента, как появились деньги, одним из 
самых сильных оберегов стали монеты. В Эль
засе раньше каждый носил при себе просверлен
ную монету или даже медаль. В Португалии женщи
ны щеголяли в ожерельях из монет, позаимствовав 
этот обычай у цыган. В Албании из монет принято 
делать серьги. Цыгане первыми придумали делать 
украшения из монет - мониста и браслеты. Их звон 
отпугивает нечистую силу. Но в наш прагматичный 
век мало кто вспоминает о нечистой силе, мысли 
все больше вертятся вокруг денег Для их прибавле
ния тоже помогают монеты - китайские. В них есть 
квадратная дырка, так что и просверливать не надо. 
Китайскую монету вешают на красную нитку, завя
зывая узелок. Лучше, если нитку соединить в брас
лет, навязав три или семь монет. Его не нужно но
сить на запястье, лучше убрать в сумочку или бу
мажник - в общем, в то место, где лежат деньги. 
М ожно положить такой браслетик даже в банковс
кую ячейку. Главный китайский талисман богатства 
-трехногая жаба-держит во рту три монеты.

Всевозможные колокольчики и бубенчики обере
гают от ведьм, ведь ведьмы боятся шума. Даже дет- долголетие.

ские погремушки появились в 
древности как защита от ведьм. 
Оттуда же у греков взялся обы
чай щелкать пальцами. У этрус
ков, греков и римлян дети носи
ли на шее цепочки, к звеньям 
которых были привешены ма
ленькие ножнички, лестницы, 
пилы, топорики и щипцы - как 
раз такие, какие носят совре
менные девушки. В Сьерра-Ле
оне дети носили от сглаза бубен- 
чики у щиколоток, в Китае их 
изображения вышивались на 
детской одежде. В Германии и 
сейчас еще носят кольца, на ко
торых висят язычки колокольчи
ков.

На Востоке талисманы  не 
столь просты и бесхитростны, 
как ключи и подковы. Искусство 
фэн-шуя - это целая ф илосо
ф ия талисмана, возведенная в 
жизненный принцип. М ногие 
правила этого древнего искусст
ва построены на использовании 

изображений магических животных, камней и мо
нет. Трехногие жабы, драконы и фениксы, тигры и 
триграммы - все это мощные энергетические аму
леты, регулирующие поток животворной энергии ци.

В Египте до сих пор в ходу амулеты времен фара
онов и древние коптские символы. Лотос сулит дол
голетие и здоровье, скарабей способствует благо
получию в путешествии, сохраняет женщине красо
ту и делает семейные узы прочными. Анкх - кресто- 
образый ключ с петлей сверху- это ключ жизни. Его 
держали в руках фараоны как символ неограничен
ной власти, господства над жизнью и смертью. «Узел 
Изиды» - женский амулет, сохраняющий счастье 
супружеской жизни, оберегающий от измены. «Ла
донь Фатимы» хранит от дурного глаза и порчи. Длин
ный египетский глаз «удьят» - это глаз бога Хоруса, 
символ вечной жизни, оберег от дурного глаза, пор
чи и колдовства.

Самый популярный арабский талисман - 
круглое изображение глаза. Это тоже амулет от 
дурного глаза. Поскольку жители Востока в большин
стве своем кареглазы, дурным считается голубой 
глаз - так же, как на Руси боялись глаза черного.

Но каким бы ни был талисман, в него обязатель
но нужно верить. И тогда он принесет вам все, что 
вы от него ждете - счастье, здоровье, богатство и

Как пить 
и не пьянеть

Вот основные принципы питья водки для не
посвященных:
За час до вечеринки  (варианты )

1. Съешьте пару варенных картофелин
2. Выпейте одно или два сырых яйца
3. Выпейте одну или две столовые ложки расти

тельного масла.
Это гарантирует вам, что вы будете трезвым, 

даже если выпьете бутылку водки. Это не шутка. 
Сырые яйца —  это самый действенный способ.

Во врем я вечеринки
1. Если вы начали пить водку— пейте только вод

ку. Никаких пива или вина. Никаких соков. И особен
но: никакой газированной воды.

2. Водку не «цедим», а выпиваем одним «зал
пом».

3. Сразу после «залпа» закусите. Очень важно 
нейтрализовать алкоголь. Это лучше всего сделать, 
если еда соленая или кислая. Это м огут  быть соле
ные помидоры, огурцы, квашенная капуста, икра на 
хлебе с маслом, селедка —  можно с вареной холод
ной картошкой и луком или с вареной свеклой и 
майонезом, шпроты или сардины. Если этого нет—  
можно закусить «Оливье». Украинцы любят закусы
вать копченым салом с чесноком, но эта закуска 
для профессионалов.

4. Обязательны только первые три рюмки водки. 
Этим вы покажете людям, что вы общительный и 
дружелюбный человек.

После ве че р ин ки
Оставьте с вечера маленькую бутылку пива в хо

лодильнике. Встаньте примерно в пять утра и вы
пейте ее, потом ложитесь «досыпать». Это спасет 
вас отутреннего похмелья.

Если это не помогло, хотя обычно этого достаточ
но, выпейте стаканчик воды с солью, русские пьют 
рассол от законсервированных соленых овощей. 
Некоторые советуют выпить утром маленькую рюм
ку водки для снятия похмелья —  не делайте этого: 
это подходит только алкоголикам.

Кто изобрел 
компьютерную мышь?

К о е  — ч т о  о
Первыми «стоматологами» были этруски. Они вы

резали искусственные зубы из зубов различных мле
копитающих уже в 7 веке до н.э., а также умели изготав
ливать мостовидные протезы, достаточно прочные для 
жевания.

Зубная эмаль - самая твердая ткань, производимая 
организмом человека.

Зубные протезы могут быть радиоактивными. Из 
одного миллиона протезов примерно половина имеет 
керамический компонент с микроскопическими вкрап
лениями урана. Без добавления урана протезы имели 
бы зеленый матовый оттенок прфискусственном осве
щении. По данным Американской стоматологической 
ассоциации, более половины американских школьни
ков не имеют ни одной кариозной полости на постоян
ных зубах, по сравнению с 26% в 70-х годах.

Несмотря на то, что кальций необходим для костных 
тканей, 99% всего кальция в организме находится в 
зубах.

Первая ортодонтическая конструкция была изготов
лена Пьером Фошаром в 1728 году. Она представляла 
собой плоскую полоску металла, прикрепляемую к зу
бам при помощи нити.

Джордж Вашингтон, у которого почти не было соб
ственных зубов, очень тщательно следил за состояни
ем зубов своих шести лошадей, каждый день приказы
вая осматривать и чистить их.

Как ни странно, уже несколькими исследованиями 
было доказано, что какао-порошок, входящий в состав 
шоколада, содержит вещества, препятствующие обра
зованию кариеса.

Если у одного из однояйцевых близнецов не хватает 
того или иного зуба, как правило, такой же зуб отсут
ствует и у другого близнеца.

Зубная паста была изобретена египтянами пример
но 5000 лет назад и представляла собой смесь вина и 
пемзы. Со времен ранней Римской империи и до 18

з у б а х
века моча была одним из основных компонентов зуб
ной пасты, т.к. содержащийся в ней аммиак обладает 
прекрасными очищающими свойствами. До сих пор 
аммиак входит в состав многих зубных паст.

За день во рту образуется примерно 14-1,5 литра 
слюны.

Магазинам города Провиденс, штат Род-Айленд, 
США, законом запрещено продавать зубные щетки в 
субботу.

Только 20% алмазов подвергается огранке. Благода
ря твердости камня большинство алмазов идет на из
готовление различных инструментов, таких как, напри
мер, стоматологические боры.

Самым дорогим зубом стал зуб Исаака Ньютона, 
проданный в 1816 году за 730 фунтов стерлингов (при
мерно 3,241$ сегодня), после чего он был вправлен в 
перстень купившим его аристократом.

Первой дипломированной женщиной-стоматологом 
в США стала Люси Тэйлор в 1867 году.

Самыми распространенными в мире болезнями 
являются различные заболевания пародонта, такие как, 
например, гингивит (воспаление десен). Мало кому на 
всей планете удается избежать той или иной его фор
мы.

Бор был изобретен Джоном [ринвудом в 1790 году.
Американскими стоматологами используется око

ло 13 тонн золота в год для изготовления коронок, мос
тов, вкладок и зубных протезов.

В китайском городе Куланг существует 7 центров 
сбора использованных зубочисток. За каждый фунт 
(примерно 454 г) зубочисток такой центр выплачивает 
35 центов.

19 апреля 1999 года в Финиксе, штат Аризона про
шла акция «За здоровую улыбку». 1365 американских 
школьников, выстроившись в форме зубной щетки, 
одновременно чистили зубы в течение 3 минут 3 се
кунд.

Её изобрёл Дуглас Карл Энгельбарт из Стэнфор- 
дского исследовательского института . Первая 
мышь выглядела как деревянная коробочка, которая 
перемещалась по столу на колёсиках, отсчитывая 
их обороты и развороты. Затем эта информация 
вводилась в компьютер и управляла перемещени
ем курсора на экране.

Энгельбарт не может припомнить, кому принад
лежит авторское право на название устройства: «Ус
тройство выглядело как мышь с хвостом, и мы все в 
лаборатории его так и называли».

О тметим , что Энгельбарт работал над созда
нием манипулятора не один: он является автором 
идеи и разработчиком концепции, но само устрой
ство сделал не он. Первая мыш ь была сделана ру
кам и  аспиранта  по им ен и  Билл И нглиш  (ВП1 
ЕпдНзЫ, а присоединивш ийся позднее Д ж еф  Ру- 
лиф сон ОеН ВЫйзоп) сущ ественно улучш ил кон
струкцию мыши и разработал для неё програм м 
ное обеспечение. В архивах Стэнф ордского уни
верситета хранится учебный ф ильм  1968 года, в 
котором демонстрируется первая компьютерная 
мышь и её потрясающие для того времени воз
можности. Сейчас Дуглас Энгельбарт мог бы быть 
богаче и известней Билла [ейтса, но он сознатель
но «ушёл в тень» и о нём мало кто вспоминает. В 
68-м он получил от работодателей за своё изоб
ретение чек на $10 тысяч и весь гонорар внёс в 
качестве первого вклада за скромный загородный 
домик.
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Маньяка Фрицля в тюрьме женщины 
заваливают любовными письмами

73-летний  а встр и е ц  И озеф  
Фрицль, который 24 года продержал 
дочь в подвале в качестве сексуальной 
рабы ни, находясь в тю рьм е, стал 
объектом любви женщин, которые под
держивают его. М аньяку в тюрьму 
приходят сотни писем с признаниями 
в любви.

Страшное преступление пенсионе
ра из Амштеттена потрясло Австрию 
и весь остальной мир, однако не все 
испытывают к Ф рицлю  презрение. 
Ежедневно в тюрьму города Сент-Пёль- 
тен, где держат маньяка, доставляют
ся мешки с письмами для него, в кото
рых в его адрес сыпятся не только про
клятия, сообщает ТИе РаПу 31а г.

По подсчетам служащих тюрьмы, 
более 300 женщин испытывают извра
щенное влечение к маньяку. Во мно
гих письмах маньяку они выражают 
сочувствие, а его поступки восхваля
ют. Многие поклонницы отца-насиль- 
ника утверждают, что он просто был 
неправильно понят, а в глубине души 
является добрым малым, пишет ТИе 
Зил.

По мнению некоторых, Ф рицль на
силовал свою дочь, заставляя рожать 
ему детей, чтобы «преподать ей урок 
материнства».

Кстати, у психологов есть объясне
ние столь странному поведению неко
торых женщин. Многие прежние оби
татели камеры смертников тоже полу
чали многочисленные письма с при
знаниями в любви. Иногда человек 
способен написать такое письмо в 
стремлении изменить натуру преступ
ника. Однако существует риск, что пи
шущий с воли сам подпадет под влия
ние преступника, или получит эмоци
ональную травму.

До того, как стало известно о пре
ступлениях Фрицля, женщины относи
лись к маньяку совершенно иначе. В 
свое время пенсионер был частым 
завсегдатаем публичного дома в Ос
тенде, обитатели которого с отвраще
нием относились к такому клиенту и 
отказывались его обслуживать.

Как оказалось, садист любил при
чинять женщинам боль во время сек
са, а также заставлял их притворять
ся мертвыми.

О бвинения насил ьнику  пока не 
предъявлены. Пенсионер делит каме
ру с другим жестоким насильником и 
почти не выходит за пределы своей 
клетки. Он отказывается от прогулок, 
поскольку ем у уж е  угрожали убий
ством. Ф рицлю  грозит пожизненное 
заключение. В пятницу Ф рицль пред
станет перед судом, который должен

будет продлить срок содержания пре
ступника под стражей.

Инженера-электрика на пенсии Йо
зефа Ф рицля арестовали 27 апреля, 
как только его дочь оказалась на сво
боде и поведала о страшных преступ
лениях отца. Как оказалось, Ф рицль 
насиловал свою дочь Элизабет с 11- 
летнего возраста, то есть более трид
цати лет. Последние 24 года жизни 
женщина провела взаперти в подвале 
дома в Амштеттене.

При этом первые девять месяцев 
заточения Элизабет находилась в под
земелье в собачьем ошейнике с по
водком, накрепко привязанным к тру
бе. В том же подвале она родила Фриц
лю семеры х детей. Один ребенок, 
мальчик Микаэль, умер еще во мла
денчестве из-за отсутствия медицин
ской помощи. Ф рицль сам кремиро
вал своего внука в газовой печи цент
рального отопления.

Троих детей Элизабет маньяк взял 
на воспитание, представив дело так, 
как будто их подбросила сбежавшая в 
молодости из дома дочь. В действи
тельности Лиза, Моника и Александр, 
которым сейчас 16, 14 и 12 лет соот
ветственно, просто слишком громко 
кричали в подвале. 19-летняя Керстин,
18-летний Штефан и 5-летний Феликс 
всю свою жизнь провели в заточении.

Именно болезнь старшей дочери 
Керстин сыграла спасительную роль 
в жизни всей семьи. Когда девушка 
оказалась на грани смерти, Фрицлю 
пришлось привезти ее в больницу. 
Врачи потребовали от него найти мать 
пациентки, чтобы узнать причину не
дуга. В конце концов, маньяк сдался и 
привез Элизабет в клинику. Сразу пос
ле этого его и арестовали.

На продажу выставлен 
дом, где Элизабет 
Тейлор провела детство

Таинственная стриптизерша 
устраивает шоу в поездах метро

Полиция Бухареста разыскивает 
стриптизерш у, которая устраивает 
свои шоу прямо в вагонах метро ру
мынской столицы. Пассажиры описы
вают танцовщицу, которую удалось 
заснять на мобильный телефон, как 
«хорошо одетую, привлекательную де
вушку, студенческого возраста», сооб
щается на сайте АпапоVа.сот.

Как отмечают очевидцы, стрипти
зерша начинает свою «работу» только 
на длинных перегонах между станция
ми. Во время шоу девушка включает 
на своем СЭ-плеере песню Тома Джон
са Уои Сап 1_еауе Уоиг Наг Оп и начина
ет медленно снимать одежду, танцуя 
при этом вокруг вертикальных стоек. 
Затем она одевается и проходит вдоль 
пассажиров, ожидая вознаграждение 
за показанное представление.

«Я не м о гу  сказать, что шоу мне 
не понравилось, однако мне показа
лось оно весьма необычным. Кроме 
того  в м етро  м ного  детей и я не ду
маю, что это правильно делать их 
участниками подобного представле^- 
ния», - сказал один из свидетелей 
странного  аттракциона , пассаж ир 
бухарестского метро Д ж орд ж  Стан- 
КУ-Полиция рум ы нской столицы за
являет, что как только стиптизерш а 
будет поймана, ей предъявят обви 
нение и с нее взы щ ут ш траф  за на
рушение общ ественного порядка.

Однако до сих пор городским влас
тям не удается поймать загадочную 
злоумышленницу, которая «работает» 
лишь в поездах, где отсутствуют каме
ры видеонаблюдения.

Японец 25 лет прожил с забытым в животе полотенцем

Врачи, которые провели жителю 
Японии операцию по удалению «опухо
ли» в животе, сообщили ему две ново
сти. Хорошая состояла в том, что рака 
у него на самом деле нет, а плохая - что

у него в животе 25 лет 
назад забыли хирур
гическое полотенце, 
пишет АРР

В 1983 году м уж чи
ну, имя которого не со
общается, оперирова
ли в больнице АзаЫ 
Сепега! НозрКа! в свя
зи с язвой и, видимо, 
врачи по неосмотри

тельности забыли внутри него кусок 
ткани.

В мае 49-летнего мужчину достави
ли в другую больницу с болями в жи
воте. При рентгене врачи обнаружи

На продажу выставлен дом, где ле
гендарная актриса Элизабет Тейлор 
провела детство. Дом, оценённый в 13 
миллионовдолларов, располагается в 
престижном районе Хэмпстед-Гарден, ^  
в северной части Лондона, сообщает 
МЕ\А/5ги.иа.

Здание, построенное в 1904 году, 
имеет пять комнат, огромный сад и 
занимает площадь около 1 гектара. «Я 
провела здесь самые лучшие годыу 
моей жизни, это было время моей 
молодости. Для меня и моего брата 
Ховарда это место было настоящим 
раем», - отметила Элизабет.

Элизабет Тейлор дважды была удо
стоена премии «Оскар» за лучшую 
женскую роль. Она была первой акт
рисой, гонорары которой исчислялись 
миллионами долларов. Не меньше 
внимания, чем её актёрская работа, 
привлекали перипетии её личной жиз
ни - и не в последнюю очередь ее во
семь браков.

Преступника схватили 
после того, как он уснул 
в постели жертвы

32-летний житель американского 
города Тампа (штат Флорида) был аре
стован после того, как пробрался в дом 
жертвы, изнасиловал ее и уснул в ее 
кровати. Выходец из Пуэрто-Рико Луис 
Айала не заставил стражей правопо
рядка долго себя искать.

Прибывшие на место преступления 
полицейские обнаружили насильника 
прямо в кровати потерпевшей, где он 
каким-то образом потерял сознание, 
сообщил пресс-секретарь окружного 
шерифа Хиллсборо Джей Ди Кэллоу
эй.

За шесть часов до этого Айала про
ходил м им о дома женщины и решил 
заглянуть. Пробравшись в дом, он уда
рил жертву по лицу, затащил ее в ван
ну, где насиловал несколько часов, пи
шет Сптегопе.ги.

Когда преступник вышел из ванной, 
пострадавшей удалось выбежать из 
дома и вызвать полицию от соседей. 
Злоумышленника разбудили и аресто
вали. Теперь Айале грозят обвинения 
в сексуальном насилии, ночной краже 
со взломом, а также незаконном ли
шении свободы потерпевшей. Его зак
лючили под стражу без права освобож
дения подзалог

ли 8-сантиметровое новообразование 
и решили его удалять. Только во вре
мя операции они поняли, что речь идет 
о полотенце.

«Полотенце было зеленовато-голу
бого цвета, хотя мы не знаем, каким 
оно было первоначально. За годы оно 
свернулось до размеров теннисного 
мяча», - сообщил представитель АзаЫ 
Сепега! Нозр4а1.

Он добавил, что руководство боль
ницы навестило мужчину и принесло 
ему свои извинения. Пострадавший 
не намерен подавать в суд на клинику, 
которая сейчас ведет с ним перегово
ры по поводу компенсации.



Ф утб о л

Прощальный матч ветерана
Пятная атлетика

Мировой рекорд

Лучш ий бомбардир всех времен 
национальной сборной команды [ру
зии по футболу Шота Арвеладзе во 
вторник 3 июня провел свой после
дний, прощальный матч. В честь про
водов 35-летнего ветерана из «боль
шого футбола» на тбилисском Нацио
нальном стадионе имени Бориса Пай- 
чадзе встретились грузинская сбор
ная и команда «зарубежных звезд».

На поле выходили все заявленные 
футболисты.

За команду [рузии выступили: вра
тари - Ника Чхеидзе, Ираклий Зоидзе, 
[еоргий Ломая; защитники -  Георгий 
Чихрадзе, Наха Цхададзе, Наха Налад- 
зе, Муртаз Шелия, Зураб Хизанишви- 
ли, Малхаз Асатиани, Александр Рех- 
виашвили, Гоча Ткебучава, Отар Хиза- 
неишвили; полузащитники -  Георгий 
Немсадзе, Гоча Джамараули, Георгий 
Нинкладзе, Реваз Арвеладзе, [ела Ина- 
лишвили, Леван Цкитишвили, Леван 
Нобиашвили, Давид Муджири, Нахи 
Гогичаишвили, [еоргий Анчабадзе, За
хария Бегларишвили; нападающие-  
Михаил Навелашвили, Темур Нецбая, 
Шота Арвеладзе, Арчил Арвеладзе,
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Алекасандр Иашвили, [еоргий Гудуша- 
ури, Рати Алексидзе.

А за сборную звезд выступили вра
тари -Ф р е д  1рим, ХалидСину; защит
ники -А арон  Мохамед Винтер, Дени 
Блинд, Ф рэнк де Бур, Артур Нуман, 
Петер Шхаарс, Толунаи Напкас, Орюн 
Темизканоглу; полузащитники -  Эдгар 
Дэвиде, Нлаудио Наниджа, Рихард 
Вичхе, Микаель Лаудруп, Рональд де 
Бур, Андрей Нангчельскис, Тиджани 
Бабангида, Дамиано Томази, Дин Горе; 
нападающие -  Брайан Лаудруп, Дани 
Новерманс, Морис Рос, Неннет Перес.

Арвеладзе в нынешнем сезоне выс
тупал в испанском «Леванте», хотя из- 
за травмы в пример-дивизионе про
вел всего 3 матча.

На протяжении своей карьеры Ар
веладзе защищал цвета тбилисских 
«Мартве», «Иберия», «Динамо», ту 
рецкого «Трабзонспора», голландского 
«Аякса», шотландского «Рейнджерса» 
и голландского «Алкмаара».

Всего грузинский ветеран в 556 мат
чах забил 348 голов. За сборную ко
манду [рузии Арвеладзе в 61 встрече 
забил 26 мячей.

Чемпионат Европы. Сегодня - старт
7 и ю н я .  Г р у п п а  А
Ш вейц ар ия  - Ч ехия 
П ор тугал ия  - Турция

8 и ю н я .  Г р у п п а  В
Германия - П ольш а 
А встри я  - Х орватия

9 и ю н я .  Г р у п п а  С
Р ум ы н и я  - Ф р а н ц и я  
Голландия - И талия

1 0  и ю н я .  Г р у п п а  О
И спания - Россия 
Греция - Ш веция

11  и ю н я .  Г р у п п а  А
Чехия - П ор тугал ия  
Ш вейц ар ия  - Турция

12  и ю н я .  Г р у п п а  В
Х орватия  - Германия 
А встри я  - П ольш а

& ндйол

1 3  и ю н я .  Г р у п п а  С
И та л и я  - Р у м ы н и я  
Голландия - Ф р а н ц и я

1 4  и ю н я .  Г р у п п а  О
Ш в е ц и я  - И с п а н и я  
Греция - Р о сси я

1 5  и ю н я .  Г р у п п а  А
Ш в е й ц а р и я  - П о р т у га л и я  
Т ур ц и я  - Ч е хи я

16  и ю н я .  Г р у п п а  В
П о л ь ш а  - Х о р в а т и я  
А в с т р и я  - Герм ания

1 7  и ю н я .  Г р у п п а  С
Голландия - Р у м ы н и я  
Ф р а н ц и я  - И та л и я

1 8  и ю н я .  Г р у п п а  О
Греция - И с п а н и я  
Р о с с и я  - Ш в е ц и я

Все участники Олимпиады известны

21-летний бегун из Ямайки 
Усейн Болт во время соревнова
ний ВееЬок ЗгапсГ Рпх в Нью-Йор- 
ке установил новый мировой ре
корд в беге на 100 метров - 972. 
прежнее достижение, принадле
жавшее его соотечественнику 
Асафе Пауэллу (974 секунды) и ус
тановленное в сентябре 2007 года 
в итальянском Риети.

Во время нью-йоркского забе
га Болт опередил действующего 
чемпиона мира в беге на 100 и 
200 метров американца Тайсона 
Гэя, который закончил дистанцию 
за 9,85 секунды.

П аснет бол

Суперкубок -  у руставцев

Обладателями двух последних путе
вок на мужской гандбольный турнир 
Олимпийских игр-2008 в Пекине стали 
сборные Польши и Исландии. Накану
не в квалификационном турнире, про
ходившем в польском Вроцлаве, хозя
ева турнира со счетом 28:26 переигра
ли аргентинцев, а исландцы нанесли по
ражение сборной Швеции - 29:25.

Таким образом, стали известны все 
двенадцать команд-участниц: это сбор
ные Китая (на правах хозяев Олимпиа
ды) и Германии (как действующий чем-

Сербский легионер «Энерджи-инве- 
ста» Иован Стефанов получил специ
альные призы как самый результатив
ный и лучший баскетболист матча.

Наград удостоились также лучший 
тренер сезона Давид Устиашвили и 
лучший баскетболист чемпионата [ру
зии -  игрок «Тбилавиамшени» и сбор
ной страны Котэ Тугуши, который луч
ш им игроком становится уж  в третий 
раз подряд. Матч судили арбитр меж
дународной категории Мака Купатад- 
зе и судья национальной категории 
Хатуна Габедава.

Вице-чемпион Грузии по баскетбо
лу, обладатель Кубка страны и побе
дитель «Мемориала имени Зураба 
Саканделидзе - Михаила Коркия» - тби -̂ 
лиский «Тбилавиамшени» грузинский 
Суперкубок уступил в третий раз под
ряд.

В матче, состоявшемся в тбилис
ском Дворце спорта, авиастроители 
проиграли руставскому «Энерджи-ин- 
весту» - 88:93. До того Суперкубок от
бирали у «Тбилавиамшени» сначала 
руставский «Азот», а затем - команда
тгу 

В елоспорт  

Контадор нарушил гегемонию 
итальянцев на «Джиро»

Первая за 12 сезонов победа не итальянского гонщика в генеральной клас
сификации два этапа, выигранных представителями российской команды 
«Тинькофф» и пятое место Дениса Меньшова из голландского «Рабобанка» - 
вот основные итоги завершившейся на Апеннинах велошоссейнои многоднев
ки « Д ж ироД  Италия».

Первый номер казахстанской «Астаны» Альберто Контадор нарушил 11-лет
нюю гегемонию итальянцев на «Джиро». Последним среди зарубежных гонщи
ков на этом маршруте триумф праздновал россиянин Павел Тонков в 1996 году. 
Контадор к званию победителя прошлогодней «Тур де Франс» (правда, оно дос
талось ему после ряда допинговых дисквалификаций основных соперников) 
добавил и новый титул, завоеванный в упорной борьбе. Перед заключитель
ной разделкой на 28 км преимущество лидировавшего Контадора над итальян
цем Рикардо Рикко составляло всего 4 сек., но последний этап испанец проехал 
предельно расчетливо. Он хоть и показал 11-е время, уступив итальянцу Марко 
Пинотти 39 сек., зато оказался на голову сильнее прямого конкурента Рикко, 
обставив того почти на пару минут.

пион мира), победители континенталь
ных первенств - команды Дании (Евро
па), Кореи (Азия), Египта (Африка) и 
Бразилии (Америка), а также сборные 
Хорватии, России, Ф ранции, Испа
нии, Польши и Исландии, добивш ие
ся этого права в квалификационных 
турнирах.

На предыдущих Олимпийских играх 
в Афинах (2004) тройку призеров в 
мужском турнире гандболистов соста
вили сборные Хорватии, Германии и 
России -  напоминает РИА Новости.

—  С л о в о  п р о щ а н и я ------------------------------ --------------------------------------------------

Нодар ДЖОРДЖИКИЯ
В минувший четверг тбилисцы проводили в пос

ледний путь выдающегося спортсмена -  заслужен
ного мастера спорта Нодара Константиновича 
Джорджикия. Едва ли не все громкие победы гру
зинского баскетбола связаны с его именем.

Джорджикия принадлежал к тому поколению, 
которое в первые послевоенные годы утверждало 
силу советского спорта на международной арене. 
Вместе с Отаром Коркия он был в составе сборной 
СССР, выигравшей первые золотые медали на чем
пионате Европы и достойно дебютировавшей на 

_______________________Олимпийских играх. Выступая за сильнейшие тби
лисские клубы ТОДО и «Динамо», Джорджикия -  единственный среди зем
ляков — пять раз побеждал на чемпионатах Советского Союза и дважды — в 
розыгрышах Кубка СССРИ в клубе и в сборной Нодар был одним из лиде
ров, выделяясь не только высокотехничной, азартной игрой, но и умением 
повести команду за собой, вселить в партнеров уеренность. Это был обра
зец атакующего защитника, который кроме своей «основной» игровой за
дачи -  опекать сильнейшего нападающего соперников - активно участвовал 
в атаках команды, часто и успешно их завершая.

Окончив выступления на баскетбольной площадке, выпускник Тбилис
ского Государственного универсистета Д ж орджикия еще долгие годы слу
жил спорту, будучи референтом Совета министров Грузии. Его заслуги были 
отмечены высокими государственными наградами -  орденами Красной 
Звезды, Знак Почета, Вахтанга Горгасали (III степени), Чести.

Пока будет жив грузинский баскетбол мы будем помнить одного из са
мых ярких его лидеров Нодара Джорджикия.
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Самую молодую обладательницу
«О скара» поймали на покупке кокаина

Полиция Нью-Йорка арестовала ак
трису, обладательницу «Оскара» Татум 
О'Нил, при попытке приобрести крэк-
кокаин.

44-летняя О'Нил, которая в 1973 году 
в десятилетнем возрасте стала самой 
молодой актрисой, получившей Ос
кар, была арестовала около 19:30 со
трудниками по борьбе с наркотиками 
она улице Клинтон стрит, недалеко от 
своего дома.

«Подошедших полицейских актриса 
спросила «Вы знаете, кто я такая?» Она 
заявила, что занимается подготовкой 
к роли», - сообщил Ме\л/ Уогк Роз! осве
домленный источник.

При О'Нил, которая является доче
рью актера Райана О'Нила и раньше

была замужем за трехкратным чемпи
оном Уимблдона Джоном  Макэнро, 
обнаружили трубку для курения крэ
ка и два пакетика с наркотиком.

Также был арестован 33-летний 
Алан (арсия, предположительно нарко
торговец. Они оба были доставлены в 
участок. Актрисе были предъявлены 
обвинения к хранении наркотиков, а 
1арсия - в сбыте. О'Нил позднее была 
отпущена.

О'Нил, которая сейчас снимается в 
сериале Везсие Ме в своей автобиог
раф ии под названием А Рарег 1йе, 
опубликованной в 2004 году, писала о 
том, что за свою жизнь она постоянно 
боролась со своим пристрастием к 
наркотикам и алкоголю.

Шарон Стоун не пустили 
на Шанхайский кинофестиваль

Бойкот, который в Китае устроили 
Шарон Стоун за ее высказывания по по
воду произошедшего в середине мая 
в этой стране землетрясения, продол
жается. Организаторы Шанхайского 
международного кинофестиваля зая
вили, что присутствие актрисы на ме
роприятии нежелательно.

Пресс-секретарь фестиваля Тань 
Бинь в среду сообщила, что 50-летняя 
Стоун, которая была в Шанхае в про
шлом году, в ближайшее время там не 
появится. По ее словам, организато
ры направили актрисе письмо проте
ста с требованием извинений.

В прошлом году Стоун произвела 
хорошее впечатление в Шанхае своей 
благотворительной деятельностью и

ее недавние слова стали для всех сюр
призом. «Она демонстрировала бли
зость к китайскому народу и к Шанхаю. 
Она ничего плохого не говорила», - за
явила Тань.

Фестиваль в Шанхае пройдет с 14 
по 22 июня.

М ежду тем, после скандала, фран
цузский дом СНпзйап Оюг убрал Ша
рон Стоун из своей рекламы в Китае, а 
одна из крупных сетей кинотеатров 
страны отказалась показывать ф иль
мы с участием актрисы.

Стоун поспешила заявить, что «глу
боко сожалеет» о том, что причинила 
боль и вызвала гнев китайского наро
да и предложила помочь пострадав
шим от землетрясения.

тт.

Дженнифер Анистон
и Кэмерон Диаз обменялись экс-любовниками

Бывший рабочий, а ныне манекен
щик, Пол Скалфор покоряет сердце 
новой голливудской звезды. Расстав
шись с Дженнифер Анистон, британец

сейчас обхаживает Кэмерон Диаз, с 
которой на днях у них было свидание в 
Санта-Монике.

Работая в свое время на стройке в 
Лондоне, Пол вряд ли мог предполо
жить, что однажды встанет в один ряд 
с такими звездами, как экс-муж Анис
тон, Брэд Питт, и бывший возлюблен
ный Диаз, Джастин Тимберлейк, пи
шет ТНе 5ип.

В воскресенье Скалфор и Диаз по
сетили итальянский ресторан «Джор
джо Бальди». Очевидец рассказывает: 
«Они приехали около 19:30. В ресто
ране они флиртовали друг с другом. 
Она громко смеялась над его ш утка
ми и кокетливо закидывала голову».

Проведя в ресторане два часа, они 
уехали на машине Скалфора. Пароч-

У Сосо Павлиашвили 
родился третий ребенок 
- дочь Сандра

Линдси Лохан предложили
за $1 млн признаться, что она лесбиянка

Американской актрисе Линдси Лохан предложили 1 млн долларов 
за признание в том, что она лесбиянка.

В последнее время ходят упорные слухи о том, что у 21-летней скан
далистки более чем дружеские отношения с 30-летним британским 
диджеем Самантой Ронсон. Во время Каннского фестиваля их видели 
целующимися и обнимающимися на яхте.

Предложение якобы поступило от журнала ОН!, но там отказались 
подтверждать эту информацию. Однако представитель Лохан расска
зал газете Ые\л/Уогк Роз1, что это правда. «Они прислали нам предло
жения, но мы отказались», - сказал он.

М ежду тем, мать Линдси, Дина Лохан, на днях уклончиво ответила 
на вопрос, правда ли, что ее дочь и Саманта -  любовницы. «Если она 
счастлива, то я тоже счастлива. Саманта замечательная девушка. Я 
знаю ее и ее семью уже 10 лет», - сказала Дина Лохан.

Известный певец Сосо Павлиашви
ли в третий раз стал отцом. Девочка 
весом 3450 граммов и ростом 51 сан
тиметр, появившаяся на свет накану
не в одной из московских клиник, -уже 
второй ребенок 44-летнего артиста в 
браке с его супругой Ириной. До этого 
родители воспитывали еще одну доч
ку  - Лизу, сейчас ей три с половиной 
года.

Встречать пополнение семьи Сосо 
поехал вместе с дочкой Лизой и 21-лет
ним сыном от предыдущего брака Ле
ваном, сообщает «Твой день».

Родители уже выбрали имя для но
ворожденной. Назвать девочку реши
ли Сандрой. «Это красивое имя,_- 
объяснил выбор имени певец. - Я ей 
у ж е  посвятил  песню  «М аленькое 
лето».

Как сообщает КП, и с крестным Сан
дры родители тоже определились - им 
станет близкий друг Сосо губернатор 
Тульской области Вячеслав Дудка.

Фанат Умы Турман 
из психбольницы
получил срок 
за ее преследование

ка пыталась скрыться от фотографов, 
но безуспешно.

37-летний Скалфор в 1997 году стал 
«лицом» бренда компании по пошиву 
джинсов 1_е\л. В 16 лет он бросил школу 
и начал работать, мечтая стать профес
сиональным боксером. Начать карьеру 
модели ему помогла мать, которая по
слала его фотографию на конкурс мо
делей. У Скалфора были романы с те
леведущей Лизой Сноудон, которая за
тем перебежала к Джорджу Клуни, а 
также двумя солистками группы АП 
Заюгз, Шазнай Льюис и Николь Эпплтон.

М ежду тем, Дженниф ер Анистон 
сейчас встречается с молодым музы
кантом Д ж оном  Майером, который, 
кстати, раньше был вместе с Кэмерон 
Диаз. В США судья района М анхеттен 

приговорил бывшего пациента психи
атрической лечебницы к трем годам 
тюремного заключения условно, за то, 
что тот преследовал актрису Уму Тур
ман и следил за ней.

Джек Джордан из (ёйтезберга (штат 
Мэриленд) также обязан ряд психоте
рапевтических процедур. Обвинитель
ная сторона настаивала, в свою оче
редь, на помещении Джордана в тюрь
му, сообщает сайт «Новости Амери
ки».

Однако суд постановил, что если в 
течение пяти лет подсудимый продол
жит преследования и слежку за актри
сой, тогда ему грозит реальное тюрем
ное заключение.

В зале суда Джордан принес свои 
извинения, однако ни Ума Турман, ни 
члены ее семьи этого не слышали, так 
как их в зале суда не было.
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По горизонтали: 1. Верхняя мужская одежда в виде сюртука 
со складками или сборками сзади по талии. 7 Принадлежность 
туриста. 11. (руппа островов, расположенных на небольшом рас
стоянии друг от друга. 12. Река в Петербурге. 13. Южный плод. 14. 
Актер («Овод», «Дуэль», «Звезда пленительного счастья»). 16. 
Водяное или болотное злаковое растение. 20. Дух, психика. 24. 
Английский режиссер («Неглубокая могила», «На игле», «Не столь 
обычная жизнь»). 25. Специально подобранная смесь. 29. Рос
сийский драматург, автор пьес «Высшая мера», «Колея». 30. Ро
ман Эмиля Золя. 31. Враль. 32. Священнослужитель в правосла
вии. 33. Вождь туземцев из романа Джозеф а Конрада «Лорд 
Джим». 36. Нескладный и неумелый человек. 37 Гора на острове 
Родос 40 Узкое отверстие, щель. 44. Сорт вишни. 47 Южноаме
риканское вьючное животное. 48. Портовое причальное сооруже
ние для швартовки судов с двух сторон. 49. Древнее название 
Самарканда. 51. Еврейский писатель, автор романа «Из века в 
век». 52. Город на острове Хонсю.

По вертикали: 1. Породообразующ ий минерал из группы 
слюд 2. Народ в Камеруне. 3. Буква кириллицы. 4. Крестьянин- 
скотовод в Монголии. 5. Декоративное растение семейства маль
вовых 6 Шкатулка или чемоданчик с мелкими принадлежностя
ми для туалета, шитья. 7 Рассказ Антона Чехова. 8. Одна из четы
рех главных точек горизонта. 9. Озеро в Казахстане. 10. Трава се
мейства крестоцветных. 14. Убийца Осириса. 15. Немецкий ф и 
зик, автор трудов по излучению абсолютно черного тела. 17 При
бор для регулирования силы тока и его напряжения. 18. Персо
наж трилогии Алексея Толстого «Хождение по мукам». 19. Проте
стантский церковный историк, автор труда «Всеобщая история 
христианской религии и Церкви». 21. Действующее лицо оперы 
Станислава Монюшко «Зачарованный замок». 22. Выгода, пре
имущество, перевес. 23. Согласно библейскому преданию, сте
ны этого города рухнули от звуков труб завоевателей. 26. Архео
логическая культура в Центральной Аф рике. 27 Американский 
химик-органик, лауреат Нобелевской премии 1994 года. 28. Сти
хотворение Зинаиды Гиппиус. 34. Литовский живописец и рисо
вальщик, автор картины «Бабушка и внучка». 35. [ород в Мексике. 
37 Народ в Папуа-Новой Гвинее. 38. Звезда в созвездии Эридана. 
39. Русский патриарх, сторонник Бориса Годунова. 41. Древне
греческое божество, олицетворяющее заблуждение, помрачение 
ума. 42. Темно-синее красящее вещество, добываемое из сока 
тропического растения. 43. Итальянский архитектор эпохи По
зднего Возрождения. 45. Политическая партия в Казахстане в 
1917 -1920 г.г 46. Приток Вислы. 49. Один из музыкальных звуков. 
50. В древнекитайской миф ологии: плавающая в море черепаха, 
на спине которой лежат три священные горы.

По горизонтали: 3. Неслух. 7 Эластичная лента из про
зрачной пластмассы с небольшими, выдавленными вдоль кра
ев полушариями. 8. Сорт яблони. 10. Сорт пастилы. 11. Италь
янский живописец, представитель Поторенессанса. 12. Мяг
кий турецкий диван с подушками, без спинки. 14. Итальянский 
архитектор, участвовавший в строительстве [рановитой пала
ты и башен Московского Кремля. 15. [ород в Рязанской облас
ти. 16. Автор памятника Минину и Пожарскому. 20. Драма Фран
ца [рильпарцера. 21. Американский генетик и вирусолог, один 
из лауреатов Нобелевской премии 1969 года. 22. Персонаж ро
мана Ивана Ефремова «Лезвие бритвы». 25. В живописи мас
лом: значительная толщина, неровность и рельефность кра
сочного слоя. 27 Метод лечения различных заболеваний уко
лами в определенные точки тела. 29. Красивые, напыщенные 
фразы, скрывающие бедность или лживость содержания. 33. 
Музей, собрание редкостей, диковинных предметов. 36. Река в 
США, одна из составляющих реки Огайо. 37 Фильм Евгения 
Матвеева. 38. Сорт винограда. 41. Советский хоккеист, нео
днократный чемпион Европы, мира и Олимпийских игр. 42̂  
Ископаемая человекообразная обезьяна. 43. Часть азиатской 
территории России. 46. Режиссер фильма «Белый взрыв» 
(Одесская киностудия, 1969 г). 47 Бразильский остров у вос
точного побережья Южной Америки. 48. Река в Хабаровском 
крае. 49. Персонаж драмы Михаила Лермонтова «Маскарад». 
50. Американский поэт, автор сборника «[ймны». 51. Наука, за
нимающаяся изучением пещер.

По вертикали: 1. Болгарский композитор, автор оперетты 
«Золотая птица». 2. Музыкальный темп. 3. Подвижная часть 
подъемного крана. 4. Ментор, пестун. 5. Насекомое, являющее
ся вредителем плодовых деревьев и огородных культур. 6. Хре
бет на острове Хоккайдо. 7 Злонамеренность, прикрытая по
казным доброжелательством. 9. Богиня-врачевательница в ак
кадской мифологии. 11. Род пальм. 13. Хребет на Алтае. 14. 
Коллекционирование старых облигаций и сертификатов акций. 
17 Род лиан семейства линейных. 18. Английский химик-орга
ник, который ввел термин «валентность». 19. Промышленность. 
23. Могильник эпохи неолита и бронзы на острове Хонсю. 24. 
Подбор кушаний. 26. Широкий и неглубокий большой круглый 
металлический сосуд. 28. Книжная особь. 30. Русский историк, 
лингвист, библиограф, один из участников создания Румян
цевского музея в Москве. 31. Действующее лицо комедии 
Д.Фонвизина «Недоросль». 32. Лингвистика. 33. Название кла
весина в Италии. 34. Покоритель горных вершин. 35. Племян
ница В.А.Жуковского, считавшаяся одной из самых образован
ных женщин своего времени. 39. Мошенник, жулик, ловкач. 40. 
Остров, входящий в состав островов Туамату. 44. Вулкан в Ан
тарктиде. 45. Дынное дерево.
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не только для детей«Первый детский»
Специально к Международному дню защиты детей ком

пания «Билайн» подготовила своим потребителям очеред
ной сюрприз. Она предложила детям и родителям новый 
тарифный план «Первый детский». Родители, владельцы 
нового тариф ного плана, м огут  быть спокойны за своих 
ребят, поскольку те м огут связаться с ними даже при от
рицательном балансе. Его легко пополнить -  надо просто 
позвонить ребенку, и при каждом звонке родитель попол
няет его баланс на 2 тетри.

Дети м о гут  выбрать пять любимых номеров и разгова
ривать с ним и за 5 тетри за минуту, для них действует 
специальный тариф на дополнительный сервис: ЗМ 5 -  2 
тетри, М М З -15 тетри.

Стоимость исходящего звонка тариф ного плана «Пер
вый детский» на «Билайн» и другие мобильные операто
ры, а также -  городские телефоны составляет 25 тетри. 
Стоимость стартового пакета «Первый детский» - 5 лари, 
на балансе начислено -  5 лари. Приобретение нового та
рифного плана возможно в офисах продаж и обслужива
ния абонентов « Билайн».

Кроме появления на тарифный рынок «Первого детско
го», первого июня вы во многих местах могли встретить яр
кие цвета «Билайн». Компания приняла участие в несколь
ких благотворительных акциях в Тбилиси, Телави, Батуми, 
Ахалцихе, Кутаиси и Зугдиди, подарив радость детям.

Трехдневный благотворительный фестиваль, организо
ванный фондом «(вирила», проходил под эгидой «Билайн». 
В праздник на улице Шарден была проведена выставка- 
продажа работ воспитанников детских домов, а выручен
ная от реализации сумма полностью передана детским 
домам. Параллельно выставке специально для детей про
ходил концерт, в котором принимали участие знаменитые 
исполнители и детские ансамбли. 2 июня фестиваль про
ходил в парке Муштаид, а на следующий день он завер
шился гала-концертом в Театре оперы и балета, где компа
нию «Билайн» наградили почетным дипломом за благотво
рительность.

СЕМЕЙНАЯ ФИРМА 
АСК9РАВА

Семейная фирм а Аснурава 
является хранителем  древнего метода лечения  

на протяжении уж е  д в у х  с половиной веков.

Методом Аскурава, без 
хирургического вмеша
тельства, эффективно и 
безболезненно, лечат пе
реломы любых видов, вы
вихи, мениски, остеохон
дроз, пертесс, подагру и 
другие заболевания кос
тей.

Фамильная «тайна» 
и по сей день остается 
тайной, и аналогов ей не 
сущ ествует во всем 
мире.

Сегодня фирмой ру
ководит кавалер Ордена 
Чести Грузии, академик 
Национальной акаде
мии [рузии, лауреат Все
российского Выставоч
ного Центра, член акаде
мий Народной медици
ны Китая. Израиля, 
США, профессор Бичи- 
ко Аскурава.

Эффективность ме
тода Аскурава теперь 
уже известна во многих 
странах, где открыты 
филиалы фирмы. 

Убедившись в эффективности метода, многие ортопеды 
мира считают, что при некоторых видах травм он в два-три 
раза превосходит хирургический метод лечения.
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«АЛХИНО»- 
ЧУДО ГРУЗИНСКОЙ 
ФЛОРЫ

Министерство труда, здра
воохранения и социальной 
защиты [рузии зарегистри
ровало уникальный препарат 
«САЛХИНО» в капсулах, что 
очень удобно для приема. Его 
производство налажено на 
ф арм ац евтическом  пред
п р и я ти и  «САЛХИНО». В 
красиво оф ормленной упа
ковке 105 капсул. Столько, 
сколько необходимо для одного курса лечения больного.

Совокупность компонентов лечебных растений монахи издревле на
зывали Божьей аптекой. Именно к такой категории относится и есте
ственное лекарство «САЛХИНО».

Наличие в препарате «САЛХИНО» уникальных веществ и его редкие 
лечебные качества прошли проверку и подтверждены в лабораториях, 
клиниках, на кафедрах десятков научно-исследовательских институтов 
[рузии, России, Азербайджана и Украины. Лекарство зарегистрирова
но также в Минздравах ряда стран, где получены государственные па
тенты и соответствующие лицензии.

Ф а р м а ко л о ги ч е с ки е  д е й с тв и я : «САЛХИНО» упо ряд о чив ае т 
функционирование желудочно-кишечного тракта и мочеполовых орга
нов. Укрепляет иммунитет, препятствует росту микроорганизмов, сни
мает запоры, обладает свойствами рассасывать опухолевые образова
ния, убирает гной с любых мягких тканей.

«САЛХИНО» незаменимо при лечении и профилактике маститов, 
мастопатии, ран, воспалительных и гнойных процессов кожи и слизис
той оболочки, кольпита, простатита, полости рта, пульпита, парадонти- 
та, воспалительных заболеваний дыхательных путей, бронхита, холеци
стита, колита, гепатита, нефрита, радикулита, геморроя.

«САЛХИНО» - экологически чистое растительное лекарство, облада
ющее антибиотическими качествами. «САЛХИНО» особенно эф ф екти
вен при лечении стрептококков, стафилококков, кишечных палочек. Срав
нительно меньше воздействует на другие патологии.

Спрашивайте лекарство «САЛХИНО» в аптеках, а за консультацией
можете обратиться по адресу:

Т билиси , п р оспе кт  Давида А гм аш енебели, 115,
тел. 95-90-60.


